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Ya se ha hecho 
público el proyecto 
de reglamento 
para la cámara

MADRID,19 (Cifra).- Las recientes declaraciones hechas por el ministro de Industria inducen a pensar que se prepara 
una nueva stíbida, en proporción desconocida pero que podría producirse dentro de pocas semanas, afirma "Petróleo en 
un análisis referido a los precios de los productos petrolíferos.

Frtos productos -según el informe- tienen en España unos precios inferiores a l(» de la mayor parte de los países de 
“ Europa, lo que demuestra que aun no 

se ha impuesto totalmente la política 
de precios reales que viene preconi-
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Aequete Aragonés, 10 Gral Francos

El artefacto colocado contra el Rey y el presiden^

zando la Administración.
Una nueva subida de precios de los 

productos en nuestro país estaría acon
sejada por el argumento de que única
mente a través de un incremento de los 
precios se conseguirá una reducción 
del consumo o más propiamente una 
utilización más racional de los produc
tos derivados del petróleo, que tiene 
que ser importado en casi su totalidad 
y cuya adquisición supone una autén
tica sangría de divisas para el país.

Los estudios sobre un posible racio
namiento han llegado a la conclusión 
de que éste sería difícil, caro e inútil. 
En la primavera de 1974 se consideró 
esta posibilidad y se descartó ante el 
cúmulo de problemas que ocasionaría. 
En ..estos momentos -aparte de la cita
da subida- sólo se estudian algunas li
mitaciones para ciertos usos que po
drían imponerse en caso de que no se 
comprobase una reducción del consumo.

En la actualidad, los productos pe
trolíferos están un 25 pOr ciento más 
baratos en España que en Francia. 
También están más baratos, que en 
Alemania y en Italia, en un 29 por 
ciento. _______

APARECEIT 
JOTAS

DE OVIEDO
OVIEDO 19 (Europa Press). Según comunicó la policía en la mañana 

de hoy al arzobispo de Oviedo monseñor Díaz Merchán, han aparecido las 
joyas expoliadas de los símbolos de Asturias en la,Camara Santa de Oviedo.

Según la policía, un individuo transportaba las joyas en una carpeta 
intentando pasar la frontera de Portugal por Orense. El individuo causo 
sospechas a la policía, que procedió a su detención y encontró en la carpeta 
joyas -no se sabe todavía si todas o parta- procedentes de las robadas en 
la Catedral de Oviedo. Iban entre ellas piedras preciosas, camafeos y parte 
del oro machacado.

Los materiales capturados son 251 piedras procedentes de las cruces de 
la Victoria y de los Angeles, asi como de la caja de las Agatas. Enfí’e ellos se 
encuentra parte de los camafeos de las dos cruces. El oro capturado 
asciende a dos kilos. El individuo escapó de la policía.
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Estaba situado 
junto a un 
transformador 
de energía 
eléctrica
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En la foto, 
artificieros (ie la 
Policía Armada, 
protegidos con 
casco y escudo, 
'proceden a 

recoger la caja 
que contenía 
el ''Goma 2" 
y a introducirlo 
en un recipiente 
antiexnJosivo

A las pocas horas 
de la reapertura 
de establecimientos

CUATRO 
DESPEDIDOS 
EN LA 
HOSTELERIA 
ZARAGOZANA

TELEF 372134

SGCB2021



19-8.77/PA<

EL PEZ PARGA
El refrán ése de que por la boca muere el pez tenía que 

inventarse ahora si no estuviese ya inventado. Jiménez de 
Parga está erigiéndose en el mayor pez de la democracia 
calentita v bebé.

Hay en la actualidad dos 
ministros que relucen más 
que d sol: el susodicho y el 
«Nacho», el de la novia ex- 
traneña. Pero. ojo. Camu
ñas no se desmelenajdialéc- 
ticamente tanto como Jimé
nez de «Praga». Este tiene 
an cartel entre trabajadores 
y empresarios que para qué 
contarles a ustedes. El hom
bre da la sensación de estar 
siguiendo unos cursos de 
celebridad por correspon
dencia. Si fuera fascista co
mo Pepe Solis, nos lo toma- 
riamos más a coña, pero es 
que no pocos creyeron que el 
profesor granadino afincado 
en Barcelona podría dar 
juego en el Gobierno por 
estar inmaculado de fran-

b empresa estén elegidos 
por la comunidad». Etccte-

Pero como donde las dan, 
la.s toman, las diferentes 
sindicales ya le han recor
dado a don Manuel que las 
dificultades encontradas 
fiara poderse reunir en los 
ocales que les pertenecen 

así como la reciente legali
zación (poco más de tres 
meses), no contribuyen en 
nada al índice de afiliación. 
Afiliación ^ue las mismas 
sindicales subrayan que el 
ministro la confunde con la 
militancia.

un articulo en ei «Brusi» o 
en «La Vanguardia» que 
realizar declaraciones como 
ministro. De lo contrario, 
aunque considere que tiene 
ei apoyo de Suárez, éste no 
tendrá más remedio que 
quitarle la cartera por la que 
tanto ha luchado. Y «Praga» 
debe saber que Adolfo no es 
precisamente un escrupulo
so para esto de quitar y po
ner ministros.

Por parte empresarial, la

A este cabeza de plata 
ministrado por Madrid le 
daremos el consejo de que 
no pierda energías dándole a 
la lengua con su verbo fácil y 
las gaste en resolver algún 
problema de los mil y uno 
que tiene. El 80 por ciento 
de sus paisanos jornaleros 
que no tienen un tajo donde 
caerse muertos a buen segu
ro que se lo agradecerían. 
En el caso de que para en

Hl
ei

PALMA 
detalles sobrt 
esta ciudad, 
presidente di

coherente, 
que aquí

con ci tole-tole 
se organiza en

cuanto abre la boca Jiménez* 
de Parça y expone sus legí
timas ideas sociale.s o políti
cas?»

que todavía está muy vivo el 
grotesco recuerdo de años de 
inútil fárrago oratorio.»

DIFICIL CONFIAR

EL SISTEMA 
ACTIVACÍOr 

MISTERIO

polémico
A Z Czí

JUEGOS MALABARES 
DE PALABRAS

En «Diario 16» (aludido 
impifcitamente por su Cole
ga vespertino «Pueblo») se 
le atiza estopa al Jiménez.

Desde «El País», el padre 
José María de Llanos, 
miembro de honor de 
CC.OO., dice estas cosas en 
un artículo dirigido al titular 
de Trabajo.

Miembros 
Armada han 
hipótesis sob 
de la carga e 
quedado to 
posibilidades 
por presión, 
un principio 
un artefacto 
suposición nc 
situación de 
paso. Generi 
colocan en i

Por Ani;el Sánchez
(De "Mundo Diario")

qnisrao. Por ahora, lo único 
qne ha sabido hacer es ha- 
■Mar. Y hablar por hablar. Lo 
■ismo se descuelga con una 
«seguiriya» de autogestión 
Matizada posteriormente, 
qne con una sardana agresi
va. Ya se sabe lo que dijo el 
•tro día por la radio: «No 
existen todavía centrales 
con militancia notable», «se 
necesita articular unos cau
ces para que quienes dirijan

CEOE (algunos patronos 
vinculados a ella) ha dejado 
claro que cuando el pueblo 
elija directamente a los mi
nistros, «podrá Jiménez de 
Parga Con sus comparacio
nes democráticas pedir que 
los elijan los trabajadores».

En definitiva, el catedrá
tico de Derecho Político de
berá tener muy en cuenta 
que no es lo mismo escribir

tonces les quede fuerza-para 
decir muy cortésmente: gra
cias, ministro.

LA IZQUIERDA 
DEL 
CENTRO-IZQUIERDA

Defensa a ultranza del 
ministro de Trabajo en la 
pluma de Ibero en «Pueblo».

«El señor Jiménez de 
Parga está situado, por así 
decirlo, en la izquieida del 
centrorizquierda, y era de 
esperar que le apoyase^ los 
diarios más notorios y noto
riamente progresivas. Por • 
paradoja está sucediendo lo 
contrario, y es desde plata
formas democráticas dónde 
no sólo se desorbitan sus pa
labras* sino que se defor
man, o se mezclan temera
riamente con titulares 
subjetivos. ¿Que la Bolsa no 
refleja exactamente la eco
nomía de nuestro país? 
¡Pues claro!, y esto ningún 
financiero lo discute. ¿Que 
las centrales sindicales no 
agrupan a todos los obreros? 
Lo reconocen con tristeza las 
centrales mismas. ¿Que los 
empresarios no están toda
vía unidos? Ningún empre
sario lo negaría, porque es 
verdad evidentísima. En
tonces ¿qué se busca y qué se 
persigue, si se f>eisigue algo

«Si Jiménez de Parga no 
pretendiera hacer juegos 
malabares de palabras, en
tonces habría que denunciar 
.su íntima contradicción; un 
Gobierno centrista como el 
actual está, no ya a 630 ki
lómetros, sino a años-luz de 
la autogestión obrera. El ac
tual Gobierno no puede 
pretender rebasar por la iz
quierda a las céntrale:^, sin
dicales que ahora urgen al 
Gobierno soluciones tan 
concretas como para hacer 
enmudecer al más pintado 
charlatán. Y es, además, 
contrario a la ética política 
que tradicionalmente ha si
do galardón del propio Ji
ménez de Parga, esgrimir 
que la militancia de las cen
trales sindicales es todavía 
huméricámente inconscien- 
te. £1 mismo partido con el 
que Jiménez de Parga ganó 
su puesto ai sol en el Go
bierno es un partido sin mi
litantes.

Proponer que los directi
vos de las empresas deben 
ser elegidos por la comuni
dad es, sensu estrictu, pro
fesar la fe de la autogestión. 
Rectificar después, señalan
do que dicha ’’comunidad” 
podía ser muy diversas co
sas, es alentar contra la ele
mental disciplina lingüistica 
que importen los dicciona
rios. Hubiera sido mucho 
más honrado que el señor 
Jiménez de Pai^a se hubiera 
limitado al socorrido donde 
dije digo, digo Diego. La 
responsabilidad del Gobier
no no admite trampas ver
bales. Y menos ahora, por-

«El riesgo o confusión es 
palpable; a usted, ministro 
amigo, le rodearán mis ami
gos también, los de las cen
trales" sindicales y otros 
—algunos de mis mejores i 
amigos de hoy — , pero ello I 
no supone que ya con tal 
trato y compañía tenga us
ted el ’’secreto” del'pueblo 
en la mano y sus casos de 
ellos a la vista. Vuelvo con 
mi tema o manía de que el i 
pueblo es más, mucho más 
difícil y profundo de lo que 
sus mismos jefes o cabezas 
de fila pueden decirle a us
ted y manifestar. Aquí me 
duele y aquí debiera dolerie 
a usted.

Amigo Jirnénez de Parga; 
si en alguien podemos con
fiar, sé que puede ser en us
ted, pero ¡qué difícil, ca
ramba! — o lo que usted 
quiera aquí poner —, ¡qué 
difícil!

Por el robo c

íMJ

NVMERITOS 
HABITUALES

Lavera, en «Arriba», tro- 
niza con los términos futbo
lísticos que don Manuel 
vertió en sus declaraciones 
radiofónicas.

«De todas formas cabe 
destacar las salidas del titu
lar de Trabajo, Manolo Ji
ménez de Parga, metido a 
futbolista, en actitudes muy 
similares a aquellas grandes 
salidas de un ex ministro 
franquista, montando nu- 
meritos habituales de mayor 
resonancia por no haber 
censura. País.»
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El artefacto colocado contra el Rey y él presidente

Hubiera lanzada metralla
en Indas las direccinnes

PALMA DE MALlOfíCA, 19.^(Europa Press) Siguen conociéndose más 
detalles sobre el artefacto colocado, en el paseo marítimo, frente al Club de Mar, de 
esta ciudad, y próximo al trayecto que iban a recorrer el rey don Juan Carlos y el 
presidente del Gobierno, señor Suárez.

Estaba situado junto a
un transformador de energía eléctrica

EL SISTEMA DE 
ACTIVACION, UN 
MISTERIO

Miembros especiales de la Policía 
Armada han estudiado una serie de 
hipótesis sobre la forma de activación 
de la carga explosiva. Parece que han 
quedado totalmente descartadas las 
posibilidades de que la activación fuera 
por presión, radia o distancia. Desde 
un principio se creyó que se trataba de 
un artefacto de relojería aunque tal 
suposición no parece concordar con la 
situación de la carga en el lugar de 
peso. Generalmente estas cargas se 
colocan en un sitio donde se supone 

una permanencia continuada de las 
personas a las que va dirigida. El hecho 
de que la carga tuviera un sistema de 
mando a distancia quedó también 
descartado, ya que cualquier 
interferencia de los radioemisores del 
Club de Mar a menos de 50 metros de 
distancia de su colocación, y aún la 
misma instalación de semáforo? 
hubieran podido provocar, su 
activación antes de tiempo

Tras haber hecho explotar por 
simpatía el artefacto en las afueras de 
Palma, fue reconocido posteriormente 
el lugar por miembros de la Policía 
Armada para saber si la descarga había 
dejado algún rastro de pieza metálica 

que pudiera llevar a la convicción de 
que realmente se trataba de una 
bomba de relojería. Los resultados 
fueron negativos en la tarde del mismo 
día 17, y por esta razón continuaron 
durante todo el día de ayer. No se 
tienen noticias de hallazgos de nuevos 
indicidios concluyentes sobre el tipo 
de activación.

UN LUGAR MUY 
BIEN ELEGIDO

Respecto a la posición donde fue 
colocado el artefacto, medios 
policiales han manifestado que el lugar 
estaba muy bien elegido, dada la 
cercanía de un transformador de 

energía eléctrica metálica que con la 
explosion podía haberhecho» los 
efectos de metralla lanzando trozos 
metálicos en todas las direcciones. Lo 
extraño el caso es que en el 
Archipiélago Balear nunca había 
habido alarmas reales de este tipo. En 
algunas ocasiones las fuerzas de la 
Policía Armada fueron requeridas ante 
falsas alarmas En esta ocasión, el 
explosivo "Goma 2 " era real y es la 
primera vez que se tiene conocimiento 
de que una carga de este tipo ha sido 
colocada en Baleares.

N. de la fí. Hasta el momento dë cerrar 
nuestra edición de hoy ninguna organización 
terrorista ha reivindicado el fallido atentado.

Por el robo de las joyas de la catedral 

MANIFESTACION 
EN OVIEDO

JORNADA NORMAL DEL PRESIDENTE

OVIEDO, 19 (Logos).- 
A las siete y media de ayer 
tarde tuvo lugar una mani
festación de protesta por el 
robo de las joyas de la cate
dral, que habla sido convo
cada por la Asociación de 
Amigos de la Catedral y 
otras asociaciones políticas 
y regionatistas.

La manifestación salió 
te calle de Uria y en la mis- 
nía se calcula que figuraban 
unas mil personas que porta
ban algunas pancartas con 
diferentes alusiones.

Al llegar a la plaza de la 
catedral, se unieron à los 
manifestantes unas dos mil 
personas más. Aunque la in
tención de los organizadores 
era que esta manifestación 
careciese de todo cariz polí- 

! PROXIMA REUNION 
DEL GOBIERNO VASCO 
EN EL EXILIO

Falange (auténtica) 
pide:

PARTICIPACION 
LEGISLATIVA

SAN SEBASTIAN, 19 
'Logos).— La proxima 
semana se volverá a reunir el 
Gobierno Vasco en el exilio 
y se espera que las distintas 
uerzas que componen el 
gobierno de Euskadi, 
2guierda Republicana, PNV 

y Acción Nacionalista 
3sca, presenten sus 

i^espectivos borradores sobre 
proyecto de poder 

provisional vasco Como se 
acordará, el Partido

Euskadi 
J^^UE) es otra de las 

Pirantes del 
Gobierno y ya presentó el

9 Se pidió la dimisión de las 
primeras autoridades, incluido 
el arzobispo

tico, ante la Diputación al
gunos de los manifestantes 
pidieron la dimisión del pre
sidente de la misma, en la 
Alcaldía, la del alcalde y en 
la Plaza de la Catedral, tam
bién pidieron la dimisión del 
arzobispo. Durante el tra
yecto se dieron gritos pi
diendo libertad y amnistía.

En la Plaza de la Catedral 
el presidente de la Asocia
ción de Amigos de dicho 
templo pronunció unas pala
bras en las que puso de relie

proyecto hace días a Jesús 
Mana Leizaola. Se espera 
que las distintas fuer'zas 
mencionadas mantengarr. 
durante estos días 
importantes reuniones, con 
el fin de preparar sus 
propuestas preautonómicas 
al mismo tiempo se espera 
que el conjunto de fuerzas 
se pronuncie sobre el 
borrador del proyecto 
presentado por el Partido 
Socialista de Euskadi y del 
Gobierno de Euskadi en el 
exilio. De todas formas, el 
orden del día que se seguirá 
en la reunión no ha sido 
ultimado.

ve la magnitud del robo y la 
categoría de las joyas, tanto 
en su vertiente emotiva co
mo en la económica. Dijo 
también que Asturias no es
taba debidamente represen
tada ante los poderes públi
cos y solicitó un autogobier
no. Hizo alusión también a 
los demás monumentos que 
existen en la ciudad y en la 
provincia y todo terminó 
entonándose el “Asturias 
patria querida" y por otro 
lado ‘‘La internacional".

DE EXTRAPAR-
LAMENTARiOS

MADRID, 19.—(Lo
gos).— Falange Española de 
las J.O.N.S., (auténtica) ha 
solicitado entrevistas con los 
presidentes del Congreso y 
del Senado,Sres. Alvarez de 
Miranda y Foittán, como 
continuación de la celebrada 
con el presidente de las 
Cortes Españolas-, Sr. 
Hernández Gil, en la que se 
trataron temas relacionados 
con la situación de las 
Cortes, así como la posible 
participación de los partidos 
extra-parlarnentarios en las 
tareas legislativas.

MADRID 19 (Logos).-- El 
presidente Suárez dedicó su 
jomada de ayer a despachar con 
varios miembros del Gobierno, 
han informado a Logos fuentes 
próximas a presidencia.

Durante la mañana, recibió a 
los ministros del interior, señor 
Martín Villa, de Relaciones con 
las Cortes, señor Camuñas Seáis: 
de Justicia señor Lavilla, y al 
vicepresidente tercero para 
Asuntos Politicos señor Abril 
Martorell. Por la tarde, al 
ministro de Industria, señor 
Oliart Saussol y al subsecretario 
de la Presidencia señor 
Graullera.

El presidente Suárez 
desarrollará normalmente su 
trabajo en el Palacio de la 
Moncloa hasta el dia 29 de los 
corrientes, fecha en que iniciará 
su viaje por varios países de la 
Comunidad Económica 
Europea. En ese plazo de 
tiempo, se celebrará un Consejo 
de Ministros, concretamente el 
día 26, para el cual no está 
definido aun el orden del día, 
aunque parece que se tratará de

b estructura del ministerio de funcionamiento proviáonal d»» 
Cultura y Bienestar del la Generalitat

Tras haber cesado como presidente 
del Banco de Crédito Agrícola

EL GENERAL PARDO CANALIS 
PASA A LA SITUACION DE 
DISPONIBLE

MADRID, 19 (Europa Press).-El Boletín Oficial del Es
tado publica hoy un real decreto del Ministerio de Defensa 
por el que el general auditor, don Santiago Pardo Canalis ce
sa en la situación de “en servicios especiales” (grupo de 
“cargos civiles”), por haber cesado como presidente del 
Consejo de Administración del “Banco de Credito Agrico
la, Sociedad Anónima”, quedando en la situación de dis
ponible. , ,

También se publica oficialmente otro real decreto del 
Ministerio de Defensa por el que se dispone que el general 
de división don Juan Lopez-Viota Cabrera û la situa
ción de reserva, cesando en su actual situacion.de disponi
ble.

ES EL PRIMER MINISTRO DE LUXEMBURGO
TALAMOS (Gerona).-,El primer ministro de Luxemburgo, Gastón Thom, jugando 
un partido de tenis aprovechando las vacaciones veraniegas en su residencia de la 
Costa Brava. El político luxemburgués es un gran deportista (Telefoto Cifra Gráfíca)
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NACIOBIAL
Objetivo de las centrales sindicales de Cataluña

ooo

Incompatibilidades de los 
funcionarios municipales
ARCELONA, está a punto de llevar a la 
práctica inmediata, el decreto de dedicación 

plena y exclusiva de los altos carqos ejecutivos del 
funcionariado municipal, con lo que se pretende algo 
así como una depuración de los múltiples vicios 
administrativos que durante tantos años han venido 
deteriorándola imagen de.los municipios.

En los medios políticos se asegura que la 
normativa de Barcelona será extendida a todas 
las capitales de más de cien mil habitantes, pero 
se ignora a qué cotas jerárquicas alcanzará la 
plena dedicación.

Parece que los jefes administrativos 
municipales no podrán ejercer la abogacía, ni el 
asesoramiento de empresas, ni pertenecer a los 
equipos ejecutivos de inmobiliarias, transportes 
urbanos, mercados, y en general, cualquier otro 
tipo de sociedades, incluidos sus Consejos de 
Administración.
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CONTROL DE FONDOS EN EL
I.N.P. Y EN LAS MUTUALIDADES

BARCELONA, 19 (Logos).- 
Se celebró una entrevista entre 
representantes de las centrales 
sindicales radicadas en Cataluña, 
-CC. OO. C. N. T. C. S. U. T. S. O. C. 
U.S.O y U. G. T.— con el director 
general del Instituto Nacional de 
Previsión y con el subdelegado 
de las Mutualidades Laborales, 
para tratar sobre el control de 
los fondos y de la gestión del 
INP y Mutualidades Laborales. 
Asimismo se pretende controlar 
el patrimonio y el presupuesto 
para 1978. Las centrales sindica
les solicitaron igualmente la pa
ralización de la reforma de la Se
guridad Social hasta que la pre
sencia de los sindicatos sea efec
tiva en el seno del INP. Estas pe
ticiones sera'n trasladadas a los 
parlamentarios catalanes para 
que ellos las trasladen a las Cor
tes.

Según se anunció, la respues
ta de la Administración podría 
producirse en breve y se espera 
obtenerla dentro de los próxi
mos días.

Transportes y el Ayuntamiento 
"previa clarificación de quién 
quieren los madrileños que tes 
manden", han de estar represen
tados en la administración de la 
empresa, según el planteamiento 
que, U.G.T. CC.OO. S.O.C. y 
CN.T. han dado a conocer en 
un comunicado conjunto de sus 
respectivas secciones sindicales 
en la E.M.T.

Se analiza posteriormente la 
trayectoria de la E.M.T. quena- 
ció, afirman, ante el fracaso de 
las empresas privadas como So
ciedad Madrileña de Tranvías o 
Empresa Vallecana de Trolebu- 
ses, recibiendo el servicio "en ta
les condiciones, que, forzosa
mente ha de ser equipado de 
nuevo". Finalmente, el comuni-

LAS CENTRALES 
SINDICALES CONTRA 
LA PRIVATIZACION 
DELA E.M.T.

MADRID, 19 (Logos).- El
# pueblo de Madrid, los trabajado- 

res de la Empresa Municipal de

Según el programa deJa O.R.T.

Con este comunicado las 
centrales sindicales rechazan las 
declaraciones del señor Huete, 
concejal perteneciente al Conse
jo de Administración de la EMT, 
que abogaba por el fracciona
miento de esta empresa median
te la adjudicación de las distin
tas lineas a las empresas privadas 
interesadas en su explotación 
con las tarifas hoy vigentes. Tras 
exponer sus temores sobre las 
"empresas privadas que esta'n de 
acuerdo en secundar la propues
ta del Sr. Huete" apuntando la 
posible vinculación de sus due
ños con el Consejó de Adminis
tración de la EMT, la nota reco
noce que ésta es deficitaria, pero 
que ello se debe a la "mala 
administración de la cosa públi
ca" y cita ejemplos de fallos en 
el material y oscuridad en la ad
ministración de algunas cantida
des importantes como ejemplo 
de su afirmación.

En solidaridad con

cado manifiesta el deseo deoi 
la empresa municipal de 
portes "continue como ei^ 
sa pública embiando las dire^ 
ces, pero siempre con el f¡n,. 
cial que ha de ser su caracal 
tica", basándose en que 
presa privada sólo busca j/l 
neficio económico y tiemá 
social lo que la ley le impony

Apala"

ENCIERRO Y HUELGA 
DE HAMBRE

SAN SEBASTIAN, 19 (Logos).- Cinco perso^ 
-cuatro hombres y una mujep— se encerraron ay* 
mañana en la parroquia de Santa María, en la parte vi 
y se declararon en huelga de hambre en solidaridad coi 
Miguel Angel Apalategui. Los encerrados apoyan; 
convocatoria de manifestación para hoy viernes en en 
capital organizada por la gestora pro-amnistía de Gii 
púzcoa.

LA 
GENERJ 
provis:

PRI

ESPANA, ESTADO 
MULTINACIONAL

APALATEGUI EN 
ESTADO ESTACIONARIo[

SAN SEBASTIAN 19 (Logos).- La situación de Miguel Ang; i 
Apalategui Ayerbe, alias Apala, continúa estacionaria dentro del 
gravedad. Ayer fue visitado por el abogado Seberg quien al pare» 
habrá vuelto, a tratar de convencerle para que rompa la huelgai; 
hambre; sin embargo, parece ser que Apala ha manifestado (fu 
mantendrá su decisión de continuar dicha huelga hasta su puestas 

libertad.

Por otra parte, se han reunido diversos partidos políticos coot 
gestora pro-amnistía de Guipúzcoa y se ha aprobado, entre otis 
cosas, el enviar a Marsella una comisión de médicos vascos, con eli

MADRID, 19.—(Logos).— El reconocimiento de la plena 
libertad e igualdad entre las nacionalidades que forman el 
Estado Español v del derecho a la autodeterminación de 
Catalunya, País Valencia, Les lies, (Baleares), Euskadi y 
las Islas Canarias son dos de los puntos incluidos en el 
programa de la ponencia “España, Estado multinacional” 
presentada durante las sesiones del primer congreso de la 
O RT.

La ponencia propugna, ^emás la proclamación de la 
cooficiaIidad del catalán, gallego y euskera, el 
establecirniento de estatutos de autonomía que confieran a 
laá nacionalidades su capacidad de autogobierno; la 
reestructuración territorial y administrativa general de todo 
Estado; la protección y fomento de todo tipo de expresión 
artística y cultural de contenido democrático, prohibición y 
sanción de todos los actos contrarios a los derechos de 
cualesquiera naciones que componen el Estado Español y 

la reivindicación de plena soberanía nacional sobre 
Gibraltar.

crisis económica ni de la subida de precios. __  
permitiremos topes salariales ni restricciones al derecho de

No

huelga. El pacto social y la división sindical son las dos 
palabras más importantes hoy entre los trabajadores.

La ORT, da pleno apoyo al sindicato unitario, que es el 
que en estos momentos recoge las aspiraciones de los 
trabajadores se opone al pacto social, y está decidido a 
coordinar sus esfuerzos con las demás centrales sindicales.

Los casinos de juego

Todavía no se conoce 
el número de solicitudes 
para su instalación

Tras señalar que el centralismo oligárquico ha privado 
también de sus derechos a las regiones de Asturias, León, 
Cantábria, Castilla la Vieja, Aragón, Rioja, Extremadura, 
Castilla la Nueva, País Murciano y Andalucía, indica que la 
ORT defiende el establecimiento de organismos' de 
planificación y control económico y social en régimen de 
autonomía en las citadas regiones, como medio de proponer 
el desarrollo de todas ellas frente el centralismo ruinoso de 
la oligarquía.

SINDICALISMO UNITARIO

La segunda ponencia presentada versada sobre el tema 
sindical, bajo el título: “La división sindical es el cáncer del 
movimiento obrero: La ORT por el sindicalismo unitario.

Entre las conclusiones de esta ponencia caben 
mencionarse: Los salarios no han sido los culpables de la

MADRID, 19.—(Lo
gos). Todavía no hán 
llegado al ministerio del 
Interior todas las solicitudes 
para la instalación de 
casinos de.juego, cuyo plazo 
de presentación terminó a 
las veinticuatro horas del 
pasado día 15, según han 
manifestado a Logos medios 
próximos a dicho 
departamento ministerial.

las peticiones sel 
formulan reglamen
tariamente a través de los 
respectivos Gobiernos 
Civiles, los cuales las

remiten a su vez, 
ministerio.

En virtud de 
legislación existente 
efecto, es el ministerio

al

I a 
al 

del
Interior al que compete 
expedir las autorizaciones 
para la instalación, apertura 
y funcionamiento de los 
casinos, ateniéndose a la 
planificación de conjunto 
que, respecto de la totalidad 
del territorio nacional 
aprueba el Gobierno, que 
determina las zonas que, por 
su infraestructura turística, 
son las más adecuadas.

el día
SANTORAL; Santos Magín 

erm., Donato pb., y Juan Eudes.

EL SOL: sale a las 6,29 y se 
pone a las 20,8

LA LUNA: sale a las 11,16 y 
se pone a las 22,36.

1487.— Conquista de Málaga por 
los Reyes Católicos. Cuenta la 
tradición que los conquistadores 
trajeron a Malaga la imagen de 
Santa María de la Victoria la 

cual se apareció la víspera de la 
victoria llevando en su mano 
derecha una palma y animándole a 
terminar la conquista de la ciudad. 
Asi vino a ser —y sigue siendo— la 
patrona de Malaga.

1662.— Deja de existir en Paris 
el matemático, fisico y filosofo Blas 
Pascal. En los últimos años de su 
vida discurrió el carruaje mas tarde 
llamado "omnibus” que Luis XIV 
acogio favorablemente y destino al 
uso de los menesterosos.

1820.— Cuatro montañeros 
ingleses y 12 guías suizos

efemérides
Ù.____ «_________________________________________

intentaban coronar el Mont Blanc, 
pero una avalancha arrastró a tres 
de los guías. Es el primer accidente 
de esta clase que se produjo en tal 
escalada. Hasta 41 años después, no
se supo nada de los. -- cadáveres que
fueron devueltos al valle por el
glaciar Bossons.

18 2 4.— Juan Martin,
"Empecinado” es conducido a

el 
la

horca. Con su fuerza hercúlea 
rompio las 'esposas, arrebató la 
espada del jefe de la escolta, trató 
de abrirse paso blandiendo el acero. 
Cayó acribillado a bayonetazos y

BARCELO 
(Logos).— La ' 
provisional co 
todas sus ins 
parlamento, C 
flobierno y presi 
^rà ocupad 
honorable Tarrad 
el comunicar 
comisión négociai 
pariamentarios 
îmitido ai térm 
reunión que 
durante dos di 
presidente de la ( 
Se determina, 
creación de une 
mixta para pi 
Gobierno la tran 
la Généralité 
competen cias 
para atender los i 
Cataluña en el 
presente y a 
implantación del 
auto nom ía cuya i 
correspondería < 
Gener alitat.

í El co m u n i 
' referencia fue elal 

el examen del < 
de trabajo, fru 
conversacio n

• Tarradellas y el 
del presidente £

i Sánchez Terán, q 
“valorado posi 
por los diputado

de que examinen detalladamente la salud de Miguel An^ opi 
Apalategui. Igualmente se pedirá a los parlamentarios vascos qny 
allanen el caniino, para que se pueda llegar a la consecución éf 
objetivo mencionado y que emprendan nuevas iniciativas contrali*^^ 
petición de extradición de Apala.

RECLAMAN CINCO 
MILLONES A LA 
TELEFONICA

GERONA 19 (Logos) — Una empresa de Palafrugell 
dedicada a la venta y reparación de automóviles, ha 
reclamado formalmente la cantidad de cinco millones de 
pesetas a la Compañía Telefonica Nacionál de Españí 
por haber omitido su nombre y razón social en la guíi 
editada últimamente, la empresa afectada ha remitido, 
hasta el presente, dos cartas certificadas con acuse de 
recibo a la Compañía Telefónica, afirmando, entre otroi 
extremos, que "los daños y perjuicios que se puedan 
derivar por dicha exclusión supone la cantidad 
anteriormente citada."

En otro apartado del escrito dice que con el finilí 
evitar molestias innecesarias para todos, caso (b 
recurrirse a un procedimiento judicial, "ruega a li 
■Compañía Telefónica Nacional de España concrete su 
postura a la mayor urgencia posible *.

muerto ya, fue ahorcado.
1887,— Eclipse total de sol, uno 

de los más importantes desde el 
punto de vista científico por las 
observaciones que permitió a los 
astrónomos de casi todo el mundo.

1893.— En su hacienda de Line, 
Tchaikoski termina la "Sinfonía 
patética”, su obra maestral

1904.— Guerra rus o japonesa. 
Primer gran asalto de los japoneses 
a Port Arthur.

1933. En Long Beach, el 
aviador Milu Burgham voló cabeza 
abajo durante dos horas y 20 
minutos, batiendo el record que 

lograra el italiano Tito Falconi.
1936.— Federico García Lorca es 

asesinado en las proximidades de 
Granada.

el tiempo
MADRID, 19 (Especial P*'*

“Cifra" por “ Nlnbui”)' 
Persisten las condiciones <!* 
Inestabilidad, en la mitad nort» 
peninsular, con tiempo nvi 
estable y soleado, en el sur- M 
perturbación que ha dado lusir*' 
empeoramiento de estos días, 
aleja ya, por Centro— Eu rom

Por otra parte, por el noroesUi 
nuevas perturbaciones atlánildi 
se aproximan a Es pal'*; 
afectando, en los próximos din «I 
tercio norte de la península. 
suma, tiempo revuelto y frasoi) 
en el norte de España, y am****"*' 
soleado con temperatura* su***’ 

Ebro y Cataluña. Alternancia da 
las nubes y los claros, 
formación de tormentas alsl»d* 
más pro.bables en las íOW^ 
montañosa 
proximidades, 
moderadas.
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=DEBE TENER SU 
PROPIIPARLAMENTO 0 Ataques de "Fuerza Nueva" contra Unión de Centro Democrático
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I de Palafrugell

BA R c E LONA, 1 9 
íLogos).— La Generalitat 
provisional contará con 
todas sus instituciones; 
parlamento, consejo de 
flobierno y presidencia que 
será ocupada por el 
honorable Tarradellas, según* 
el comunicado de la 
comisión negociadora de los 
oarlamentarios catalanes 
emitido ai término de la 
reunión que celebraron 
durante dos dias con el 
presidente de la Generalitat. 
Se determina, además la 
creación de una comisión 
mixta para proponer al 
Gobierno la transferencia a 
la Generalitat de las 
competencias necesarias 
para atender los intereses de 
Cataluña en el momento 
presente y a facilitar la 
implantación del estatuto de 
autonomía cuya elaboración 
correspondería a ta citada 
Generalitat.

El común icado de 
referencia fue elaborado tras 
el examen del documento 
de trabajo, fruto de las 
conversaciones entre 
Tarradellas y el consejero 
del presidente Suárez, Sr. 
Sánchez Terán, que ha sido 
“valorado positivamente" 
por los diputados catalanes ■ 
aunque nan considerado 
oportuno incoroorar nuevos 
elementos, be anuncia 
asimismo, una próxima 
entrevista entre el Sr. 
Tarradellas, y la 
representación de la 
presidencia del Gobierno y 
la posterior reunión de la 
comisión negociadora de los 
parlamentarios catalanes 
presididos por el presidente 
de la Generalitat para 
preparar el acuerdo 
definitivo.

La nota finaliza 
subrayando el ¿spíritu de 
“gran unidad catalana" que

ha presidido estas 
conversaciones y 
expresando la satisfacción 
de los parlamentarios ante 
"la actitud constructiva del 
Gobierno",

FUERZA NUEVA 
“CULPA" A UCD 
DEL PROXIMO 
RESTABLECIMIENTO 
DE LA GENERALITAT

La delegación catalana de 
Fuerza Nueva ha hecho 
público un comunicado en 
el que se muestra en contra 
del próximo restable
cimiento de la "Generalitat 
provisional" y el retorno de 
Josep Tarradellas como 
presidente”.

Considera que “los 
principales culpables se 
encuentran en las filas de la 
U.C.D. (Unión dé Centro 
Democrático) organización 
compuesta esencialmente 
por ex-franquistas 
vergonzantes, cuya 
pusilanimidao y 
democratismo h^n 
permitido que llegáramos a 
la situación actual de crisis 
nacional".

Añaden que ‘‘la 
delegación de Cataluña de

F.N. desearía que Carlos 
Sentís y demás jerifaltes 
locales de la U.C.D. 
respondieran a una serie de 
cuestiones que todavía 
siguen en el aire gracias al 
eclecticismo electoralista de 
su conglomerado político 
¿U.C.D. considera a Esoaña 
un estado o una nación? 
¿U.C.D. considera que 
Cataluña es una región o 
una nacionalidad? "

Reafirmamos —añade—, 
una vez más que la solución 
a los problemas regionales 
vendrá dada por la 
descentralización de algunas 
fandones del Estado en las 
regiones, considerando que 
España es una nación y 
cualquier consideración 
contraria representa una 
rearesión en la rueda de 
la historia y la vuelta a 
formas que hace cuarenta 
años no dieron resultado”.

Por último, hace “un 
llamamiento a todas las 
fuerzas patrióticas y 
nacionales a iniciar una 
campaña activa de protesta 
contra el restablecimiento 
de instituciones muertas y 
enterradas como la 
Generalitat a iniciar una 
campaña de movilización en

defensa de la unidad 
nacional y a combatir las 
tendencias disgregadoras da 
tal unidad".

REUNION DEL 
P.S.O.E. Y DE 
U.C.D.

PAMPLONA, 19 
(Logos).— Durante cuatro 
horas se reunieron ayer en 
un hostal de las afueras de la 
capital, representantes del 
PSOE y de Unión de Centro 
Democrático por Navarra.

Por el PSOE asistieron 
Gabriel Urralburu. Julio 
Garcia, Juan José Goñi 
Rezano, José Maria Benegas, 
y José Maria Maturana, 
haciéndolo por UCD Jaime 
Ignacio del Burgo, Pedro 
Bejenanto y Alberto 
Martinez de Murguia.

En esta entrevista el 
PSOE presentaba a UCD el 
proyecto de autonomía para 
Navarra y el Pais Vasco 
elaborado por dicho 
partido. Los principios 
sobre los que gira este 
planteamiento de 
autonomía para Navarra 
radican en el reconoci
miento de la personalidad 
política y regional de 
Navarra como base de una 
autonomía e instituciones

*Ni los más viejos del lugar recuerdan tanta 
enmienda junta. Cuando todo el país creía 
que solo iban a presentarse un puñado de 
rectificaciones al proyecto de reforma fiscal, y 

procedentes todas de los grupos parlamentarios 
competentes -y, por tanto, con capacidad 
suficiente para defenderlas , va el diputado 
zaragozano HIPOLITO GOrEZ DE LAS ROCES 
y se descuelga con'trece. Cuatro c enmienda más 
qua los comunistas, y eso que es de suponer que 
ios comunistas españoles tengan bastante que decir 
sobre el primer intento serio de reforma tributaria. 
El señor Gómez de Las Roces, que sigue actuando 
por fibre, puede haber querido demostrar con esa 
avalancha de papel de enmienda que posee una 
capacidad jurídica por lo menos interesante, y que 
pocos parlamentarios le pueden tutear en ese 
asunto dados sus antecedentes de funcionario de 
Hacienda. Lo triste del caso es que esas enmiendas 
presentadas no van a contar con un apoyo 
mínimamente digno en el hemiciclo, por ese afán 
del señor Gómez de Las Roces de ir por su cuenta 
a todas partes, sin tomar en consideración otras 
alternativas parlamentarias ni siquiera las de la 
propia region a la que representa.
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Generalitat se habrá ya 
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Suárez ha dicho en Mallo rea

■■ "U.C.D. ACEPTARIA
EL PROYECTO DE
CENTRAL SINDICAL''
Si se contara con militantes 
suficientes para una base 
sólida

PALMA DE MALLORCA 19 (Logos).— “La autonomía 
tendrá en cada región unos perfiles distintos. Baleares por 
el mismo hecho de la insularidad, que es una característica 
que la diferencia, lleva consigo unos gastos que los debe 
asumir el país entero”, há dicho el presidente del Gobierno 
'don Adolfo Suárez en unas manifestaciones hechasen esta 
ciudad en exclusiva a “Diario de Mallorca

El presidente manifestó que no hay ningún 
planteamiento sobre una central sindical promovida d^sde 
la UCD aunque “aceptaríamos el proyecto, si hubiera 
suficientes militantes como para formar una base sólida”

Con respecto a las manifestaciones del ministro de 
Trabajo en las que afirmó que la Bolsa está manipulada 
Adolfo Suárez dij'o que “la bolsa no es el reflejo de la 
realidad del país. El Gobierno ha creado una comisión para 
que estudie el comportamiento de la Bolsa y las fuerzas que 
la pueden mover*’. _

Insisten los rumores
IM NEGOCIACION ENTRE 

UCDYCDC
BARCELONA, 19,—(Logos).— Siguen apareciendq en la 

prensa barcelonesa comentarios relativos a unas hipotéticas, 
negociaciones entre suarecistas y pujolistas de cara a las 
próximas elecciones municipales.

El monárquico Jorge Trias Sagnier en su habitual 
comentario en las páginas de “La Vanguardia” afirma que 
“la Unión del Centro Democrático ya está trabajando en 
este sentido. En Cataluña, se han producido los primeros 
contactos para organizar un frente común que abarcaría 
todas las fuerzas del Centro, incluido el “Pacte 
Democratic”.

Por su parte, un miembro ejecutivo del CDC (partido de 
^jbl). Jaune Casajoana, afirma en “Tele Express”, que así 
como descartamos una alianza, no descartamos acuerdos 
coyunturales con UCD, tenindo en cuenta que Suárez 
parece necesitarnos y por el bien de Catalunya hemos de 
aprovechar esta oportunidad, ya que tenemos la 
responsabilidad histórica de conseguir y consolidar la 
autonomía, lo que no puede hacerse sin un franco y abierto 
diálogo con el Gobierno.

En el mismo rotativo, Josep Verde Aldea, líder del 
PSO-Reagrupament, (partidos que forman parte del Pacte 
Democratic), manifiesta: “No nos aliaremos con Suárez 
para las municipales. El PSC-R se siente más próximo a los 
socialistas como lo demuestran acciones conjuntas 
realizadas últimamente en Girona y Lleida "..

] autonómicas propias y la 
exigencia permanente de 
que el futuro de Navarra no 
puede legislarse por decreto 
ley desde fuera dé Navarra, 
sino respetando la soberanía 
del pueblo navarro. En 
principio,.el PSOE entiende 
que Navarra debe ampliar y 
potenciar sus actuales 
facultades autonómicas y, 
una vez conseguido este 
objetivo, sería cuestión de 
que los navarros decidieran 
su colaboración o 
vinculación con el País 
Vasco.

DESMENTIDO DEL 
P.S.A. GADITANO

CADIZ, 19 (Cifra).- El 
comité provincial de Cádiz 
del Partido Socialista de 
Andalucía ha hecho público 
un comunicado en el que 
desmiente “los rumores 
publicados en determinados 
medios de comunicación 
sobre la posible separación 
del partido de una supuesta 
federación de Cádiz".

“Entendemos —acaba 
diciendo la nota del PSA”— 
que se intenta una vez mas 
perjudicar la unidad 
existente en el partido y por 
tanto su imagen ante el 
pueblo andaluz".
PROTEJAS POR EL 

FRUSTRADO ATENTADO

BARCE LONA, 19 
(Cifra).— El Partido Social 
Demócrata de Catalunya, 
manifiesta en un 
comunicado hecho público, 
su mas enérgica condena y 
repulsa por el frustrado 
atentado contra el rey Juan 
Carlos y el presidenta 
Suárez ocurrido ayer en 
Palma de Mallorca.

Una vez más, continúa el 
comunicado, eí terrorismo 
ha intentado alterar el orden 
pacíficio que hacia la 
democracia están llevando a 
cabo los dos personales más 
representativos de los 
pueblos de España.

Reiteradamente se están 
produciendo actos da 
violencia que crean un 
estado de angustia y temor 
en la pacífica población qua 
asiste y espera con ilusión 
de la normalidad política 
del país. Hay que poner fin 
a esta difícil situación que el 
Gobierno debe procurar 
reprimir con todos los 
medios que tenga a su 
alcance.

*
Ya está en marcha e proyecto de 
reglamento para el Senado. Su texto^ 
bastante amplio, apenas si deja lagunas por secar 
en la competencia de esta cámara que nadie sabe 
todavía si será alta, sí sera baja o si ser^^Jil. El 

trabajo mayor -si se aprueba- va a ser para su 
presidente, ANTONIO FONT AN, que tendrá que 
adecuar las nuevas disposiciones al funcionamiento 
del organismo, cuyos nuevos, componentes no 
tienen la menor costumbre parlamentaria. Pero 
supongo yo que algunas de Las normas 
comprendidas en este proyecto de reglamento no 
van a ser objeto de muchas dudas. Por ejemplo: El 
texto dice que estará muy mal visto que los 
senadores la emprendan a guantazos en mitad de^ia 
sesión; tampoco será del agrado general el que los 
senadores lleven armas de fuego a ja cámara. 
Contra estos deslices el reglamento proyectado 
incluye sanciones muy concretas. Y aunque el 
texto no lo diga, supongo que también estará mal 
visto el que algún senador ponga los pies encima 
del escaño/ la sanción en que pudiera incurrir 
pienso yo que se incrementaría en el caso de que le 
olieran.

♦ Los Reyes de España han decidido aplazar su 
visita oficial a la República de IMicaragua 

porque el dictador está malito. El representante 
protocolario del presidente Anastasio Somoza, su 

primo-hermanc(r asr lo ha hecho saber a la 
cancillería española en Managua, la cual se ha 
apresurado a comunicar a Madrid las 
consideraciones de la familia Somoza y la 
enfermedad del líder del clan. Supongo que para la 
subdesan*oliada Nicaragua la visita de los Reyes de 

España habrá de ser un acontecimiento político de 
primera magnitud, y quiza' el presidente Somoza 
no haya querido que a los monarcas les reciba otra 
persona -ni siquiera de su familia- que no sea él, 
no vaya a ocurrir que entre protocolo y protocolo 
le intenten quitar el bastón de mando. Y mientras 
tanto, ios sandinistas en la sierra, muriendo en la 
guerrilla, y usted que lo vea, señor Somoza. En 
cuanto alrestabiecimientodei presidente 
nicaragüense, supongo que podra hacerse más 
rápido y llevadero gracias a la semanal presencia de 
ese programa de la televisión española que se llama 
"Trescientos millones". Usted que lo vea.

*
Los socialistas donostiarras quieren empezar 
enseguida a cambiar los nombres de las calles 
de sus ciudades, al objeto de dejar las cosas como 
estaban antes de la guerra civil. Ya la estamos 
liando, aunque en justicia creo que ese cambio de

bía haberse iniciado ya en todas las poblaciones del 
país. Imagino que si la idea llega a Zaragoza, el se
ñor MERINO PINEDO y sus municipes tendrán un 
problema más del que ocuparse. Por ejemplo: dejar 
de dar el el nombre de “Croacia” a una calle zara
gozana. ¿Qué tiene que ver Zaragoza con Croacia, 
y sobre todo con los separatistas croatas de ultra- 
derecha? El tiempo no pasa en balde, señores.

J. L. Costa Velasco
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propuesta de aquél o de 50 senadores 
podra ampliar o agravar el correctivo EÍ
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MADRID, 19 (Logos).— El Boletín Oficial de las Cortes publicaba ayer el 
reglamento provisional del Senado, elaborado por la ponencia de la camara.

El proyecto comprende 184 artículos con tres disposiciones adicionales.
Los aspectos esenciales del proyecto son los siguientes:

CONSTITUCION

Recibido el texto constitucional 
previamente aprobado por el Congreso, el 
presidente del Senado, lo enviará a la 
comisión de Constitución y lo mandará 
imprimir y distribuir entre los sqpadores, 
abriéndose un plazo de 10 días hábiles 
para la presentación 'de enmiendas. La 
comisión de Constitución del Senado 
fijará su criterio en el correspondiente 
dictámen y a este efecto dispondrá de un 
plazo de cinco días, que podrá ser 
prorrogado por el presidente de la 
camara.

Aprobado el dictámen por la comisión 
el proyecto’ se someterá a la discusión del 
pleno del Senado. Durante la discusión 
del proyecto se podrán realizar 
discusiones de viva voz de las enmiendas 
presentadas, entregando inmediatamente 
a la mesa el texto por escrito. Estas 
correcciones que sustituyen a las 
enmiendas parciales no serán objeto de 
debate si el portavoz de la comisión de 
Constitución no lo pide.

Dispone el proyecto, asimismo, que a 
propuesta del presidente del Senado o de 
15 senadores, la camara puede resolver 
por mayoría absoluta que un artículo está 
suficientemente discutido sin que procéda 
a debate de otras enmiendas ni 
intervenciones para rectificación.

DE LOS SENADORES Y DE 
LAS PRERROGATIVAS 
PARLAMENTARIAS

Los senadores tendrán el derecho y el 
deber de asistir a las sesiones de la cámara 
así como de formar parte de sus 
comisiones e intervenir en sus tareas. 
Gozarán aún después de haber cesado en 
su mandato, de inviolabilidad por las 
opiniones manifestadas en actos 
parlamentarios o por los votos que emitan 
en el ejercicio de su cargo y sólo estarán 
sujetos al poder disciplinario de la 
cámara, de su presidente y, en su caso, del 
de las Cortes, en caso de infracción del 
reglamento

Los senadores nopodrán ser detenidos 
sm previa autorización del presidente del 
Senado, salvo en caso de flagrante delito. 
La detención, en este caso, será 
comunicada inmediatamente al presidente 
del Senado.

j5.*’™P®co podrá I iniciarse acción 
jurisdiccional o sancionadora que pueda 
dar lugar a la privación de libertad ni 
dictarse auto de procesamiento contra un 
senador mientras dure su mandato, sin la 
previa autorización del Senado a cuyo 
efecto se dirigirá a su presidente en 
correspondiente suplicatorio. El 
suplicatorio será necesario de los 
procedimientos que estuvieren 
instruyéndose contra personas que 
hallándose procesadas accedan al cargo de 
senador, inmediatamente que se tenga 
noticia de su proclamación.

Los dictámenes de la comisión de 
suplicatorios, que entenderá de las 
presuntas acusaciones a los senadores, se 
discutirán en sesión secreta y el senador a 
quien afecte el suplicatorio sólo podrá 
hacer uso de la palabra para alusiones. La 
votación sera siempre secreta por bolas. 

. El suplicatorio se entenderá concedido 
SI la cámara no se hubiese pronunciado 
sobre el mismo en el plazo improrrogable 
de 90 días naturales desde su entrada en 
el Senado

gravedad

Dictada sentencia firme condenatoria 
por delito, ia cámara, atendiendo a la 
gravedad de .los hechos declarados 
probados o a la naturaleza de las penas 
•J®P®®stas, podra acordar la separación 
definitiva del senador.

Dispone, asirnismo, el proyecto que los 
senadores tendrán derecho a le asignación 
y a la dieta que se exige en el presupuesto 
de las Cortes. Dichas percepciones serán 
irrenunciables e irretenibles.

Los senadores dispondrán de 
franquicia postal, telegráfica y telefonica 
para tareas que se refieran a sus 
funciones Quedarán excluidas de estas 
franquicias todas las comuniciaciones 
privadas o ajenas a ia función de 
senadores.

Asimismo los senadores tendrán
® ® pese de libre circulación y 

billete en coche-cama en los ferrocarriles 
de España. Disfrutarán de pasaje en las 
' jnirítlmas y aéreas del Estado y 
entidades paraestatales o subvencionadas 
por aquél.

Durante el ejercicio de su mandato los 
^J'**^?’^** 3*^* soliciten quedarán en 
Situación de alta en los regímenes de ia 
Seguridad Social, a los que previamente 
estuvieren afiliados, figurando los 

presupuestos de la cámara, asignación 
para las cuotas correspondientes.

PROYECTOS LEGISLATIVOS 
REMITIDOS POR EL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS

Los proyectos y las proposiciones de 
ley aprobadas por el Congreso de los 
Diputados y ^j/i^dos por éste ai Senado 
se pasarán inmediatamente al pleno de la 
cámara. El señado deliberará y se 
pronunciará en primer lugar sobre la 
totalidad del proyecto o proposición de 
ley de que se trate. Caso de haberse 
pronunciado el pleno favorablemente en 
el debate sobre la totalidad del texto, se 
trasladara inmediatamente a la comisión 
•®gjslatíva o especial correspondiente 
abriéndose al mismo tiempo un plazo de 
presentación de enmiendas no superior a 
20 días.

PROPOSICIONES DE LEY 
DEL SENADO

El reglamento contempla, asimismo la 
facultad del Senado para hacer 
proposiciones de ley y asi contiene que 
las proposiciones de ley que hicieran los 
senadores deberán ser formuladas en 
texto articulado e ir firmadas por cinco 
senadores como mínimo salvo en el 
supuesto de que entrañen aumento de 
gastos o minoración de ingresos para el 
tesoro, sobre los consignados en los 
presupuestos generales, en cuyo caso 
requerirán la firma de 60 senadores.

TRATADOS Y CONVENIOS 
INTERNACIONALES

El Senado también tendrá facultades 
para la ratificación de tratados o 
convenios internacionales o cualquier 
forma de adhesión a los mismos que 
afecten a la plena soberanía o a la 
integridad territorial española, y aquellos 
que se refieran a materias que sean 
competencia de las Cortes. Dispone el 
proyecto que sólo cabra formular 
propuestas de no ratificación de 
aplazamiento de reserva a los tratados y 
convenios internacionales en el debate 
sobre totalidad del pleno

SESIONES INFORMATIVAS 
DEL PLENO

4. proyecto de reglamento contempla 
también que la Cámara, a propuesta del 
presidente de la junta de portavoces de 50 
senadores o del Gobierno, podra acordar 
por mayoría absoluta de sus miembros la 
celebración de sesiones informativas 
especiales en las que el presidente del 
Gobierno o un ministro informen sobre la 
marcha de la política general o la 
actividad de su departamento, 
respectivamente.

En las sesiones informativas en que se 
requiera la presencia del presidente del 
Gobierno, éste podra estar asistido por los 
miembros de su gabinete y altos cargos de 
la Administración que considere 
conveniente, los cuales podran contestar a 
los ruegos y preguntas formulados por los 
senadores a requerimiento del presidente' 
del Gobierno. En las sesiones informativas 

que afecten a un ministro también éste 
podrá contar con el asesoramiento.

DISCIPLINA PARLAMENTARIA

Los senadores serán llamados al órden 
_por el presidente : A) cuando en sus 

discursos falten a lo establecido para las 
□'^cusiones B) Cuando profieran palabras 
ofensivas al decoro de la Cámara o de sus 
miembros, al del Gobierno o al de 
personas extrañas y C) cuando con 
interrrupciones, o de cualquier otra 
^rma, alteren el órden de los ‘debates 
Después de haber sido llamado tres veces 
a órden un senador en una misma sesión 
el presidente podrá imponerle sin debate, 
ia prohibición de asistir al resto de la 
misma.

Cuando el senador a quien se le 
impusiera la sanción de abandonar el 
salon de sesiones se negare a atender al 
•^fluwimiento el presidente adoptará las 
medidas pertinentes para hacer efectiva su 
expulsión.

Dispone también el proyecto de 
reglamento que los senadores no podran 
portar armas en el recinto del palacio del

y <iu® contraviniese dicha 
predicción podrá ser suspendido en la 
función parlamentaria por el presidente 
durante un mínimo de un mes, sin 
perjuicio de que la cámara previa

y '9U®> tramitación, se impondrá al senador que 
agrediere a otro senador o alguno de los 
ministros durante el curso de ia sesión.

INTERPELACIONES

Cualquier senador tendrá derecho de 
interpelar a los ministros, anunciándolo 
con anterioridad y expresando en todo 
caso de un modo explícito el objeto de la 
interpelación.

PROPOSICIONES NO DE LEY

Todos los senadores podrán presentar 
proposiciones que no sean de ley con

®® las siguientes finalidades: Que 
el Gobierno formule una declaración 
sobre algún tema o remita a las Cortes un 
proyecto de ley regulando una materia de 
la competencia de ésta; que se dé una 
determinada tramitación a las cuestiones 

surjan como 
consecuencia de un debate; que concluya 

una deliberación y se someta a votación la 
cuestión debatida; que la cámara delibere 
y se pronuncie sobre un texto de carácter 
no legislativo.

RELACIONES DEL SENADO CON 
EL CONGRESO Y OTROS ORGANOS

Dispone el proyecto que las leyes 
aprobadas por las Cortes se enviarán al 
jefe del Estado en ejemplar triplicado y 
el Rey remitirá al Senado, a través del 
presidente de las Cortes uno de dichos 
ejemplares sancionado con su firma.

Cuando la ley se haya votado con 
carácter de urgencia,se hará constar asi al 
final del mensaje, con el que su texto se 
eleve al jefe del Estado

Si el Rey devolviera a las Cortes, para 
nueva deliberación, alguna ley de las 
remitidas, a su firma, el presidente de las 
Cortes dará inmediatamente cuenta al 
Senado.

El Senado, una vez recibida una 
comunicación del Congreso de los 
Diputados, deliberará y se pronunciará-en 
su caso sobre ella, tras haber sido incluida 
en su órden del día del pleno.

Cuando el Gobierno se presente ante la 
camara para formular una declaración de 
política general, se abrira acto seguido un 
debate sobre la misma en el que solo 
podrán intervenir los portavoces de los 
grupos parlamentarios que lo soliciten.

PETICIONES

Las peticiones que los españoles dirijan 
al Senado en uso de su derecho de 
petición, deberán presentarse por escrito, 
firmadas y con indicación del nombre y 
domicilio del peticionario.

Una comisión de 9 senadores, elegida 
por la camara mediante votación por 
papeletas, en las que solo podrán incluirse 
váli^damente tres nombres, dictaminará 
cada mes las peticiones recibidas, 
trasladando su acuerdo al presidente del 
Senado.

La comisión de peticiones indicara en 
su caso si procede elaborar una 
proposición de ley o formular una 
pregunta escrita al Gobierno, o una 
interpelación, a cuyo efecto la comisión 
designara de su seno al senador que 
hubiera de plantearla.

El proyecto de reglamento contempla 
en su articulado, aspectos relativos a la 
junta preparatoria del Senado, 
constitución interina del Senado, 
regulación de la actuación de ios grupos 
parlamentarios y de las juntas^ de 
presidentes, exámen de 

incompatibilidades y de la declaracióh. 
vacantes y sobre el funcionamiento í 
Senado, el cual se compone de la mati^ 
ia camara, presidente y vicepresident*. 
secretarios. ""y

ConeV-t"'^’ '"Odo ^Sigutt 
Constitución y Derechos
Presidencia del Gobierno y Ordenacw 
General de la Administración & 
Asuntos Exteriores, Justicia e int» 
Defensa Nacional, Economía y Haciení' 

Agricultura / p"í 
Comercio y Turismo fS®’ 

Publicas, Urbanismo, TrSorS^ 
Comunicaciones Educación Cultnr»*^ y Trabajo S.„iS3

®'’®®’‘á, según ha manifestado ci 
presidente del Senado una cornisio 

Congreso y Senado para la 
camaías°" °’ reglamentos de ambas

imponible de 50 
impuesto sobre 
demás entidades

FNMIENDA 5: 
—--------- -

Se refiere a 
fiscal, considera 
de orden prácl 
comisión del d 
distinta del suj 
tributo.

£IMIENDA6:

Imputación a 
sociedades.. (/ 
tercero) .“5e pid 
proyecto el sign 
deudor de la i 
titular de la v« 
obtenido, sea 
empresa, el del 
directores, «gerei 
o personas que, 
administraciór 
demostrad 
responsabilid 
imputación < 
efectuará al aul 
de la responsab 
otros participes.

pMIENDA 7;

Se pide la ii 
34, párrafo cuj 
pena de privac 
aplicable en to 
defraudadora e 
pesetas.

ENMIENDA 8:

Referente al 
delito fiscal, F 
administrativa 
querella ni co 
poner en coni 
fiscal los h( 
constitutivos de

ENMIENDA 9:

VEINTISIETE ENMIENDAS AL 
PROYECTO DE LEY DE
REFORMA FISCAL____________

Veintisete enmiendas al articulado del 
proyecto de ley de reforma fiscal habían 
Sido presentadas hasta primeras horas de 
la tarde en la secretaría del Congreso.

Las enmiendas han sido presentadas 
del modo siguiente: nueve, por el Grupo 
Parlamentario del Partido Comunista de 
España; una, por el Grupo parlamentario 
mixto; una, por el grupo parlamentario 
vascocatalán; trece por don Hipólito 
Go/nez de las Roces (diputado por 
Zaragoza) y tres por don Manuel Sánchez 
Ayuso (diDutado por Valencia).

Las enmiendas presentabas por el 
Partido Comunista de España se refieren a 
los siguientes aspectos:

ENMIENDA 1: IMPUESTO 
SOBRE EL PATRIMONIO

Se pide en la enmienda que se 
introduzca en el artículo segundo del 
proyecto, la presunción de pertenencia ai 
patrimonio de los elementos trasmitidos 
con posterioridad al once de julio.

ENMIENDA 2:

impuesto extraordinario sobre el 
patrimonio. Tarifa, (artículo 970).—Se 
propone .con esta enmienda acentuar la 
progresiyidaH de la tarifa, estableciendo, 
al propio tiempo, un mayor número de 
escalones en la misma.

enmienda 3:

Recargo extraordinario en el impuesto 
de beneficios de las sociedades y otras 
eritidades jurídicas (Artículo 12 bis).-Se 
pide que en citado articulose refleje un 
recargo del 20 por ciento sobre los 
beneficios que excedan del 6 por ciento 
del capital social.

ENMIENDA 4;

Moratoria fiscal. Deber de presentar 
declaraciones complementarias 8” 
determinados casos. (Articulo 29, 
segundo párrafo).— Se pide 1« 
introducción en el citado artículo de un 
texto en el que se establezca como 
obligatoria para todos los sujetos pasivos 
que hayan declarado respecto del 
ejercicio de 1976 unos ingresos superiores 
a 6 millones de pesetas en el impuesto 
general sobre la renta de las personas 
físicas, o igual o superior a una base

?
! Se refiere a 

artículo que sc 
publicación de I

REUNION DE 
COMISION DE 
INCOMPATIBI 
DEL SENADO

“Creo que 
incompatibilida 
Antonio Fontà

El señor 
comisión de in< 
el próximo día 
en la secretaría 
mitad de las re 
la encuesta fort

MADRID ' 
El proyecto de 
publicó ayer < 
las Cortes, ha 
base el Re< 
1934, ha 
Antonio Fontí 
de dicha Cámai

La mesa 
según dicho 
R e g I a m e n 1 
compuesta 
presiden 
vicepresident 
secretarios.

En este 
preven meno 
gue en el 
Concretamente 
comisiones 
siete comisión

PROPOSICIOr 
DE LEY

Otro de los 
interesantes q 
proyecto de P 
Aue en sus arti 
se abre el canr
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declaración d. 
onamiento Ug 
e de la meqj, 
cepresidentíj

iones para el Senado
imponible de 50 millones de pesetas en el 
¡(Tipuesto sobre la renta de sociedades y 
demás entidades jurídicas.

enmienda 5:
• •’elativo a i,.

'°’ humano” 
y, Ordenacié 
•con Públicj 
•ia e Interior 
ía y Hacienda' 
“•■.a y Pesca' 
crismo Obras 
rransportes v 
n Cultura’ 
d y Seguridad

Se refiere a la definición del delito 
fiscal, considerando que esta enmienda es 
de orden práctico en lo relativo a la 
comisión del delito fiscal por persona 
distinta del sujeto pasivo o deudor del 
tributo.

ENMIENDAS:

lan if estado el 
zna comisión 
nado para la 
tos de ambas

Irnputación a los administradores de 
sociedades., (Artículo 34, párrafo 
tercero).-Se pide,que se introduzca en el 
proyecto el siguiente párrafo: “Cuando el 
deudor de la cuota defraudadora o el 
titular de la ventaja fiscal, ilícitamente 
obtenido, sea una sociedad entidad o 
empresa, el delito será imputable a los 
directores,«gerentes, consejeros, delegados 
o personas que, efectivamente, ejerzan su 
administración; a menos que quede 
demostrada su ausencia de 
responsabilidad, en cuyo caso la 
imputación del hecho delictivo se 
efectuará al autor material sin perjuicio

d e

5S

)ates

de la responsabilidad que incumba a ios 
otros participes.

enmienda 7:

is
Se pide la introducción en el artículo 

34, párrafo cuarto, del proyecto, de la 
pena de privación de libertad que sea 
aplicable en todo caso cuando la cuota 
defraudadora exceda de 10 millones de 
pesetas.

ENMIENDA 8:

[ua

Referente al ejercicio de la acción del 
delito fiscal, para que se la autoridad 
administrativa quien sin necesidad de 
querella ni conciliación previa, pueda 
poner en conocimiento del ministerio 
fiscal los hechos que se estimen 
constitutivos de delitos fiscales.

ENMIENDA 9:

i AL
Se refiere a la creacción de un nuevo 

artículo que sería el 47, referente a la 
publicación de bases y cuotas.

liculado del 
fiscal habían 
iras horas de 
angreso.

presentadas 
>or el Grupo 
omunista de 
ariamentario 
a rl amentarlo 
an Hipólito 
putado por 
luel Sánchez

REUNION DE LA 
COMISION DE 
INCOMPATIBILIDADES 
DEL SENADO

das por el 
se refieren a

“Creo que no habrá problema de 
incompatibilidades", ha declarado Don 
Antonio Fontán, presidente del Senado.

El señor Fontán informó que la 
comisión de incompatibilidades se reunirá 
el próximo día uno de septiembre, ya que 
en la secretaría se han recibido más de la 
mitad de las respuestas de los senadores a 
la encuesta formulada sobre el tema de las

de laincompatibilidades; la reunión

ACTIVIDADES DEL 
SENADO

El próximo miércoles día 24 el 
presidente del Senado, Don Antonio 
Fontán, se reunirá con los portavoces de 
grupos parlamentarios, con el fin de 
deliberar sobre asuntos de las comisiones.

Asimismo el jueves día 25, se reunirá 
también la mesa del Senado. Por otra 
parte, el señor Fontán recibirá diversas 
visitas de embajadores acreditados en 
Madrid, entre otros, al embajador de 
Colombia, don Samuel Hoyos Arroyos; 
embajador de Cuba, Don Carlos Alraro 
Varela; embajador de la URSS, señor 
Sergei Bogomolov y al embajador de 
Bélgica.

El presidente del Senado tiene, 
asimismo, previsto para el próximo mes 
de septiembre un viaje a Luxemburgo 
acompañado por miembros de su gabinete 
político y de su secretaría particular, en 
donde se entrevistará con Gastón Thorn, 
así como también se trasladará a París 
donde asistirá a la exposición Wateau y 
en donde se entrevistará con el presidente 
del Senado francés.

REUNION DE LA 
COMISION DE 
GOBIERNO INTERIOR 
DE LAS CORTES

El próximo jueves día 25 se reunirá la 
comisión de gobierno interior de las 
Cortes para estudiar asuntos 
administrativos.

La comisión de gobierno interior está 
formada por la mesa del Congreso y def 
Senado y por el presidente de las Cortes, 
Don Antonio Hernández Gil.

Entre los temas que tratará está el de 
los sueldos de los parlamentarios, seguros 
de accidentes y distribución de personal 
de las Cortes.

SEPTIEMBRE,TRASLADO DEL 
SENADO

ida que se 
legundo del 
írtenencia al 
trasmitidos 

Jlio.

} sobre el 
970).- Se 

acentuar la 
:ableciendo, 
número de

si impuesto 
es y otras 
2 bis).-Se 
! refleje un 

sobre los 
por ciento

» presentar 
itarias en 
Iculo 29, 

pide le 
culo de un 
izca como 
tos pasivos 
pecto del 
superiores 

I impuesto 
5 personas 

una base

cimisión se prolongará durante dos ó 
tres días, ya que deberá examinar las 248 
fichas de los senadores.

El señor Fontán añadió que “aún en el 
supuesto de que algunos de los senadores

que la ponencia declaró incompatibles 
en principio , la UCD me ha comunicado 
que los senadores incompatibles 
renunciarían al cargo para seguir en su

“Cremos que en la segunda quincena 
de septiembre las oficinas y comisiones 
del Senado podrán trasladarse a la sede 
del antiguo Consejo Nacional del 
Movimiento", ha declarado Don Antonio 
Fontán, presidente del Senado.

No obstanté y aunque el traslado de 
las oficinas y de las comisiones se 
produzca en la segunda quincena de 
septiembre, los plenos de la cámara 
seguirán en el Palacio de las Cortes hasta 
que se adapte el salón del antiguo Senado, 
ya que todavía quedan por fabricar los 
sillones y “esto es lo que está retrasando 
el traslado".

La planta baja del anticuo Senado há 
sido asignada para despacho del

escaño, y por tanto no se 
problemas en la cámara".

producirían

presidente, secretaría oarticular, 
y letrados.

Los despachos de la planta 
irán destinados a los 
parlamentarios y comisiones.

ministro

primera 
grupos

EL PROYECTO DE HOY:

COMO EN 1934
MADRID 19 (Logos).— 

El proyecto del Senado, que 
publico ayer el Boletín de 
las Cortes, ha tenido como 
base el Reglamento de 
1934, ha d icho Don 
Antonio Fontán, presidente 
de dicha Cámara.

La mesa del Senado, 
según dicho proyecto de 
Reglamento, queda 
compuesta por un 
presidente, dos 
vicepresidentes y cuatro 
secretarios.

En este proyecto se 
preven menos comisiones 
que en el Congreso. 
Concretamente, habra doce 
comisiones legislativas y 
siete comisiones generales.

PROPOSICIONES 
DE LEY

Otro de los aspectos más 
interesantes que ofrece el 
proyecto de Reglamento es 
que en sus artículos 86 y 87 
se abre el camino para que

el Senado pueda hacer 
proposiciones de Ley que 
posteriormente pasaran ,al 
Congreso, puesto que el 
Senado no puede 
aprobarlas.

El proyecto de 
Reglamento es bastante 
abierto en cuanto a ruegos, 
preguntas e interprelaciones 
al Gobierno manifesto el 
señor Fontán. Es un poco al 
modelo británico, 
diferenciándose del 
proyecto de Reglamento del 
Congreso, que tiene un 
mayor parecido con el 
francés.

NO SERA 
DEFINITIVO

El Reglamento 
provisional del Senado no 
puede ser definitivo hasta 
que ia Constitución le 
apruebe como tal, ya que la 
Constitución puede llevar a 
una serie de regulaciones de 
regimen parlamentario

La ponencia que ha

elaborado el proyecto de 
Reglamento del Senado ha 
estado compuesta por dos 
senadores de la Unión de 
Centro Democrático, dos 
senadores del Partido 
Socialista uno del Grupo 
Independiente, (Progresista 
Socialista Independiente), 
uno de la Agrupación, uno 
del Grupo Independiente 
del Senado y finalmente 
otro del Grupo Mixto.

El prpyecto de 
Reglamento ha sido 
elaborado por acuerdo 
unánime y solo ha habido 
votos particulares 
formulados al informe por 
los senadores Navarro 
Esteban, Garcia Barbolla e 
Iparraguerri.

PLAZO DE 
PRESENTACION 
DE ENMIENDAS

El plazo de presentación 
de enmiendas finaliza el dia 
5 de septiembre. El dia seis

se reunirá la ponencia para 
estudiar todas las enmiendas 
que hayan sido presentadas. 
El 13 de septiembre esta 
convocada la cofnision para 
discutir el informe de la 
ponencia que ya habra 
incorporado las enmiendas.

La ponencia o comisión 
mixta Congreso—Senado se 
reunirá a partir del cinco al 
seis de septiembre. Dicha 
ponencia esta compuesta 
por cuatro senadores y por 
cuatro diputados. Los 
cuatro senadores son López 
Henares y Carlos Calatayud, 
de UCD Justino Azcápate, 
de la Agrupación 
Independiente, y Placido 
Fernandez Viana del Partido 
Socialista Españ 11

Las enmiendas al 
Reglamento deberán ser 
presentadas por los grupos 
parlamentarios y no 
individualmente, de acuerdo 
con las normas provisionales 
dadas por el presidente de 
las Cortes.

Proyecto de Reforma Fiscal

VAN MAS
DE CIEN
ENMIENDAS

MADRID, 19 (Logos).- Más de cien enmiendas han sido 
presentadas al articulado del proyecto de,ley de reforma fiscal 
enviado a las Cortes días pasados por el ministro de Hacienda, don 
Francisco Fernández Ordoñez, y cuyo plazo de presentación finalizó 
ayer.

A título particular han sido presentadas enmiendas por don 
Emilio Gastón, (miembro del Grupo Parlamentario Mixto); Hipólito 
Gómez de las Roces (del mismo grupo parlamentario) y Manuel 
Sánchez Ayuso (también del mismo grupo). Otras enmiendas 
presentadas han sido las del P.S.OE. en número de 43; Alianza 
Popular, 30; Partido Comunista de España, 9 y d grupo 
parlamentario vasco-catalán, con dos.

POSIBLE REDUCCION DE TRAMITES PARA
desgravacion fiscal_______ _

Hasta veinte días menos pueden durar los trámites para el 
abono de la desgravación fiscal a la exportación, según informa
ción del Ministerio de Hacienda fundada en las disposiciones del 
Real Decreto 389/77 de 18 de febrero que modifico la normati
va vigente.
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PARLAMENTAma
ESCRIBE:

León J. 
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LA EDAD EXCESIVA

HACE varios meses,

DIPUTA DO EN COR TES

formulaba en estas
demasiados en todo caso,

'declaración de intenciones'
mismas páginas una 
demasiado optimista y

excesivamente abierta: al tiempo que confesaba mi 
militancia en el Partido Popular Aragonés, secretó a 
voces por los cuatro puntos cardinales, insinuaba una 
toma de contacto frecuente con los lectores de este 
diario. Los acontecimientos se orientaron, casi a seguido, 
de manera tan distinta a lo previsto que, aquellas 
esporádicas colaboraciones en la prensa se redujeron a 
nada.

Sería satisfactorio para mí explicar el pormenor de las 
razones de esta ausencia; pero, aparte de mi aversión a 
utilizar la primera persona en cuento escribo, por 
razones literarias y hasta éticas, son conocidas mis 
actividades pol íticas en el partido y su corolario electoral 
que me ha marcado una amplia tesitura de 
responsabilidades ante los aragoneses. Si acaso, cuando 
muchos presumen de clandestinidades y persecuciones 
en el franquismo, sería más propio ilustrar a tantos 
héroes del tránsito a la democracia y a tantos 
olvidadizos, sobre una contribución personal a través de 
doce años de colaboraciones en la prensa nacional, en la 
que irrevocablemente quedó escrito que “a la 
democracia le faltan caminos o cauces, corno se dice 
ahora. Faltan instrumentos aglutinantes, sobran pegas, 
requisitos, formalidades", o que "la masa ciudadana se 
encuentra rodeada de nna doble valla, real una y 
completamente ficticia la otra, inventada ésta a título 
personal por. quien no quiere crítica ni contrastes ni 
competencia". Esto era en el año 1969. Antes y después, 
varios cientos de artículos y unas relaciones con personas 
como Morodo, Cantarero, Ridruejo, etc., 
desencadenarían la declaración de "inimicitia" a todos 
los niveles.

Otro tanto cabría decir de anticipar la edad de 

jubilación o de retiro que, especialmente para 
algunas profesiones, se apoya en razones plenamente 
válidas y no discutidas. Siempre se alegan, en este caso, 
ejemplos del Derecho comparado. Y es cierto que en 
otras naciones la suerte de los jubilados es 
incomparablemente más favorable que en la nuestra. 
Pero hay una diferencia, que no debe echarse en olvido: 
la también incomparable mayor productividad de sus 
sistemas económicos que permite satisfacer más y 
mejores pensiones.

Pero si resulta utópica una rebaja lineal de la edad de 
jubilación, no admite espera retocar la de algunas 
actividades, como la agraria, que se desenvuelve en 
condiciones de gran dureza y sin la compensación de 
unos equipamientos urbanos y domésticos 
suficientemente cómodos. En este aspecto, el Estado 
(porque es una cuestión que rebasa cualquier 
consideración partidista) debe afrontar el problema con 
decisión, dentro de un conjunto de medidas tendentes al 
alcanzar para el sector agrario un trato semejante al 
dispensado al industrial o a los servicios. Porque, en otro 
caso, quizá nos sobren en un Aragón desertizado las 
aguas y ios regadíos, de no ser para revalorizar algunas 
grandes fincas.

LA EDAD DE ARAGON

A LGO semejante podría ocurrir con el proceso de 
^autonomía aragonesa de no poner coto a dos

Reforzar
el delito

fiscal ni
MADRID, 19 (Logos). —tarde fueron presentadas 

en la secretaria deí Congreso las cuarenta y dos enmiendas 
que los socialistas hacen al proyecto de ney de medidas 
urgentes de reforma fiscal. Estas enmiendas han sido 
presentadas por los grupos parlamentarios socialistas del 
Congreso y socialistes de Catalunya.

En resumen, las 
enmiendas, por capítulos, 
son las siguientes:

GRAVAMEN 
EXTRAORDINARIO 
SOBRE EL 
PATRIMONIO DE 
LAS PERSONAS 
FISICAS

enmiendas de gravar los 
vehículos de gran cilindrada 
a partir de 13 caballos L 
fiscales, y los objetos de f 
•ujo, —joyas, piedras I 
preciosas, damasquinados F 
perlas cu Itivadas-' 
suprimiendo a cambio ' *
impuesto de lujo en 
bebidas.

el 
las

■ Los pa 
ser pue

MADRID, 1. 
darnos “el pan 
jornadas, lo'i f. 
concedernos ho

Y esta decisi 
sus reivindica 
preparados pan 
humor de los 
comprar “gato f

En este capítulo se han 
presentado enmiendas 
prácticamente a la totalidad 
de los artículos ya que la 
enmienda fundamental es 
que el gravamen 
extraordinario sobre el

FOMENTO FISCAL 
DEL EMPLEO:

patrimonio

Pero, puesto que no pretendo que se me incluya en el 
martirologio político del franquismo y sí solamente 
dejar constancia de un talante que encontró 
incondicional apoyo en este diario en momentos 
difíciles, no seguiré cansando a1 lector con hechos que 
tienen constatación escrita. Lo anterior, sin embargo, era 
necesario reseñarlo porque justifica y da congruencia a 
una comunicación frecuente de un parlamentario con sus 
paisanos, no sólo electores sino también detractores y 
aquellos otros que por razones de edad u otras no han 
participado en læelecciôn.

LA EDAD SUFICIENTE

puesto que se nombra, es necesario abordar el 
problema de la mayoría de edad política. Para los 

aragoneses, que ganaban la mayor edad a los veinte años 
o a partir de los catorce si contrajera nupcias, que han 
dado pruebas abundantes de sensatez cuando cargaron 
con las mayores responsabilidades y respondido con 
holgura a través de nuestra historia a las exigencias 
políticas y sociales de cada momento, resulta
incomprensible que se 
fundamentales como el

nieguen derechos tan 
de sufragio activo en

tendencias igualmente peligrosas: la actitud derrotista de 
algunos dedicados a la caza de brujas multinacionales y, 
en general, foráneas; y la de ios eternos chauvinistas que 
siguen pensando que “lo que no mata, engorda" y que 
Aragón lleva camino de coronar su desarrollo 
fomentando la especulación del suelo y alentando 
cualquier inversión. Por el primer camino 
desembocaríamos en la autonomía de los miserables; por 
el segundo, en un estatuto de colonia.

No cabe desconocer que, en ía actual instancia, es 
difícil trazar una política regional que asegure la 
conservación del potencial humano y política regional 
que asegure la conservación del potencial humano y 
económico de nuestro país, tanto por carecer de los 
medios políticos y jurídicos necesarios como por el 
estado de decaimiento económico que no permite 
desdeñar cualquier oportunidad de creación de riqueza 
que se ofrezca. Pero, ai menos, debería concentrarse 
todo esfuerzo en preservar lo propio, actuando en tres 
sentidos coordinados: canalizar ios recursos públicos y 
privados de la región hada inversiones que potencien las 
actividades productivas propias; acometer actuaciones 
que suplan las deficiencias de la política estatal en 
materias de competencia compartida; fomentar en el más 
amplio sentido las iniciativas sociales que persigan la 
defensa y valorización de ios recursos aragoneses.

Pero si estos aspectos debieran atenderse en lo que se 
refiere a las competendas, escasas y condicionadas, de 
Diputaciones y Ayuntamientos, también es preciso exigir 
ai Estado la compensación por el alto precio que Aragón, 
pagó al descabellado proceso de concentración urbana e 
industrial de los últimos años. Hay demasiadas promesas 
acumuladas sobre la esperanza y credulidad de nuestro 
pueblo: regadíos, comunis:aciones, polígonos 
industriales, saneamientos. Es necesario acuciar su 
cumplimiento para evitar que el régimen de autonomía 
política resulte inviable para un país demasiado pobre y 
envejecido para autogobernarse en medida conveniente.

, también 
jurídicas, 
empresas.

Mere 
destacarse

a 
es

c e 
en

debe afectar 
las personas 
decir, a las

también
este capítulo 

las enmiendas al artículo
sexto sobre tos distintos 
componentes de la base 
imponible, ya que para los 
bienes de naturaleza urbana 
y rústica se proponen 
índices de corrección para 
los valores catastrales con 
objeto de adecuarlos a la 
realidad. En este mismo 
artículo la enmienda separa 
I o s bienes que son 
propiamente de ajuar 
domestico de aquellos que 
son bienes de lujo, 
embarcaciones, joyas, etc.

Por último se propone en 
el artículo nueve una escala 
para la base liquidable 
mucho más articulada que la 
del Gobierno, con tramos 
más progresivos. Se ha 
bajado el gravamen al 0,25 
por ciento para los de 
menos de 25 millones y se 
ha aumentado progresiva
mente, con objeto de grabar 
de forma proporcional a los 
mayores patrimonios, 
siendo el tope máximo del 5 
por ciento para aquellas 
personas que superen tos 
3.200 millones de pesetas.

GRAVAMEN 
EXTRAORDINARIO 
SOBRE DETERMINADAS 
RENTAS DE TRABAJO 
PERSONAL:

Se ha partido de un 
criterio de solidaridad, 
fijando el mínimo en 
750.000 pesetas, tope actual 
de la cotización a efectos de

Frente a la rebaja .. 
25.000 pesetas que propone 
el Gobierno en la cuota de

di

beneficios de las Sociedades, 
se proponen dos sistemas 
optativos: la deducción en 
la cuota de beneficios del 20 
por ciento de los salarios, * 
hasta el 31 de diciembre de F 
1978, y la asignación del I 
beneficio no distribuido en 
el fondo de previsión para 
inversiones.

Con ello sejntenta cubrir 
tanto a las pequeñas y 
medianas empresas como a 
las grandes.

MORATORIA FISCAL:

Se propone como 
denominación técnica más 
correcta la de “regulariza- 
ción fiscal". También se 
propone la separación clara 
entre las personas físicas y 
jurídicas.

DELITO FISCAL:

Se propone una 
redacción más correcta 
desde el punto de vista 
técnico-penal del artículo 
319 del Código Penal, con 
una graduación en la escala 
de penas, fijándose las 
siguientes:

—De arresto mayor, (de 
un mes y un día a seis 
meses), para la defraudación 
desde medio millón a cinco 
millones de pesetas.

—Prisión menor, (seis 
meses y un día a seis años) 
de 5 a 20 millones de
pesetas.

“Prisión____  mayor, (seis 
años y un día a 12 años), s 
partir de 20 millones de

contradicción con la plena responsabilidad en materia de 
participación en partidos políticos, normativa penal, 
emancipación civil por el trabajo, capacidad para 
contraer matrimonio, etc.

Ciertamente, no pasará mucho tiempo sin que se 
reconozca este derecho al voto a los mayores de 
dieciocho años. Razones jurídicas y de realismo político, 
hacen impensable una demora en resolver esta cuestión. 
Más difícil será, en cambio, extender hasta aquella edad 
la gratuidad en la enseñanza o retrasar la incorporación a 
las actividades laborales, porque hasta las más 
demagógicas propuestas reconocen que el país no puede 
abordar ambas pretensiones en la actual situación 
económica.

LA EDAD PARLAMENTARIA

accidentes de trabajo, 
función del mismo se 
una escala progresiva 
uno por ciento hasta 
millón de pesetas; del 3 
ciento entre uno y

En 
fija 
del 
un 

por 
dos

pesetas.

SECTOR BANCARIO:

En todo este cúmulo de problemas, los 
parlamentarios aragoneses tenemos una 
responsabilidad máxima por la naturaleza democrática 
de la representación otorgada popularmente; lo que no 

supone responsabilidad exclusiva ni excluyante de otras, 
sean de hecho o de derecho. Con cuatro semanas de 
ejercicio, algunos pretenden cargar las deficiencias de 
muchos años anteriores sobre nuestras espaldas. Algo de 
razón tendrán, porque todos los aragoneses somos 
culpables en alguna medida de la actual situación. En 
definitiva, tome cada cual la responsabilidad que le 
corresponda. Así es como se levantan los pueblos.

millones y del 5 por ciento a 
partir de dos millones.

Con respecto a los casos 
de profesionales y artistas 
independientes, que se 
contempla en el artículo 15 
del proyecto de Ley, los 
socialistas proponen un 
sistema de determinación de
gastos que ofrezca un mayor 
rigor en el cálculo y
garantía de deducción 
gastos.

IMPUESTO SOBRE 
EL LUJO:

mas 
de

Se proponen i a s

Se añade a este título el 
de “colaboración en la 
gestión tributaria", 
hacerlo extensivo a loa 
joyeros. Se plantean 
medidas de m ayof 
flexibilidad a la inspección/ 
se delimita un plazo 
reglamentario de desarrollo 
para la presentación de lar 
cuentas de la Banca.

Por último, en la$ 
disposiciones finales aa 
presentan dos enmiendas: 
una, para delimitar el po^af 
reglamentario de la 
Administración sobre I* 
presente Ley y otra que 
delimite la dedicación a 
in compatibilidades de loa 
funcionarios al servicio déla 
Hacienda Pública.

Total qué, así 1 
mismo serán puest 

\ el presidente de la 
Empresarios Pana 
Castro, y los 
detenidos con m 
fraudes cometidos 
pan.

Por su parte, i 
actitud de cié 
panaderos, el Gob 
Madrid ha mai 
propó^to de celel 

; mixtas administ 
: Panadero—consi 
í frab ai adores a fir 

establecimiento d< 
justos para el 
provincia.

Los costo: 
un plazo (
MEDID 
EL ANJ
MADRID, 19 

Iberia, don Mam 
la revista "Nuev 
compañía, al qui 
lará costoso. Lai 
cidad, a amortiza

En tres años 
Ibaria, tanto en 
papeles, sobres, 
publicidad se inti

En los aviom 
periódicamente, 
vo anagrama, de 
Insignia de Iberia

En cuanto al 
en la próxima rer
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■ Los panaderos detenidos pueden 

ser puestos hoy en libertad
MADRID, 19 (Resumen de agencias).— Después de no 

darnos “el pan nuestro de cada dta’*durante las dos últimas 
jornadas, lo'i panaderos de Madrid han tenido a bien 
concedernos hoy este alimento de primera necesidad.

Y esta decisión será bien acogida, dado que —aparte de 
sus reivindicaciones— no todos los estómagos están 
preparados para el pan “bimbo” y, por supuesto, que el 
humor de los bolsillos no digiere la pesada broma de 
comprar “gato por liebre” (700 gramos por un kilo).

previsión de que pudiera seguir 
la huelga de los panaderos.

En la Asociación Nacional de 
Fabricantes y Expendedores de 
Pan, unos 20 industriales 
madrileños han permanecido 
durante toda la noche por si 
hubiera que hacer frente a algún 
problema relacionado con . el 
funcionamiento de las fábricas. 
Todo se ha desarrollado 
normalmente.

Los industriales celebrarán 
una asamblea en los locales de la 
asociación en la que se analizará 
la situación actual del sector. 
Según ha comunicado un

Aunque el suministro vuelve 
a ser normal, los industriales 
insisten en sue reivindicaciones
CONTINUAN A 
DISPOSICION DEL 
JUZGADO DE GUARDIA 
LOS PANADEROS DETENIDOS

fcllMIfl
EL PAN

Total qué, así las cosas, hoy 
mismo serán puestos en libertad 
el presidente de la Asociación de 
Empresarios Panaderos, Pedro 
Castro, y los otros nueve 
detenidos con motivo de los 
fraudes cometidos en el peso del 
pan.

Por su parte, y depuesta la 
actitud de cierre de los 
panaderos, el Gobierno Civil de 
Madrid ha manifestado su 
propósito de celebrar reuniones 
mixtas administración—sector 
panadero—consumidores y 
trabajadores a fin de llegar al 
establecimiento de unos precios 
justos para el pan en la 
provincia.

NORMALIZADO EL 
ABASTECIMIENTO

Esta mañana permanecían 
aún en las dependencias del 
Juzgado de Guardia, ante el cual 
fueron llevados en la tarde de 
ayer, los ocho industriales 
panaderos detenidos en relación 
con el conflicto del sector.

Los industriales se cree que 
serán puestos en libertad en el 
dia de hoy, una vez que declaren 
ante el magistrado juez. Su 
libertad es independiente de que 
sean procesados o no por la 
autoridad judicial.

En relación a si al^no de 
ellos ha declarado, no han sido 
facilitadas noticias, ya que las 
fuentes consultadas se acogen al 
“secreto del sumario”.

Por otra parte, en la 
Agrupación de Fabricantes de 
Pan no había acudido esta 
mañana, a primera hora, 
ninguno de los industriales que 
estos últimos dias"se 'reunían en 
asamblea.

El haber vuelto a la 
normalidad, con la fabricación 
de pan durante la noche y 
madrugada pasadas no significa 
que los industriales panaderos 
hayan olvidado su reivindicación 
de que se revisen los precios de 
acuerdo con los nuevos costes 
que los empresarios tienen que 
soportar, según ha manifestado 
uno de didios industriales a 
Europa Press.

NOTA DEL GOBIERNO 
CIVIL

industriales panaderos 
decidieron deponer su actitud 
de cie-rre de las tahonas y 
fabricar el pan con normalidad.

Asi mismo una vez 
normalizado el abastecimiento 
de pan, es propósito del 
Gobierno Civil realizar una serie 
de reuniones mixtas 
administración —sector 
panadero— consumidores y 
trabajadores para llegar sd 
establecimiento de unos precios 
justos para el pan, en la 
provincia.

ESTUPOR EN EL 
GREMIO

Tras mostrar su perplejidad 
ror que se les haya aplicado la 
ey con tanto rigor los 

panaderos están di^uestos a 
fabricar pan pero que continúan 
a la espectativa.

Igualmente señalan 
indiferencia por parte de la 
administración con la que solo 
ha habido hasta el momento 
conversaciones y buenas 
palabras.

BUENOS MODOS

El abastecimiento de pan ha 
quedado totalmente 
normalizado en Madrid. La 
pasada madrugada trabajaron en 
todas las panificadoras y a 
primera hora de la mañana el 
suministro de pan llegó 
puntualmente a todos los 
puntos de venta. En algunos 
despadios se observaba esta 
mañana una menor afluencia de 
compradores, probablemente 
porque ayer todas las amas de 
casa que lo lograron adquirieron 
mayor cantíoad de producto 
qué la acostumbrada en

miembro de dicha asociación a 
Europa Press, esperan que a la 
asamblea asista Don Pedro 
Castro, presidente de la 
asociación. El citado portavoz 
afirmó que habían puesto en 
marcha sus fábricas siguiendo las 
órdenes cursadas verbalmente 
por su presidente.

Los industriales madrileños 
desconocen si el señor Castro ha 
prestado ya declaración ante el 
juez, aunque confían en que 
hoy mismo sea puesto en 
libertad, al margen de que sea 
dictado o no auto de 
procesamiento contra él y los 
otros nueve detenidos.

El gabinete de prensa del 
Gobierno Civil ha facilitado la 
siguiente nota;

“A ultima hora de, la tarde, 
han pasado a disposición de la 
autoridad judicial los miembros 
de la Asociación Provincial de 
Fabricantes y Expendedores de 
Pan, que habían sido detenidos 
por irregularidades comerciales.

El gobernador civil de Madrid 
mantuvo la ultima reunión con 
Don Marcelino Gil, quien 
posteriormente se trasladó a la 
asamblea de la Asociación 
Provincial de Fabricantes y 
Expendedores de Pan, en la que, 
poco despues de las nueve, los

El Gobierno Civil quiere 
reconocer publicamente la 
buena disposición de la mayoría 
de las empresas, que facilitaron 
— por encima de los 
planteamientos legales— la tarea 
de la producción y distribución. 
Tras las conversaciones 
mantenidas con algunôs 
empresarios panaderos.

PESE A LOS RUMORES 
VENTA NORMAL DE PAN

Se ha desarrollado con 
absoluta normalidad el 
suministro de pan en toda 
Navarra a pesar de los rumores 
de que los fabricantes, 
apoyarían la postura de los de 
Madrid.

El Gobierno Civil ha 
informado de que se celebrará 
una reunión para tramitar el 
nuevo precio del pan. Por otra 
parte se sabe que se ha 
multiplicado los controles sobre 
calidad, peso y precio, sin que se 
haya detectado ninguna 
andrmalidad, ni pracitcado 
denuncia alguna.

Los costos se amortizarán en 
un piazo de tres años

medidas para cambiar
EL ANAGRAMA DE “IBERIA"
MADRID, 19 (Europa Press).- El presidente déla compañía 

Iberia, don Manuel de Prado y Colón de Carvajal, ha señalado a 
la revista "Nuevas del Aire" que el cambio de nombre de la 
compañía, al que se agregará el calificativo de "Real", no resol
lará costoso. Las variaciones saldrán del presupuesto de publi
cidad, a amortizar en el plazo de tres años.

En tres años se irá cambiando paulatinamente el anagrama de 
Ibaria, tanto en los aviones como en los autobuses, furgonetas, 
papeles, sobres, trajes, maletas, etc. En cada nueva campaña de 
publicidad se introducirán los correspondientes cambios.

En los aviones que se revisan, desmontan, limpian y pintan 
periódicamente, se pegará una especie de calcomanía con el nue
vo anagrama, de modo que cada avión revisado portará la nueva 
insignia de Iberia.

En cuanto al vestido del personal de Iberia, se transformará 
on la próxima renovación qu« se encuentra ya próxima.

Mentís de la dirección:
SAN FERNANDO, 

19.—(Logos).— La direción 
de la Empresa Nacional 
Bazán ha desmentido el 
posible cierre de la factoría 
de esta ciudad, rumor que 
ha sido calificado como 
irresponsable y de mala fé.

Según la dirección, a 
pesar de las dificultades del 
mercado mundial de la 
construcción naval, la 
factoría de San Fernando, 
en la que trabajan 2.100 
personas, ha podido 
mantenr una ace-ptable 
cartera de pedidos, que 
alcanza en estos momentos 
un valor de 16.000millones 
de pesetas.

No obstante la grave 
crisis del sector, se ha dado 
el caso de que en el año 
19 76 ha aumentado su 
plantilla en unos 500 
hombres, además del

No se cierra la factoría 
de San Fernando

personal que periódica
mente ingresa a través de su 
escuela de aprendices, con 
lo que ha contribuido a

aliviar en cierta medida el 
paro en la ribera gaditana. 
Su plantilla actual es de 
3.000 hombres.

Durante sus vacaciones

LOPEZ-VILAS SUSTITUYE AL 
PRESIDENTE DE LAS CORTES
MADRID 19 (Europa Press).- El presidente de las 

Cortes, don Antonio Hernandez Gil, ha salido hoy de 
vacaciones con destino a Málaga donde pasará tres días de. 
descanso

Durante la ausencia del señor Hernández Gil, se hará 
cargo provisionalmente de la presidencia de las Cortes, don 
Ramón López Vilas, director de su Gabinete- Estará 
auxiliado por el letrado mayor de las Cortes don Felipe de 
la Rica.

SE acabó en 
Zaragoza la 
huelga de hostelería, lo 

que a todos satisface.
- i Albricias! i Y a 

era hora! .
Sí, ya podemos' 

volver a seguir la ruta 
diaria del vino y de la 
cerveza, de la copita 
reconfortante y del 
sabroso aperitivo.

Lo que ya no volverá 
es el m ontón de 
millones que se han 
perdido lamentable
mente.

— Dicen que unos 
cien millones diarios. Y 
han sido trece dias. Sin!, 
contar otras sustancio- 
sas pérdidas en 
industrias y comercios 
abastecedores. Total: 
un desastre.

- Y la imagen 
deprimente que ofrecía 
la ciudad durante las 
pasadas fechas.

Ahora nos surge otra 
incógnita: ¿Qué pasará 
con el pan?

- F^es lo que pasa 
con todo. Que su precio 
subirá para que sea 
verdad aquello de que 
cada día cuesta más 
ganarlo.

Ya el dicho no se 
dirá en sentido 
figurado, porque es el 
pan-pan el que se pone 
mas caro también.

— Pánico siento ai 
pensar en el otoño e 
invierno que se nos 
vienen encima. La vida 
se va a poner —bueno, 
se ha puesto ya-, de tal 
forma que no habrá 
sueldo que la aguante.

- Como que ni él 
pluriempleo va a 
conseguir hacerla un 
poco llevadera.

- ¿Y qué arreglo 
tiene esto?

- Me parece que no 
hay nadie que lo sepa.

Nadie que haga 
confiar a los humildes y 
económicamente 
débiles, en que no ha de 
faltarles, sin apuros y 
sin pasar estrecheces, el 
pan nuestro de cada 
día.

- . No sea usted 
pesimista, porque de 
todo se sale. Nos va a 
tocar ser austeros y 
prescindir de algunas 
cosas; Del café, la 
gasolina, el pescado, la 
leche, el vino, el 
azúcar...

— Pero, ¿tarnbién 
del pan-pan?.

LEA TODOS
LOS LUNES
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Con la ayuda de los vehículos de la empresa concesionaria de Madrid

Los perros -
antidroga

El turismo nos 
ha traido entre 
dólar y dólar, un 

torrente de drogas 
que empieza a hacer 
carne en nuestra 
juventud.

N adié ignora la 
ingente labor que 
viene realizando 
tanto, en Zaragoza 
como en toda 
España la brigada 
especial de 
çstu pefa cientes. 
Aquí en esta orilla 
del Ebro, el 
“regalito” se lo 
debemos a la base 
americana que algún 
día perderemos de 
vista, si es verdad eso 
de que caminamos 
hacia un pueblo 
dueño de sus propios 
destinos.

. Ahora los timbres 
d e alarma han 
sonadó en Sitges

I

I

I 
I

I

i
I

dónde ha o
precisó enviar un 
equipo de perros-an- 
t idroga para evitar 
que el turismo 
convierta a la blanca 
Subur en un 
gigantesco antro del 
vicio.

Una madrugada 
de estos días los 
perros irrumpieron 
en la calle del 
Pecado y la redada 
ha sido impresionan* 
te, porque en los 
garitos había chicos 
y chicas de hasta 
trece años de edad.

En vista del 
espectacular éxito de 
los perros-antidroga 
de la Guardia Civil 
de Barcelona, se 
espera que pronto 
habrá nuevas 

-patrullas de estos 
canes en otras 
capitales, a pesar de 
qUe cada perro 
educado en la lucha 
antidroga podría 
valorarse en medio 
millón de pesetas. 
Pero valen más, 

^muchos millones 
más, las vidas de 
tantos jóvenes que 
cada día caen en las 
gan as de la droga.

El Ayuntamiento
recogió la basura

MADRID, 19 (Logos).— “El Ayuntamiento, al que pilló 
por sorpresa esta huelga en el servicio de basura , movilizó 
inmediatamente a su personal de limpieza para recoger los 
■desperdicios con ayuda de los vehículos de la empresa 
£oncesionaria”, manifestó a Logos el delegado municipal de 
Saneamiento y Limpiezas, don Florentino Pérez Rodriguez, 
^on motivo de la huelga de ’
Madrid.

Hay que señalar, según nos 
informa el delegado municipal, 
que los trabajadores en huelga 
Sertenecen solamente al turno 

e noche, mientras que los del 
tumo de la mañana realizaron su 
trabajo con normalidad, por lo 
que el problema fue menor de lo 
que podría haber sido “Por 
otra parte —añade el señor Pérez 
Rodríguez- en el presente mes, 
8C recoge más o menos el 
cincuenta por dentó de la 
cantidad normal existente en el 
resto resto del año. Así, si se 

recogen a diario dos mil 
cuatrocientas toneladas, en 
agosto se vienen a retirar unas 
mil trescientas”.

El El ddegado municipal 
agregó que entró en contacto 
con la empresa “FOCSA” y que 
las negociaciones con el personal 
ya se han iniciado “La 
reivindicr ción principal 
•jpresentada era la de la 
instalación de un reloj de 
fichaje Dicha instalación no 
presenta mayores dificultades en 
ñ. Sin embargo, la existencia de 
tal reloj implica una 
re ordenación de sistema de 
trabgjo, que es lo que se está

basureros que comenzó en

estudiando en estos momentos. 
|, Mientras las conversaciones

restableció la actividad en el 
puerto pesquero vigués. Ayer, al 
igual que en la jornada anterior, 
se produjo la arribada de 
embarcaciones que retornan del 
Gran Sol, en cuyas aguas han 
efectuado capturas dentro de los 
límites de las 200 millas 
comunitarias, aunque alejadas 
50 millas de la costa irlandesa.

Los buques que retoman del 
Gran Sol han contribuido de 
una manera notable a la 
reanimación de las transacciones 
de pescado en la lonja de 
Barbes, y consecuentemente, a 
que los precios de remate en las 
subastas hayan sidó inferiores a 
los que nabia motivado el 
conflicto pesquero. Ayer cinco 
embarcaciones denominadas 
“Bous” y ocho barcos de los 
llamados “bakas” desalojaron 
un cargamento total de 138.640 
kilos de pescado de diferentes 
especies. Las rúas abundantes 
han sido los sapos de los que se 
reunieron 332 cajas de 40 kilos 
y gallos con 484 cajas de 40 
Kilos, la merluza se cotizo entre 
12.500 y 18.600 pesetas la caja 
de 40 kilos, y los langostinos 
llegaron a venderse a 21.250 
pesetas la caja de 25 kilos.
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continúan, es- deseo del
Ayuntamiento recoger toda 
basura de las calles”

LOS TAXISTAS NO 
IRAN A LA HUELGA

BILBAO, 19 (Logos).- 
media mañana de ayer

la

A 
se

reunieron con el gobernador 
Civil de la provincia 
representantes del taxi para 
tratar el problema que tienen 
planteado. A la reunión 
asistieron el presidente de la 
agrupación, el vicepresidente, el 
secretario y el delegado de 
paradas.

Según fuentes relacionadas 
con los taxistas, la entrevista se 
desarrolló cordialmente, y el 
gobernador prometió parar el 
aumento de licencias hasta que 
se haga un estudio en 
profundidad sobre la actual 

situación del gremio en Bilbao. 
El estudio que tiene previsto se 
hará lo más rápidamente posible 
Ír con los resultados a los que se 
legue se tomarán las oportunas 

medidas adoptando ambas 
partes las conclusiones a las que 
se lleguen.

Según nuestras fuentes, el 
aobemador prometió conceder 
las licencias que en realidad 
necesita Bilbao, pero de una 
forma paulatina.

Por otra parte, también se 
tocó el tema de los suplementos 
que se pretende queden 
reflejados en el taxímetro, 

equiparándolos, de esta manera 
a Madrid y Barcelona.

Los taxistas no irán a la 
huelga de momento debido a 
que las impresiones que 
recibieron del gobernador son 
buenas.

NORMALIDAD EN EL 
PUERTO VIGUES

VIGO, 19 (Logos).— Se

TAMBIEN LOS FONTANEROS^ SOLICITAN
8.500 PESETAS SEMANALES
PAMPLONA. 19 (Logos) 

Los trabajadores de fontane
ría y calefacción presenta
rán en fecha próxima a la 
patronal una tabla de reivin
dicaciones salariales que van 
desde 8.500 pesetas semana
les para los oficiales de pri
mera hasta 3«500 para los

aprendices de primer año. 
Igualmente se piden tres pa
gas extraordinarias y un mes 
de vacaciones con salario 
real.

Hasta el momento han si
do 28 las empresas que han 
respaldado esta plataforma 
reivindicativa.

SE NIEGAN SALIR A LA MAR

MALAGA, 19 (Logos).- 
Catorcc barcos de la flota 
malagueña no salieron q la mar. 
apoyando la decisión de los 
armadores y marineros de que la 
venta sea Ubre en la lonja y no 
tenga qne ser forzosamente 
controlada por los detaUisfas, 
que son las imicas personas que 
pueden en la actualidad comprar

Los taxistas de Bilbao 
no irán a la huelga

el pescado. Se celebraron varias 
reuniones para solucionar el 
problema y llegar a un acuerdo. 
Si en el plazo de cinco días no se 
arregla este problema podra 
haber huelga total.

EL CONFLICTO DE 
MONTAJES EN 
BULBAO

reunidos en asamblea no 
aceptaron la oferta de aumento 
de 5.000 pesetas lineales 
ofrecida por los empresarios en 
su reunión del pasado martes y 
acordaron solicitar un aumento 
de 8.000 pesetas. El gobernador 
civil, a petición de la asamblea 
acudió a la misma y 
¿pronunció» unas palabras que 
nierón aplaudidas.

aE/19-8-77/PA(

¡Información 
facilitada por ei 
Vizcaya).

BILBAO, 19 (Logos).- Ayer 
los representantes de los 
trabajadores de Montajes fueron 
recibidos por el gobernador civil 
de la provincia de Vizcaya, en 
una reunión de una hora, en la 
cual estuvo también presente el 
delegado de Trabajo.

El motivo déla reunión fue el 
de que la patronal, en concreto 
Lemoniz, pretende mantener a 
sus trabajadores en Montajes 
sancionados hasta el día 28 de 
este mes. Los trabajadores 
alegan, por su parte, que en la 
asamblea de días pasados 
decidieron, por unanimidad, ir a 
trabajar el próximo día 22, dado 
que algunos de ellos quedarían 
sancionados mientras los demás 
trabajarían, el resto decidió 
permanecer en paro en 
solidaridad con los obreros 
sancionados de Lemoniz.

Puestos en contacto con uno 
de los representantes, a la salida 
del Gobierno Civil, nos informó 
de que par-ece ser que el 
problema se ha solucionado. 
Según parece, los trabajadores 
irán de nuevo al trabajo el 
Eróximo día 22 incluso los de 

emoniz.

NO ACEPTAN LA 
OFERTA EMPRESARIAL

CADIZ, 19 (Logos).- Los 
trabajadores de hostelería

Los empresarios 
pública una nota 
relatan las diversas 
han realizado a lo 
negociación.

NO CERRARA 
LA“RAZAN”

han hecho 
en la que 
ofertas que 
largo de la

MURCIA, 19 (Logos).- No 
cerrara la factoría de la empresa 
“Bazán” en Cádiz y, por tanto, 
no se producirá traslado alguno 
de los trabajadores a
factorías de Cartagena y 
Ferrol.

Fuentes procedentes de

las
El

la 
deempresa han desmentido 

forma absoluta los rumores que
circularon dias pasados 
caUflcándolos carentes de todo 
fundamento.

FIN DE LA 
HUELGA DEL 
TRANSPORTE

LUGO, l^ (Logos).— 
Finalizo la huelga del transporte 
en esta provincia, al haberse 
firmado el convenio colectivo 
provincial para esta actividad.

La finna del convenio tuvo 
lugar a última hora de la tarde,, 
tras una votación y 
modificaciones sobre los puntos 
que, en un principio habían 
sido aceptados^ el día anterior, 
pendientes únicamente de

confirmación'por parte délo, 
empresarios de transportes 1 
viajeros. Con este motivo ay* 
ayer se celebró uña asarabti, 
entre los representantes de It, 
empresarios y los de transpone 
de viajeros alegando este 
últimos que las condicione 
ofertadas no podían se 
mantenidas por ellos.

La reunión entre las parte 
social y económica tuvo lugar, 
las once de ayer por la tnañam 
comunicándoseles a lo, 
representantes de lo, 
trabajadores las alegaciony 
efectuadas por parte de lo, 
empresarios de transportes 4 
v.iajeros, por lo que, (■ 
principio el convenio no podj 
firmarse.

Se penso en la posibilidadá 
efectuar una votación secreti 
que no pude llevarse a efecto 
hasta las cinco ae la tarde puq 
faltaba uno de loi 
representantes de la partí 
económica. Tras la votación,» 
acordó la firma del convenio. Ei 
el mfemo se incluye, además di 
tomado como base,' qué esd 
existente en la provincia 4 
Pontevedra aunque ligeramenli 
mejorado, una pagi 
extraordinaria a abonar en d 
mes de enero de 1978 porui 
importe de 9.150 pesetas, pan 
cada uno de los trabajadort; 
revisión de los salarios en d 
próximo mes de febrero 4 
acuerdo con el índice del costi 
de vida incrementado en trei 
puntos.

Tras la firma del convenio, k 
parte social se mostro satisfecfi f 
mr los resultados obtenidoi 
Por parte de los empresarios, 1« 
de transportes de viajeroi 
mostraron su disconformidad 
con las condicione!, 
manifestando que aceptaban k 
votación pero que no podría 
hacer frente al convenio.

Algunos trabajadores ya « 
incorporaron anoche a aa 
puestos de trabajo, el reato 
lo efectuará hoy.

BILBA
Con el precede 

jgsioríes anteriores, 
de semana n 
desarrollarse de ot 
esto es» tie forma 
débil. Como compi 
este razonamiento 
decir que dentro de

Los producti 
España

M/
EL

MADRID, 19 (El 
I08 precios de los pr 
inferiores a los de L 

( demuestra que aún 
Erecios reales que h 

I Administración, s 
bas recientes dec 

a pensar que se pi 
desconocida, pero 
semanas. Esta medid 
el argumento de q 
precios se conseguí! 
niveles más racional' 

Los estudios rea 
; llegado a la conclus 

la primavera de 197 
ante el cúmulo < 
momentos, aparte 
lénitaciones para ci 
que no se comproba 

En España, la t( 
por ciento más ban 
a las de la Republic!

CONÍ

LAS AMAS OS CASA HAIM SOPORTADO 
ESTAS SUBIDAS OS PRECIOS EN 62 AÑOS

1914
FACTOR 

MUtTIPLICADOR

Too Í50......... 2tto0 50

0’50 '

industria!

o

V20-

0’70

0’45

• íUCurÁl kgi
. -J-JEÍCIOAB

1 kWh 
domestico

0’35

1’35

190

1’40

X 163)
x131

O' 7 p
(x 70).
*50

48

1’13

0’80

1976

MADRID, 1 
pasado mes de 
del año anterior

Por o que se 
Port-Bou figure 
2.047.621 visit. 
1976.

El movimier 
1.038.381 en «I

Aceite (11)

Leche (1L)

Huevos (dec.)

Vino(IL)

Arroz (1 kg)

Azúcar(1kg) 

ELECTRICIPAD 
1 kWh 
industria!

1kWh 
doméstico

Carne vaca 2" 
dkgi

Bacalao dkgi

i 85

25

Cambii67

DIVISA

30

5SPANA

1 Dólar USA . 
1 Dólar Canac

Franco Frar 
Libra EsterI 
Franco Suiz 
Francos Bel 
Marco Alem

1 
.1

1 
100

1

14

EL DRAMA DE LAS AMAS DE CASA ESPAÑOLAS
MA Dfí/D. - Ef constante aumento de /os precios es un /¡ec/io indudable. Estos se han multiplicado en España des
de 1913 hasta la actualidad por 47 y aun más, puesto que tos datos más recientes que poseemos, son de agosto de 
1975, y desde entonces, han subido los taxis, autobuses, el agt/a, la luz, los periódicos, etc. De esta forma se puede 
comprobar que los precios han subido cincuenta veces y aúrrnos quedamos cortos. El gráfico es de un estudio fe- 

cilitado antes de los últimos costes de la vida. (Foto Cifra Gráfica}.

100 Liras Italian 
1 Florín Hola 
1 Corona Sue 
1 Corona Dar 
1 Corona Ñor 
1 Marco Fink

122 Chelines At
122 escudos Po 
i22 Yens Japon 
loo Francos Bel

ban
SGCB2021



11 ECOMOWWA

¡Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya).

DE UNA SEMANA QUE EMPEZO MENOS FRIA

CIERRE TRISTE
BOLSA de

por parte délo, 
e transportes i, 
este motivo ayo, 
ró uha asambíf, 
esentantes de 1„ 
los de transporte 

alegando eiii, 
las condicione 

lo podían «, 
r ellos.

entre las parte 
mica tuvo lugui 
'er por la mañaj, 
doseles a lo, 
antes de lo, 

las alegacione
>r parte de Iq 
le transportes 4 
ar lo que, (■ 
onvenio no po(í>

1 la posibilidad^ 
votación seertt, 
llevarse a efecto 

» ae la tarde pue 
uno d e lo, 
es de la parto 
as la votación,» 
a del convenio. El 
cluye, además di 

base,' que esd 
la provincia j 

nque ligeramenli 
, una pagi 
a abonar en d 
de 1978 pona 

150 pesetas, pan 
los trabajadofe 

>8 salarios en d 
de febrero do 

l índice del costi 
mentado en trti

P BILBAO I
Qon el precedente de las 

sesiones anteriores, la de cierre 
de semana no podía 
desarrollarse de otra manera,

contratación pública 
correspondiente a los corros de 
alimentación, monopolios, 
papeleras y químicas, 
única mente lucía en las 
carteleras un único cambio, el 
de P. Española a 72 en mejora 
de 2 enteros. Las siderúrgicás 
pasan como de costumbre con 
gran pesadez, aunque hoy toca 
recortar 6 enteros a Olarra y 2 a 
Cerrajera. En las eléctricas, que 
siguen en su continuo descontar 
de unos enteros, a ritmo diario, 
los recortes son de 1,5 enteros 
en Iberduero, 1 en Fecsa y

contabilizan bajas de 10 enteros 
en Bilbao 8 en Quesada, 5 en 
Vizcaya y 4 en Santander, 
Banesto e Hispano. Quiza para 
compensar la mala impresión de 
la sesión, al momento del cierre 
hay tomas de posiciones por 
parte del dinero especulativo y a 
la vez retirada del papel casi 
exclusivamente para los valores 
bancarios.

avance de Tubacex, 2 de Motor 
y Energía y 1 de Torras y 
Asia nd.

industria Comercio.
Const i iiccion

esto es, de forma d.eslucida y
débil. Como comprobación de Viesgo y 0,5 en Hidroia. El 
este razonamiento, podemos “ “ '
decir que dentro del tiempo de presentando papel y se

corro bancario seguía

GESTION 
DE 

CREDITO 
OEK ÎAL

I MADRID

1 del convenipik 
mostro satififerf» 
ados obtenidoi 
s empresarios, 1« 
:e8 de viajeroi 

disconformidid 
o n d i c ¡ onc!, 
[ue aceptaban k 
que no podnu

:on venio.
bajadores ya x 

anoche a su
'abajo', el resto 
r..

Los productos petrolíferos en 
España

MAS BARATOS QUE EN
EL RESTO DE EUROPA

MADRID, 19 (Europa Press).— A pesar de la reciente subida, 
los precios de los productos petrolíferos en España siguen siendo 
inferiores a los de la mayor parte de los países europeos, lo que 
demuestra que aún no se ha impuesto totalmente la política de 
Erecios reales que ha venido preconizarlo en los últimos meses 

I Administración, según la revista "Petróleo".
bas recientes declaraciones del ministro de Industria i^ucen 

a pensar que se prepara una nueva subida en proporción aún 
desconocida, pero que podría producirse dentro de pocas 
semanas. Esta medida estaría acons^ada, fundamentalmente, pw 
el argumento de que sólo a través de un incremento de los 
precios se conseguirá una reducción del consumo, hasta alcanzar 
niveles más racionales.

Los estudios realizados sobre un posible racionamiento han 
llegado a la conclusión de que sería muy difícil, caro e inútil. En 
la primavera de 1974 se consideró esta posibilidad y se descartó 
ante el cúmulo de problemas que ocasionaría. En estos 
momentos, aparte de la subida^ sólo se estudian algunas 
limitaciones para ciertos usos, que podrían imponerse en caso de 
que no se comprobara una reducción del consumo.

En España, la tonelada compuesta de combustible es un 25 
por ciento más barata que en Francia y un 29 por ciento inferior 
a las de la República Fierai Alemana e Italia.

Barcelona]
Sesión calcada de la anterior, 

con papelillo en general para 
todos los corros, y en mayor 
volumen para los bancos, lo que 
hace que la tanda discurra sin 
interés. Al cierre, aparición de 
algún dinero que entibia algo el 
ambiente. En el capítulo de las 
bajas cabe destacar por su 
importancia algunas de las 
producidas en los bancos 
comerciales, donde Central 
descuenta 15 y Bilbao 13. 
También en construcción 
Dragados recorta 10. El resto de 
ios descuentos no son mayores 
de ios 5 enteros que pierdeh 
Cepsa y P. Reunidas. En 
eléctricas hay bajas de 2 enteros 
en Hidroia y Sevillana y en 
bancos industriales muchas 
repeticiones y mareaje de papel 
para el Urquijo (menos 5). 
Junto a esto, algunas ganancias 
waves como los 2,5 enteros de

Cierra la semana con una 
sesión que ha sido continuación 
de la anterior, donde sigue 

observándose la ausencia di 
demanda y aunque la oferta ha 
sido reducida, las cotizaciones 
vuelven a caer sensiblemente en 
bastantes corros. Hoy los bancos 
comerciales operan haciendo 
cambios efectivos, destacando 
las bajas de 12 en Central, 11 en 
Bilbao, 10 en Vizcaya, 8 en 
Popular y Zaragozano y 7 en 
Pastor. En los industriales 
Fomento y Urquijo recortan 6 
puntos cada uno- Prolongación 
del goteo en el sector eléctrico, 
con recortes de 3 enteros en 
Viesgo, 2,5 en Fecsa que queda 
a 77,50; 1,50 en Hidroia y 1 
entero en Iberduero. En 
alimentación hay pérdidas de 8 
en Ebro y 2 en Aguila y en 
construcción se fija papel para 
Dragados (menos 10) y operan 
Urbis en recorte de 6, Cristalería 
(menos 4) y Vallahermoso 
mejora 2. En monopolios 
Campsa deja 5 y repite 
Telefónica, y en químicas y 
papeleras se nota escasez de 
cambios,, aunque siguen

CONSIDERABLE AUMENTO DEL 
TURISMO

MADRID, 19.-(Logos).- Un total de 6.404.816 visitantes llegaron^ España durante el

registrándose pérdidas de 5 
enteros en Cepsa y P. Reunidas 

’ y de 2,5 en Explosivos. En
siderúrgicas Olarra, papel 
(menos 5) y Hornos (menos 
1,5) Al cierre surgía algún 
dinero en corto volúmen para

pasado mes de julio, lo que supone un aumento del 15,1 por ciento con respecto al mismo mes > valores industriales aislados.
del año anterior.

Por o que se refiere a los puestos fronterizos, informa "Editur" que los de la Junquera y 
Port-Bou figuran en los primeros lugares, registrándose, a través de ellos, una afluencia de 
2.047.621 visitantes, lo que supone un aumento de 269.182 personas respecto al mismo mes de 
1976.

El movimiento de vehículos, (entradas^salidas), por dichos puestos fronterizos fué de 
1.038.381 en «I pasado mas di fulto.

Indice 79,08 (menos 1,04)

I:spa Hargnes
C' so. 24 32 2

TELS 2104l'e 210497
ZAfiAGOZA 4

75

«

DIVISA

SIA

Récord de Iberia
_ INFORMACION 
FACILITADA POR

Cambios del día 19 de J^gosto de 1977

MAS DE 52.000 PASAJEROS

EN UN DIA

bancos Prveed NOY

ffanco Zaragozano..................... 422 414
Banco Exterior........................... 318 312
Banco Central............... 415 403
.Banco Esp.añol de Crédito........... 252 246
Banco Hispano Americano .... 259 253
Banco de Santander...................... 399

281
385

Banco Popular Español............ 267
Banco de Bilbao................... 355 335
Banco de Vizcaya........................ 268 252
Banco Industrial de Cataluña . . . 259 259
Banco Occidental ........ 205
Banco Atlántico . . . '................ 247 235
Banco Ibérico................................ 270

341
266

Banco Urquijo............................. 335
Banco Industrial dql Sur........... 300

—

ELECTRICAS

Hidro Española.............................. 92,5 90,5
Sevillana........................................ 90,5 90
Cantábrico................ 88 87
Eléctrica Viésgo........................... 86 83
Hidro Cataluña............. ................ 72 71,5
Iberduero.................................... 102 J5 101,5
E. Reunidas . ’................ 70
Unión E. Madrileña..................... 91 91
Fenosa........................................... 85
Fecsa 5.000 ................................... 78
Fecsa 1.000 ................................... 80 77,5

mNERAS

Ponférrada................................ 103,5 
70Duro Felguera. . . .*......................

Bldei^ometaalArslGas

Altos Hornos................................ 62 60,5
Auxiliar F.C............................. * - > 90 ——

ALIMENTACION

Azucarera..................................... 114 111
Ebro . ...................... .. 328 320
Aguilas \ \ . 83 81

QUIMICAS

Petróleos................ ..  ................... 218 213
Explosivos................ ..................... 127,5 125

68 68,5

CONSTRUCCION

Dragados.............. ......... 367
119 113

Inmobiliarias Metro..................... 125
Vallehermoso................................ 156 158

VARIOS

106,5 106,5
Galerías Preciados ........................ 181 —
Campsa ...................*..................... 251 246
Tabacalera..................................... 180

40
270 ™ —

Unión Fénix. . ........................ 258 —
100

Renta inmobiljaria ....................... 85 83

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por |

España deS’ Ij 
e agosto de 

la se pueds Î 
estudio II

1 Dólar USA...................
I Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.......... 

.1 Libra Esterlina ,..........
1 Franco Suizo..............

•00 Francos Belgas (com) .
1 Marco Alemán............

^00 Liras Italianas............
• Florín Holandés ....
■ Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
■ Corona Noruega.........

iftn ’^a'^co Finlandés ....
inn Austríacos ..

^5cudos Portugueses .
Yens Japoneses..........

'00 Francos Belgas (fin) . .

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

84,512 
78,541 
17,204

146,907 
34 841

236 661 
36.261

9,557 
34,346 
19,092 
14,044 
15,989

sfm 
215,867

31,632 
234,886

84,772 
78,867 - 
17,274

147,698 
35,021

238,056 
36,451

9,597 
34,251 
19,194 
14,111 
16,068 
21,050

515 018 
218,203

31,789 
236,925.

MADRID, 19 (Logos).— 
La Compañía Iberia na su
perado, —en un solo día—, 
la cifra de 50.000 pasajeros 
transportados, informa “Edi
tur".

Las cifras máximas se re
gistraron los tres últimos días

del pasado mes oe julio, al
canzando los 52.087 pasaje
ros transportados el día 31.

Hace veinte años, esta ci
fra de pasajeros transporta
dos en una jornada se alcan
zaban en un mes, aproxima
damente.

VEHICULOS MATRICULADOS
MADRID, 19, (Logos).- 

Un total de 71.496 permisos
de matriculación 
expidieron durante 

pasado mes de abril.
Según datos de 

Dirección General

se 
el

la 
de

Tráfico, del total de 
vehículos matriculados 
59,554 corresponden a 
turismos, 8.416 a camiones; 
3.136, a motocicletas; 261, 
a tractores y 129, a 
autobuses.

banco de huesea... UN BANCO DE “INTERES” CAPITAL

lyflKffIOftROS
> [XZflBflCOZfl.flRrtúOnY(aQ)fl

LA TELEFONICA EN AUGE
MADRID, l9.-(Logos).- A 64.498.635.116 pesetas 

asciende el total de productos de explotación de la 
Compañía Telefónica Nacional de España, siendo el de 
cargos netos por partidas incobrables de 94.163.581 
pesetas, y el de ingresos brutos de explotación de 
64.404.471.535 pesetas, según datos correspondientes a 
la menoría de 1976 de la CTNE. Los gastos de 
explotación, -señala la memoria—, supusieron 
58.479.163 pesetas.

El número de teléfonos en 1976 era de 8.604.768 
(equivalente a 23,88 teléfonos por cada 100 habitantes) 
que frente a los 7.835.970 existentes el año anterior, 
supone un aumento de 9,8 por ciento.

SGCB2021



PREMIO MANŒL DEL ARCO 1977

■

I. UN CHISTE: EL MILAGRO 
DEL P.C.F.

Nueve personas en un restaurante barcelonés. Alt
husser a Alfonso Cómín;

—Voy a contarte una historia que te interesará. ¿Sa
bes que en el último congreso del partido comunista 
francés hubo un milagro?

— ¿Un milagro?
— Sí. Fue.aprobado por unanimidad el misterio de la 

Santísima Trinidad...
— ¿El misterio de b Santísima Trinidad?
— Un milagro, como tú sabes, es un acontecimiento 

sobrenatural. Y todo milagro acostumbra ir acompañado 
de signos premonitorios. ¿De acuerdo?

— Sí, sí...
— Si lees la Escritura, siempre algún signo premoni

torio acompaña al inesperado acontecimiento. Se rasga 
la tierra, se hace repentinamente de noche, aparece una 
luz en el cielo... Los signos pueden ser de muy diverso 
tipo. Y el milagro en cuestión, el del Congreso del P.C F., 
también fue acompañado de signos premonitorios.

— ¿De qué tipo?
— Eran signos que vepían de lejos. Hechos sobrena

turales, incomprensibles para una mente humana, que 
se habían ido expresando en los últimos tiempos.

— ¿Antes de b firma del programa común o 
después?

—Antes, antes El primer signo premonitorio fue la 
exaltación de Georges Marchais al secretariado general 
del partido comunista. Todo el mundo se percató de que 
aquello presagiaba algo extraordinario...

—No os riais, no os riais. El segundo signo premoni- 
torio fue el descubrirriiento de que Márchaís hablaba 
correctamente el francés; Camarades... Habla el francés 
tú, habla el francés. ¡Quién tenía que decirlo!

-Ja, ja, ja.
—No era, por lo visto, suficiente a los designios so 

brenaturales. Llegarían más premoniciones todavía El 
tercer signo que apareció en el firmamento del partido 
comunista francés fue que un día Marchais pronunció 
un discurso. « ¡Ha sido capaz de pronunciar un discurso, 
oye!», exclamaban los militantes impresionados.

-Ja, ja, ja.
—No basta. La máxima estupefacción apareció 

cuando empezó a correr el rumor de que alguien había 
entendido^ fijaos bien, «entendido», el discurso de 
Marchais. No sólo es capaz de pronunciar un discurso, 
sino que hay alguien que le entiende. Con todos estos

PAG. 12/ 19-8-77/ AE

gn la sala alguie
Esta co/ecc/ón de entrevistas fuepubiieada en eisemanario "Por Favor"a.io iargo da/año 76. Para I 'Juenos conSi 

situarías en su momen to se inc/úye a/ fina/ de cada una de e//as /a fecha en que fue rea/izada. Si de I unto 
entonces acá a/gunas de /as posturas de fos entrevistados han cambiado, cada pa/o que aguante su ve/a. xf

hechos todo el mundo era consciente de que algo tenía 
que pasar ..

— ¿Y el milagro?
— Ahora viene el milagro. Fue el Congreso el lugar 

escogido. Los milagros necesitan determinadas condi
ciones de publicidad. Un milagro nó puede pasar 
desapercibido. Había inquietud. Es fácil de comprender. 
Con los signos premonitorios que habían aparecido pre
viamente nadie las tenía consigo. Y el milagro llegó..

— ¿Qué milagro?
— Ya os lo he dicho antes: la aprobación por unani

midad del misterio de la Santísima Trinidad.
— ¿Te explicas?
— El tema central del Congreso es el concepto de 

dictadura del proletariado. Este concepto es el concepto 
clave, el concepto central. Es el padre. Pero en el Con
greso aparece el contrario del padre, es decir, el aban
dono del concepto de dictadura del proletariado. El 
contrario del padre es el hijo. Ya tenemos a padre e hijo 
en presencia. Aparece entonces la síntesis: el Espíritu

minutos hablando de mayo del 68.
-Son dos preguntas muy importantes. D^J 

importantes que me han planteado nunca -rsJ
con cachondeo Althusser, que se preguntó-: Z 
parte mayo del 68 de los problemas de laV 
europea contemporánea?

SEGUNDO

L DEL PROl
¿Es posiMe I 

¡jjetadura del prole!

A partir de este momento la cosa no acabu 
funcionar bien. Pero entre incomprensiones y di 
des comunicativas, Althusser exolicó el naco J

^Es mi,caso.
-Yno ha teñid*
-No. Ahora no

des comunicativas, Althusser explicó el pasoik ügee quince años 
iiemo al nnmiinicmrí an fnrma z4a f (tiunista francés, p

Escéná^rio, la célula del partido comunista U «unista francés nc 
la que Althusser milita: profesores, personal ^etariado. 
nimiento. técnicos v administrativos Ha la p-,.. -

lismo ai comunismo en forma de diálogo;

nimiento, técnicos y administrativos de la Escm 
mal Superior. Protagnistas del diálogo, un técii

-Ja, ja, ja. Ente
mal superior, rrotagnistas del diálogo, un técik -Por eso no fui 
laboratorio de la Escuela, que es el que lleva el^ -¿Son muchos 
conversación y el que hace de sofista. Transo, «s?
aproximada del diálogo, lo que sigue. Abre elí ” ' '
técnico:

- El socbiismo, camaradas, es como un rio.
Gestos de estupefacción, medias sonrisas,^

-Según la dir<
¡ntelectuales...

- ¿Qué quiere i
-Hay que preg

ALTHUS

Santo. Y se aprueba la supresión del concepto de dicta
dura del proletariado sin abandonar el concepto de dic
tadura del proletariado. Es decir, es el misterio: un con
cepto, su contrario y la aceptación del contrario sin re
chazar el concepto de origen. Y el Congreso lo aprueba 
por unanimidad. Es el .misterio de la Santísima Trinidad 
aprobado unánimemente. ¿Es o no es un milagro?

sorprendidas... |
— ¿Qué quieres decir con esto? L
— Un río tiene dos orillas. ¿Es cierto o no m ck
— Es muy cierto. Pero ¿qué tiene esto que ver A

socialismo? ■

- ¿Una franja es
-Puede variar. I 

róximos.

— Ja, ja, ja.

PRIMER ENTRETENIMIENTO: 
SOBRE LA GUERRA DE ESPAÑA

— Imagínate que estás en una orilla 
cruzar al otro lado.

— Imaginado.
—¿Que harás?
— Cogeré una barca.
— Perfecto: coges una barca.
— ¿Y entonces?
— Es una barca muy grande.

y que w III. LEI 
SOBRE 
DEMOl

— ¿Qué papel ha jugado b guerra de España en su 
vida?

— Muy importante. Para todos los franceses 
interesados en la política fue una tragedia. Y a su vez 
todos comprendimos que la guerra de España era un 
ensayo general. En primer lugar era el ensayo general de 
la derrota del Frente Popular en Francia; en segunde? 
lugar era el ensayo-general de la Segunda Guerra Mun
dial. Todos éramos conscientes de esto. Hemos visto 
venir los acontecimientos de manera ineluctable. Fue 
algo dramático. Dramático para los españoles que mo
rían aquí o allá, o que cruzaban la frontera a la desespe
rada, y dramático para nosotros, que sabíamos que la 
próxima vez nos tocaba. Era una cuestión de dos o tres 
años. Y en este panorama el papel del gobierno francés 
de frente popular. A grandes líneas puede resumirse así: 
todos sabemos que el gobierno Léon Blum cedió a la 
presión inglesa, y no ayudó a la España republicana. A 
pesar de esto, algunos ministros del gobierno Léon 
Blum, Pierre. Cot por ejemplo, dejaron hacer: dejaron 
pasar armas hacia España. Pero en todo caso fue algo 
ridículo en relación con lo que hubiese sido necesario 
hacer. No sólo era necesario dejar pasar armas, sino dar 
armas a España. Era necesario que los republicanos es
pañoles estuvieran armados. Todo esto forma parte de la 
tragedia de la Segunda Guerra Mundial.

— ¿Por qué muy grande? ¿Quién sube en ella?
— Suben todos: sube el pueblo.
— ¡Ah!, el pueblo en una barca. Habrá un bueni 

tán, un gran timonel...
— Nada de capitán, nada de timonel...
— ¿Entonces?

Faltaban pocas f 
ceiona. En un restai 
tíos profesores univi 
diantes. La convers 
Hasta <^ue se insisti* 
•’locrático.

- Esto me inten
Se concentró, p 

soltó esta parrafada
í. , . . “La cuestión d

— Lo que hace falta es un buen motor, para cnia Cuestión que está < 
'*^.1*^*'***”"'
— Muy potente tendrá que ser para tanta ge” délos demás parti*

río es necesario un motor potente...

¿Qué motor le pondremos?r-i-------- '------------------- X ^"^stión absolutam
— El motor ya lo tenemos: es el que marca»’ crisis del movimien

ción a seguir. Es la lucha de ciases, el motori*
hbtorb...

-¡Ah!
— Y con este motor llegaremos al otro lado-
— ¿Y qué? Una vez al otro lado del río ¿qué?

UN DEFENSOR DE LA DICTADURÍ 
DEL PROLETARIADO DENTRO DEL

II. LA PARABOLA DE LA BARCA
Hubo dificultades de comunicación entre Althusser y 

los tres mil alumnos de l'Escola d'Estiu que fueron a 
oírle. Le aplaudieron ai entrar y dividieron sus opiniones 
al salir.

— Tiene usted que dar explicaciones por haber lle
gado un cuarto de hora tarde y por no estar hablando de 
los problemas de la izquierda contemporánea que es lo 
que estaba anunciado —le interpeló un profesor de 
r Escola cuando llevaba Althussbr unos buenos veinte

feunificación del m 
para la unidad de k 
piiundo entero-y, p< 
'Imperialismo por la 
la transición al comí

Iralismo democrátic 
•’’ente, como siemp 

extraordinariame
Los principios d 

dedad en la que exi

PARTIDO EUROCOMUNISTA FRANCÍ
^i^enizaciones poli 

, ®9uí de los sindici
— Una vez en la otra orilb todo el mundo W* plica ría la expe

Q'ganizaciones de kbarca.
— ¡Ah! Está bien. ¿Y entonces? --
— ¿Entonces? Muy sencillo, cada cual hace toi" <^rático.

da b gana.
Althusser se paró. Un silencio colectivo

*^53 evidente, lo qi

¿Qué es el centr 
® '^dispensable p 

’’''^nista, es decir, eí 
""'dad de un partie IriA

palabras. Y a la vista del éxito añadió:
- Ni lucha de cláaes, id pérfidos, ni extr»^ --  

piusvalúa, ni relaeioaes mercantiles, simpbm*’" , que no tien*
cual hará lo que le da la gana.

— ¿Y esto?
— Esto es el comunismo, compañeros.
Una profesora de griego musitó a mi oreja: 
— Bello como un diálo^ de Platón.

. 'i’jo iiu 
®scompone, es un 

Ahora bien, ¿cue 
®xigen en un part 

¡^''icipios exteriores 
^do. En un apara
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O 76. Para 
ada. Si de 
rte su veia.

gp la sala alguien le dijo:
..Hemos venido para que nos hablara de política, no 
que nos contara historias superficiales.

Punto-

I 
ortantes. Deu 
o nunca - J

SEGUNDO ENTRETENIMIENTO; 
ELP.C.F. Y LA DICTADURA 
del proletariado

regun^-:^^^ 
mas de la i>’

cosa no acak 
tensiones y i ’ 
cóel posodJP 
álogo: F
comunista Ira J 
, personal dj, 
>« de la Escuí), 
ilogo, un té^ 
lue lleva el ■ 
ofista. Tranto 
lue. Abre el fj ,

como un río,,, 
is sonrisas, aá :

«¿Es posible pertenecer al P.C.F. y defender la 
ilictadura del proletariado?

«Es mi,caso.
«Y no ha tenido sanciones...
- No. Ahora no es posible sancionar por estas cosas. 

Hace quince años habría sido excluido del partido co- 
(iiunista francés, pero hace quince años el partido co
munista francés no había abandonado la dictadura del 
proletariado.

-Ja, ja, ja. Entonces no habría sido excluido...
-Por eso no fui excluido.
-¿Son muchos los que le siguen en estas posicio-.

-Según la dirección del partidg, es una franja de 
¡ntelectuales...

- ¿Qué quiere decir eso?
-Hay que preguntárselo a la dirección del partido. 

que pueden mantener la unidad del aparato de estado. 
Eit un partido comunista, que se funda en la libre adhe 
sión voluntaria de los adherentes, no hay ningún ele
mento exterior material o de otro tipo que pueda consti
tuir la unidad de este partido

La unidad de este partido no puede consistir más que 
en una sola forma de unidad la unidad de pensamiento 
político, la unidad de voluntad política Es necesario, 
pues, que todos los comunistas estén conformes en los 
mismos objetivos políticos, que piensen lo mismo en 
política, no sólo sobré los .objetivos, sino también sobre 
las prácticas políticas empleadas para alcanzar estos 
objetivos. Es absolutaménte fundamental.

LA DOLOROSA UNIFICACION 
DEL PROLETARIADO

Ahora bien, un partido comunista existe en una so
ciedad de clases. En una sociedad dé clases existen 
clases antagónicas como la burguesía y el proletariado. 
Y todo el mundo sabe que cada clase no está unificada: 
la burguesía no está unificada, el .proletariado no está 
unificado. No existe unidad sociológica ni de la burgue
sía ni del proletariado. Todo el mundo sabe, para no 
utilizar otro ejemplo que el del proletariado, que el pro
letariado es una clase dispersa. Es decir, compuesta de 

cruel, puesto que efectivamente han muerto muchos 
hombres, han sido asesinados, han sido muertos, |y a 
cujpntos! Por millares, por centenas de millares Y no 
sólo entre los militantes comunistas soviéticos, sino 
también entre los militantes comunistas de Polonia, en
tre los antiguos militantes de España

UNA HISTORIA CRIMINAL
Bien, entonces tenemos que hacer un esfuerzo para 

encontrar una respuesta más allá de esta horrible histo
ria. Es una historia criminal. Si se me permite emplear 
un térrnino moral, diré que es una historia aberrante. 
Más allá de esta historia reencontramos la inspiración de 
Lenin, y yo creo que hoy podemos decir lo siguiente, 
que es muy difícil de poner en práctica, pero muy sim
ple: todo partido comunista, siendo expresión de rela
ciones de clase, es, al mismo tiempo, la expresión de 
relaciones de clase contradictorias que existen en el 
interior de la clase obrera. La clase obrera, no siendo 
una, tiene en su seno diferentes tendencias, que co
rresponden al origen social de clase de los que devienen 
proletarios. Todos sabemos que este origen social de 
clase varía. Por consiguiente, hay que decir que es in
dispensable que estas distintas tendencias de clase es
tén representadas en el interior del partido comunista. Y

SER iJ

/? 

¿4

<í 

í*
'4.'

arto o noeecii
esto que vero

- ¿Una franja estrecha o ancha?
-Puede variar. En mi opinión crecerá en los meses 

róximos.

MÜb y que qii III. LECCION MAGISTRAL 
SOBRE EL CENTRALISMO 
DEMOCRATICO_______ _

sube en ella?

labrá un bueni

Tel...

Faltaban pocas horas para que Althusser dejara Bar
celona. En un restaurante nos.habíamos reunido con él 
dos profesores universitarios, un periodista y siete estu
diantes. La conversación saltaba de un tema a otro. 
Hasta-que se insistió sobre el tema del centralismo de- 
•’locrático.
' -Esto me interesa—dijo.

Se concentró, pusimos en marcha el magnetofón y
soltó esta parrafada. Tal cual.

,“La cuestión del centralismo democrático es una 
otor, para crus Cuestión que está o que estará inmediatamente en el 

orden del día de los partidos comunistas occidentales y 
tío los demás partidos comunistas mundiales. Es una 
cuestión absolutamente capital para la solución de la 

|ue marca w* crisis del movimiento comunista internacional, para la

para tanta ge**

»s, el motor’

I otro lado-
I río ¿qué?

reunificación del movimiento comunista internacional, 
pera la unidad de la lucha de clases de los pueblos del 
¡’’undo entero y, por lo tanto, para la victoria sobre el 
¡’’’perialismo por la construcción del socialismo y para 
le transición al comunismo.

ICTADURÍ 
^TRO DEL 
FA FRANC"

Iralismo democrático son muy simples, pero, evidente- 
’’’epte, como siempre en materia política, su aplicación 
®séxtraordinariamente complicada.

Los principios de la solución son éstos: en una so- 
’¡Í6dad en la que existe la lucha de clases es normal que 
I® lucha de clashes obrera o popular sea representada por 
•i” partido, por una organización política, o por varias

^tiuí de los sindicatos; es el mismo problema, pero 
si mundo bal*’ ’implicaría la exposición. En estos partidos, en estas 

O’ganizaciones de la lucha de clases, debe reinar, es una 
lisa evidente, lo que Lenin llama el centralismo demo-

I cual hace ’^’ático.

colectivo

•Impiem**’

eros.
I mi oreja: 
«1.

. ¿Qué es el centralismo democrático? Es una exigen- 
'pdispensable para la existencia de un partido co- 

’’’’¡nista, es decir, es una exigencia indispensable para la 
'^’’idad de un partido comunista. Un partido que no es 
J”®- que no tiene unidad, es un partido que se 
®scompone, es un partido que muere. Es inevitable

Ahora bien, ¿cuáles son los principios de unidad que 
®xigen en un partido comunista^ No son en absoluto, 

^^'ncipios exteriores, como, por ejemplo, un aparato de 
''3do. En un aparato de estado hay fuerzas mate>riales

elementos diferentes que se han progresivamente unifi
cado a lo largo de su historia. Y que no cesan de agre
garse en el curso de la historia presente. El proletariado 
se nutre constantemente del proceso de proletarización 
que es provocado por el imperialismo: es decir, por la 
explotación de la fuerza de trabajo.

Por consiguiente, no se puede decir que el. proleta
riado sea una clase unificada de entrada. La unificación 
del proletariado es un proceso muy largo, muy doloroso, 
muy difícil. Y, más todavía, no se puede decir que la 
organización de lucha de clases política del proletariado 
sea uha organización unificada de entrada. Es una or
ganización que se unifica a través de un procesomnuy 
largo; muy difícil, muy doloroso, lleno de contradiccio
nes. Y absolutamente aleatorio a los distintos .períodos 
de su historia. Es decir, en ciertos momentos esta unidad 
puede romperse, pueden aparecer lo que se llaman las 
escisiones. Y sabemos, por las experiencias de escisio
nes que conocemos, que siempre son dramáticas.

Ahora bien, la cuestión que se expone es saber cómo 
entender el centralismo democrático. En esta expresión 
hay dos palabras: centralismo y democrático. Centralis
mo que expresa la exigencia de unidad del partido. Esta 
unidad tiene que ser unidad de pensamiento. Este pen
samiento tiene que ser, en principio, un pensamiento de 
la realidad de clases de acuerdo con los conceptos de la 
teoría marxiste. Si no, no se trataría de un partido co
munista. Pero está también la palabra democrático, lo 
que quiere decir que esta unidad de pensamiento no 
debe ser alcanzada por medios artificiales, en concreto 
por medios autoritarios, por medios dogmáticos, por el 
poder de un secretario general, o de un comité central, 
por el poder de dirigentes que dirían la verdad a la que 
nosotros nos adherimos, que nos impondrían una de
terminada verdad a la que adherirse.

El problema está, por lo tanto, en saber cómo se 
puede organizar una unidad que sea el resultado de una 
verdadera lucha democrática. Hay que decir que, para 
nosotros, ésta es una cuestión nueva Una cuestión cuya 
novedad encontramos leyendo a Lenin, puesto que Le
nin había reflexionado sobre este tema y había buscado 
distintas soluciones. Había palpado la cuestión. Sin dar 
una respuesta, porque es una caestión difícil de resol
ver. Pero nosotros debemos tener en cuenta los resulta
dos que Lenin había ya alcanzado Los resultados que 
había más o menos verificado en la práctica.

Y podemos decir lo siguiente tenemos que decirlo 
porque hemos perdido el sentido de esta verdad puesto 
que después de Lenin, en nombre del centralismo de
mocrático, el estalinismo ha instaurado una dictadura de 
los dirigentes sobre los militantes del partido Dictadura 
en un término que no tiene forzosamente que ser en
tendido en el sentido cruel. En este caso si que ha sido

que sean representadas de una manera constante. No de 
una manera intermitente, en relación con los Congresos, 
sino de una manera constante. Es la primera exigencia

La segunda exigencia es que estas distintas tenden
cias que tienen que poder ser representadas material
mente, es decir, por periódicos, por la libertad de publi
cación y de discusión, etcétera, no tomen la forma de 
fracciones. Es decir, que no tomen la forrna de bloques 
antagonistas en el interior del partido. Que no se mani
fiesten de una forma que niegue otra exigencia: la de la 
unidad de pertsamiento del partido. Tendencias que no 
sean fracciones. Esta debe ser la consigna. Y la cuestión 
no es que el partido reconozca estas tendencias, lo que 
es un contrasentido: el partido reconoce siempre lo que 
existe. La cuestión es que las tendencias existan y sean 
reconocidas por la dirección del partido, y se manifies
ten. Y hay que ver cómo se puede evitar el que lae 
tendencias puedan convertirse en fracciones.

Una vez más se trata de una condición simple, pero, 
como siempre, muy difícil de aplicar políticamente. Para 
que las tendencias que corresponden a algo real, sano, 
positivo, en là organización del partido no tomen la for
ma de fracciones es necesario, y basta, que exista una 
buena ligazón entre la dirección del partido y los mili
tantes. Es necesario que exista una relación democrática 
real entre la dirección y los militantes del partido. Si se 
cumple esta condición, las tendencias no se convierten 
en fracciones. Y con esta condición las tendencias jue
gan un papel positivo no sólo en el interior del partido si* 
no también en el exterior.

¿Por qué? Porque las tendencias, cuando están re
presentadas públicamente, a la vista de todos, en el 
interior dé un partido comunista se convierten en una 
aportación a la unidad para las ó tras organizaciones po
líticas exteriores ai partido comunista. Y velan por la 
realizacióii de la unidad del movimiento obrero, sea eco-

19-VII.76)nómica o política.
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EI ministro francés de Asuntos Exteriores canceló su estancia en Tanzania

ABAHD PBIEMO
Aunque no se tienen 
noticias de posibles víctimas

OLEADA
En el 
hubo

aeropuerto de DAR-ES-SALAM 
gritos hostiles contra el país galo

DAR-ES-SALAM, 19 
(Efe-Reuter).— El ministro 
francés de Asuntos 
Exteriores, Louis de 
QuringaUd, ha salido hoy de 
Dar-es-Salam por vía aérea 
hacia Paris, tras poner fin 
tajantemente a su visita 
oficial a Tanzania.

Sin señales de 
animosidad se despidió de 
su homólogo tanzanio. 
Benjamin Mkapa, junto ai 
avión que le conducirá a la 
capital francesa.

Ayer Guiringaud dijo ei 
jueves a Mikapa, 
profundamente molesto, 
que poTidrían fin 
inmediatamente a su visita, 
Tanzania —última etapa por 
las manifestaciones contra la

venta de armas francesas a 
Sudáfrica.

El ministerio de Asuntos 
Exteriores tanzanio 
comentó posteriormente 
que se habían negado a la 
petición de excusas 
formuladas por Guringaud.

En su viaje africano, que 
le Uevó por Kenia, Zambia y 
Mo^zambiq ue, Guiringaud 
intentó incrementar la 
influencia gala en los 
territorios no francófonos 
del continente.

Según informes que 
recoge la prensa, la 
cancelación de la visita no se 
debió a la manifestación, 
sino “a la negativa 
gubernamental tanzania a 
jugar un papel secundario, y

eso fue lo que molestó 
hombre”.

LA PRENSA 
FRANCESA SE 
HACE ECO DEL 
INCIDENTE

al

PARIS, 19 (Efe).-Toda 
la prensa francesa se hace 
eco del episodio que tuvo 
lugar ayer jueves en ei 
aeropuerto de Dar es Saiam 
entre los ministros de 
Asuntos Exteriores de 
Francia y de Tanzania, que 
originó la anulación de la 
visita oficial del primero al 
citado pais africano.

El extenso viaje del jefe 
de la diplomacia francesa, 
Louis de Quiringaud, a 
cuatro países vecinos del

Africa Oriental tuvo buen 
inicio en Kenia y Zambia, 
aunque se deterioró en 
Mozambique con el discurso 
de recepción del presidente 
Samora Machel.

La fuerte diatriba de 
Samora Machel contra 
Occidente, ‘‘Francia 
comprendida”, que ayuda a 
la ‘‘guerra de extermina
ción” de pretoria contra los 
negros surafricanos, con la 
rotunda afirmación del 
presidente de que “el 
occidente está de la parte 
del crimen”, se convirtió el 
jueves en violenta acusación
contra Francia cuando 
Quiringaud iniciaba 
última etapa de su viaje, 
Dar es Salam.

Apenas llegado

de 
la
en

al 
de 

el

Para los turistas alemanes

aeropuerto de la capital 
Tanzania, recibido por 
primer ministro de aquel 
pais Benjalin Mkapa, Louis 
de Quiringaud fue objeto de 
la airada protesta de unos

DE SEISMOS
El observatorio de Viena 
ha registrado uno de los 
más fuertes terremotos 
de la historia

VIENA 19 (Efe) - La central meteorológica de Viena registró 
esta mañana a las 8,23 (h.e.) uno de los terremotos mas fuertes de la 
historia, que supone afecto a la fosa de Tonga o a Indonesia.

El seisríio Tjvo la intensidad de 8 9 puntos en la escala de 
Richter.

EN AUSTRALIA

ESPAÑA REDUCE
PRECIOS

BONN 19 (Efe).- Hasta 
el 15 por ciento más baratas 
saldrán las vacaciones en 
España, según la oferta de 
las empresas turísticas 
alemanas en sus catálogos de 
otoño invierno.

La compañía 
"Transeuropa-Reí sen", 
perteneciente al grupo 

TU I " comunicó al 
presentar su catálogo que 
ios beneficios de la 
devaluación de la peseta

debían ser para el turista.

La próxima visita de los Reyes 
de España a Guatemala

Asi unas vacaciones 
largas en Mallorca -o 
Tenerife se ofrecen en el 
catálogo de Transeuropa 
con una reducción de hasta 
el 9,2 por ciento e partir del 
uno de octubre.

Los viajes de dos O'tres 
semanas a Gran Canaria y

INCREMENTARA
EL TURISMO

Lanzarote sufren 
reducción del 5,7 
ciento. En cambio 
ofertas mallorquínas 
desiguales, en parte 
baratas y en parte con

una 
por 
las 

son 
más 
una

subida del 8 por cien. 
Depende de la zona y del 
hotel.

m.

G U ATEMALA. 1 9 
(Efe).— El vicepresidente, 
del Instituto Catalán de 
Cultura Hispánica, Esteban 
Bassols, dijo en esta capital 
que la próxima visita a 
Guatemala de los reyes de 
Esoaña, Juan Carlos y Sofía, 
abrirá una etapa de 
incremento turístico -entre 
ambos países.

Bassols, ex-director de 
turismo de España, señaló 
que la presencia de los 
soberanos en la región 
centroamericana contribuirá 
a crear interés en España 
sobre esta zona y redoblará 
y actualizará el interés local 
por dicho país.

Bassols también destacó 
que, como consecuencia de 
la visita de los Reyes de

España, se generarán 
acuerdos de cooperación y 
complementación en 
numerosos campos 
económicos, especialmente 
en turismo.

Bassols estimó^ que 
Guatemala está en vías de 
convertirse en uno de los 
principales focos turísticos' 
de la región centroa
mericana, siendo poseedora 
de considerables atractivos 
para el visitante. Añadió que 
Guatemala puede tomar a 
España como modelo para 
el desarrollo de su industria 
turística, ‘‘rectificando sus 
posibles errores y 
aprovechando sus aciertos”.

Los Reyes de España 
visitarán Guatemala el 10 de 
septiembre próximo.

En la 
la Costa 
tienden

Costa del Sol y en 
Blanca, los precios 
a subir Pero el

supermercado '"Kaufhof 
ofreces por diez marcos 
diarios (365 pesetas!, 
habitación con pension

doscientos manifestantes 
con pancartas que ei 
canciller juzgó injuriosas 
contra Francia.

Entre los dos cancilleres 
se cruzaron breves frases, 
muy airades por parte del 
francés que juzgó que lat 
manifestación tenía lugar 
con la aquiescencia del 
gobierno. Quiringaud 
amenazó con “marcharse 
inmediatamente” y anular 
su visita, lo que hizo horas 
más tarde, al no recibir las 
satisfacciones pedidas al 
gobierno de Tanzania, y 
ante el tono de franco 
insulto que los 
manifestantes'util izaron.

"Francia, enemigo 
número uno” “Quiringaud, 
go home", ‘’Dejad ya de 
ayudar a los caníbales 
blancos", eran la tónica de 
I as leyendas de las 
pancartas, y el contenido de 
los gritos de hostilidad..

Finalmente, el ministro 
francés se negó a llevar a 
cabo las entrevistas previstas 
y abandonó ei pais esta 
misma mañana, cancelando 
la visita que debía 
extenderse hasta ei 
domingo.

Louis de Quiringaud 
llegará esta tarde a Paris, e 
inmediatamente será 
recibido por ei presidente 
Giscard d’Estaing. Luego 
conversará con la prensa.

Todos los matutinos 
franceses recogen el 
episodio y califican, en 
general, de “fracaso" ei viaje 
del ministro. Señalan que ei- 
incidente podría ser causa,' 
incluso, de una ruptura de 
relaciones entre Francia y 
Tanzania.

PERTH (Australia) 19 (Efe-Reuter).- Cientos de empleados 
abandonaron hoy sus oficinas al registrarse un fuerte temblor de 
tierra en esta ciudad. Por el momento no se tiene noticias de que se 
hayan registrado victimas o datos materiales, informa la policía

El temblor duro unos cinco minutos y se produjo a las 14,30 
(08,30 h e.) alcanzando una intensidad de seis grados en la escalade 
Richter, según datos facilitados por el observatorio de la Universidad 
nacional de Canberra.

EN INDONESIA

WASHINGTON, 19 (Efe-Upi).- Un terremoto de grandes 
proporciones que ha alcanzado 7,7 grados en la exala de Richters 
ha registrado hoy en Indonesia, cerca de la región donde a produjo 
el año pasado otro movimiento sísmico en el que murieron 50 
personas y resultaron heridas 2.300, ha anunciado el Instituto 
Nacional Norteamericano de Ssmologica en Golden.

El terremoto que se registro a la 1,09 minutos, hora local, (las 
8,09 hora española), afecto a las islas de Sumbawa y SUmbal, 
situadas al sudeste de Indonesia.

FUERTES LLUVIAS 
EN ITALIA

ROMA, 19 (Efe). Un muerto, 12 heridos y perdidas valoradas 
en mas de diez mil millones de liras (955 millones de pesetas) es el 
balance de una oleada de aire y lluvias que en la madrugada de hoy 
se abatió sobre la region Lombarda en el norte de Italia

Antonio Boccalar4, de 17 anos, murió sepultado por los 
escombros del almacén donde trabajaba cuando el fuerte temporal 
echó por tierra los muros del edificio.

Entre las ruinas del mismo ininueble ses hallaron los cuerpos 
herido de otros tres empleados, que resultaron heridos de gravedad, 

Los demás heridos sufrieron golpes oe las piedras y objetos que el 
aire levantó. Algunos árboles fueron arrancados de raíz y rodaron 
por el suelo coma si se tratase de ramas menudas.

Las calles y las casas se mondaron las carreteras tuvieron que ser 
cortadas al tráfico y los turistas huyeron de la zona

Aunque toda la Lombardia experimentó el fuerte temporal fus 
la localidad de Spino D Addda en la provincia de Cremona la que 
sufrió mayores desperfectos

Algunos rios se desbordaron y más de un centenar de, cases 
tuvieron que ser abandonadas.

También otras provincias italianas se yiérqn afectadas por les 
lluvias y el fuerte aire, pero los daños no pueden compararse con lo 
de la Italia septentrional.

ASUNCIOh 
La sección are 
terpol confirm 
el cadáver de 
Hecida el jO 
Hospital de 
Asunción es e 
Roschmann.

Un radiogr 
tada depender 
cía ínternacio 
lar paraguaya 
las huellas d 
grafías y den 
enviados dése 
ciden con lo! 
Wegwner, idi 
Argentina cc 
Roschmann.

DOS POLICI/ 
encarcela 
dejar ESCA 
A KAPPLER

ROMA, 1í 
una monja l< 
advirtió la au: 
pier del hospi 
mano “Celio” 
policías que J 
ni siquiera se 
por eso, dos e 
ayer encarcela

Luigi False 
vone entrare 
f or una.orde 
ratura militai 

ambos policía 
lar constantei 
tación en que 
el ex-coronei 
Kappler se fe 
guardianes se

Herbert K 
años de edad 
dena de. cae 
por sus direc 
nes en el fi 
355 italianos 
gunda guerra

NO'

completa en 
Blanca.

Pero no solo 
España, sino

la Costa

ios viajes a 
también a
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¡UN ESTILO EN RADIO!

A la independencia de la isla de Aruba

HOLANDA SE OPONE
LA HA YA, 19 (Efe).- El 

gobierno holandés recibirá a 
una delegación de Aruba, 
pero no está dispuesto a 
discutir sobre la 
independencia de esta isla 
separadamente del resto de 
las Antillas holandesas, dijo 
anoche Joop Den Uyl, 
primer ministro de Holanda.

Den Uyl, reiteró que el 
gobierno holandés continúa 
firmemente opuesto a 
consentir la separación de 
Aruba de las otras cinco 
islas que forman la 
federación de las Antillas 
holandesas.

Durante los últimos dias 
se han venido registrando en 
la isla wna serie de huelgas 
dirigidas contra el gobierno 
central de las Antillas con 
sede en Curacao

Seis miem bros del 
consejo de Aruba solicitaron 
una entrevista con el primer 
ministro holandés, la que se 
celebrará próximamente en 
La Haya.

El go bierno holandés

sástiene que dará la 
independencia a las Antillas, 
a c tualmente territorio 
autónomo, cuando estén 
preparadas para ello, pero el 
partido indépendentista de 
Aruba, el más importante de

la isla, ha amenazado en 
numerosas ocasiones con 
proclamar la independence 
de Aruba por cuenta propé<

Den Uyl, dijo anoche que 
las futuras conversaciones 
con los representantes de 
Aruba serán “muy útiles
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EL 3 
AGO

AUMENTA EL PRECIO DEL 
CAFE EN UGANDA
NAIROBI, 19 (Efe-Reuter).—El presidente uganúts, 

Idi Amm, ha decidido aumentar el precio que se paga u 
los cultivadores de café para armonizarlo con el precio 
mundial del producto.

Radio Uganda, captada en esta ciudad, cita ol 
presidente Am in al afirmar que, de esta forma, se 
reducirá el inventivo de sacar del pais café de 
contrabando.

Añade la emisora que desde ahora, los comerciantes 
de Kenia —que adquieren el café ugandés que'sale de 
contrabando— podrán comprarlo en el mercado de 
Kampala.

Amin no especificó en que proporcionón sesdisponei 
subir el precio del café a los cultivadores.

Funcionarios de los ferrocarriles de Kenia anunciaron 
ayer jueves la suspensión del envio de café procedente de 
Uganda, debido a una serie de robos producidos 
últimamente.
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BasEbmaaa
maná aa Asuncion
ASUNCION, 19 (Efe).—

La sección argentina de In
terpol confirmó anoche que 
el cadáver de la persona fa
llecida el 10 último en el 
Hospital de Clínicas de 
Asunción es el de Eduardo
Roschmann. ,

Un radiograma de la ci
tada dependencia de la poli
cía internacional a su. simi
lar paraguaya confirma que 
las huellas digitales, foto
grafías y demás elementos 
enviados desde aquí coin
ciden con los de Federico 
Wegwner, identificado en 
Argentina como Eduardo 
Roschmann.

DOS POLICIAS 
encarcelados por 
dejar escapar
A KAPPLER__________

ROMA, 19 (Efe).— Fue 
una monja la primera que 
advirtió la ausencia de Kap
pler del hospital, militar ro
mano “Celio”, mientras los 
policías que le custodiaban 
ni siquiera se dieron cuenta, 
por eso, dos de ellos fueron 
ayer encarcelados.

Luigi Falso y Oronzo Pa
vone entraron en prisión 
fior una. orden de la rnagis- 
ratura militar. La misión de 

ambos policies era la de vigi
lar constantemente la habi
tación en que se encontraba 
el ex-coronel de las SS, pero 
Kappler se fugó sin que los 
guardianes se enterasen.

Herbert Kappler, de 70 
años de edad, cumplía con
dena de. cadena perpetua, 
por sus directas implicacio
nes en el fusilamiento de 
355 italianos durante la se
gunda guerra mundial, en el

El caso Kappler

NOVELA DE FIDELIDAD 
Y DE AMOR

ROMA, 19 (Efe).- 
Mientras que para muchos 
periódicos populares de 
Alemania Annelise Kappler 
se convirtió en la 
protagonista de una novela 
de fidelidad y de amor, la 
prensa italiana critica con 

. las palabras mas duras al 
“criminal de guerra” y exige 
responsabilidades al 
gobierno de Italia.

Annelise Kappler ayudó 
a huir a su esposo Herbert 
Kappler, del hospital militar 
romano “Celio”, en el que 
cumplid cqndena de cadena 
Perpetua por el 
fusilamiento de 355

EL 31 DE
AGOSTO,
SUAREZ
A PARIS

PARIS, 19 (Efe).- La
presidencia del Gobierno 
francés comunicó el 
Presidente delGo^'**'no 
espaffel Adolfo Suárez, 
visitará oficialmente Paris 
•I31 de agosto

El comunicado

Suárez será 
recibido por el presidente 
Valery Giscard dEstaing 
V mantendrá antevistas 
^n su colega Raymond 
Barre.

En Italia crece la tensión política 
a raíz del caso Kappler

mencionado hospital. El ex
jefe nazi sufre una grave en
fermedad cancerosa.

Mientras las investigacio
nes sobre el caso Kappler si- 
?uen ocupando el centro in- 
ormativo y las especulacio

nes sobre su fuga, se multi
plican, los partidos políticos 
italianos no dejan de repro
char al gobierno su inefica
cia y presunta colaboración 
en la huida del “criminal de 
guerra”.

Crecen a cada minuto las 
noticias, sin confirmar, so
bre los cómplices que ayu
daron a la esposa de Kappler 
a huir con su marido, asi co
mo las informaciones en tor
no al automóvil Fiat 132 
con el que Herbert Kappler 
abandonó Italia.

La maleta en que salió 
desde el hospital es centro 
todavía de especulaciones, 
que para muchos no dejan 
de ser ridiculas fantasías.

El apoyo de los Servicios 
Secretos alemanes y la com
plicidad de otras ayudas in
ternacionales, entre ellas las 
italianas, alimentan la mente 
de quienes se atreven a lan
zar ideas nuevas sobre el ca
so Kappler.
* El ex coronel de las SS. 
entretanto, está tranquilo en 
un lugar de Alemania.

Pero la tranquilidad no 
llegó al parlamento italiano 
que tendrá que juzgar “toda 
la operación del gobierno en 
una acción que ha echado 
descrédito sobré el país” 

italianos durante la segunda 
guerra mundial,

Herbert Kapp 1er, 
excoronel de la "SS” 
alemana, tiene 70 años y 
desde los 32 era prisionero 
de guerra. Una grave 
e nferm edad cancerosa 
obligó a las autoridades 
italianas a internarle en el 
hospital “Celio”, de donde 
se escapó el 15 de agosto 
último.

Ea fuga de Kappler 
acaparó la atención de los 
medios de comunicación 
social de Italia. La gente se 
echó a la calle y hubo 
manifestaciones para 
protestar por la huida. 
Roma, Florencia, Milán, 
Trieste... escucharon en sus 
calles las pisadas de los miles 
de manifestantes que, 
gritaban contra el gobierno 
italiano para pedir una 
aclaración de la “huida 
misteriosa”.

Pero en Italia no todos 
son contrarios al ex-jefe 
nazi. En los muros de una 
sinagoga de Trieste, al norte 
de It^ia aparecieron esta 
madrugada pintadas y frases 
exaltado el nazismo y la 
fuga de Kappler.

La reacción de los judios 
íriestinos fue la de condenar 
al hecho e invitar a los 
ciudadanos a tomar parte en 
una p eregrinación, el 
sábado, a la ribera de “San 
Sabba”, único campo de 
exterminio nazi en Italia, 
que fue dotado de un horno 
crematorio y en el que 
murieron varios miles de 
personas.

Los grupos parlamenta
rios solicitaron la convoca
toria de la Comisión de De
fensa de la Cámara y diputa
dos y senadores se reunirán 
para aclarar el misterio de 
la fuga”.

Los socialistas italianos 
ya manifestaron que con la 
desaparición de Kappler “la 
lista de los misterios de la 
República se alarga”. Los 
medios de comunicación so
cial de Italia, al hacerse eco 
de la solicitud de dimisión 
del ministro de la Defensa, 
Vito Lattancio, y del de 
Asuntos Exteriores, Fran
cesco Cossiga, recogen tarn- 
bién acusaciones a los servi
cios secretos de Italia.

Rema también en Italia 
ei convencimiento de que

ROBO DE
EL CABO (Sudafrica), 19 

(Efe-Upi).- Un grupo'de 
individuos armados arrojó el 
jueves ácido al rostro de un 
traficante de diamantes, 
Bernard RudsTicki, y 
escaparon con más de 
280.000 pequeños diamantes 
sin tallar, cuyo valor oscila 
entre los 293 y los 391

exprès
ABOGADO
ASESINADO

BOGOTA, 19 (Efe).- El 
abogado colombiano, Jorge 
Arturo 'Paya Buitrago, fue 
asesinado ayer en Bogotá de 
un disparo en la cabeza 
cuando asistía a la 
proyección de la pelicula 
"Año 2.000, carrera 
mortal".

La policía colombiana 
informó que el asesinato, 
cometido por un 
desconocido, ocurrió en el 
teatro "Libertador" situado 
al norte de la capital.

Aunque no ha sido 
establecida la identidad del 
criminal, un portavoz oficial 
manifestó que las 
autoridades ya tienen pistas 
concretas en torno al caso.

PRUEBAS 
SUBMARINAS

CABO CAÑAVERAL 
(Florida), 19 (Efe).— Ayer 
fue lanzado un nuevo 
submarino portamisiles, da 
Jasarle Trident, para ser 

sometido a algunas pruebas. 
La botadura había sido 
retrasada varias semanas.

"Los primeros resultados 
nos han satisfecho", dijo el 
jefe de la sección de pruebas 
de la Armada.

Esta es la sexta prueba 
que el Trident realiza con 
exito

AJUSTE DE 
CUENTAS

TOULOUSE (Francia), 
19 (Efe).— La ■ policia 
francesa indentificó un 
cadáver encontrado ayer 
jueves en una cuneta cerca 
de Toulouse (Sur de 
Francia), como un conocido

la República Federal de 
Alemania está perdiendo po
siciones dentro de la Comu-' 
nidad Económica Europea. 
“Herbert Kappler, comenta 
la prensa, puso a Alemania 
en una encrucijada".

Ninguna versión oficial 
existe todavía sobre la fuga 
del exjefe alemán. El minis
tro de la Defensa, Lattancio, 
manifestó al respecto que el 
caso Kappler es de extrema 
seriedad y hasta no tener 
noticias seguras, ia opinión 
pública no podrá ser oficial
mente satisfecha en su dere
cho a “saber”.

También los hebreos emi
tieron el parecer sobre la fu
ga del “exterminador ale
mán”. El rabino jefe de la 
comunidad israelita de Ro
ma, Elio Toaff, declaró a tí
tulo personal que “ia fuga 
de Kappler es una farsa, y - 
tai como ha sido contada no 
puede convencer a nadie”.

DIAMANTES
millones de pesetas.

Este robo ae diamantes es 
el más importante de la 
historia de Suda frica. Las 
piedras, no mayores que la 
cabeza de una cerilla, 
totalizaban unos 40.000 
kilates y pesaban ocho 
kilogramos. 

de los medios delictivos de la 
región.

El cadáver resultó ser de 
Max Delmas, de 27 años y ha 
sido asesinado de dos tiros 
en la cabeza, y luego 
arrojado a una ■ cuneta tras , 
haberle desposeído de todo 
documento de identidad.

Se tratarla, estima la 
policia, de un ajuste de 
cuentas entre individuos del 
hampa.

EL PRECIO DE 
LA HEROINA

HONG KONG, 19 
(Efe—Reuter).— El precio de 
la heroine en Hong Kong ha 
experimentado una subida 
del 200 por ciento en los dos 
últimos años, debido a lo 
cual, muchos adictos, más 
que nunca, están tratando de 
curarse según la comisión de 
narcóticos.

El precio de la heroína es 
actualmente de alerededor 
de un millón de pesetas el 
kilo.

En Hong Kong, hay de 
60.000 a 100.000 
toxicómanos de los que 
actualmente están sometidos 
a tratamiento unos 8.000.

ATENTADO CONTRA 
UNAS OFICINAS

HAMBURGO (RFA), 19 
(Efe).— Un incendio en las 
oficinas regionales de la 
Democracia Cristiana en 
Hamburgo provocaron unos 
desconocidos esta 
madrugada, comunicó la 
policia.

Los autores del atentado 
habían colocado un artefácto 
ante la puerta de entrada, 
que ardió y tuvieron que 
intervenir los bomberos. 
Además pintaron las paredes 
exteriores y colocaron 
carteles contra Springer, 
editor de una importante 
cadena de periódicos 
alemanes.

AUTOBUS 
ESPACIAL

LOS ANGELES.: 
(California, EE.UU), 19 
(Efe).— Un grupo de 39

LA TUMBA DE 
ELVIS

MEMPHIS (Tennesse).- E/vis Pres/ey fue enterrado en el 
cementerio de Forrest Hil/s, ai lado de ia tumba de su 
madre. Los funerales se celebraron por la tarde. El cami
no al cementerio estuvo flanqueado por miles de personas 

fTelefoto Cifra Gráfica-UpH

científicos viajará al espacio 
en un laboratorio instalado 
en el "Autobús espacial" 
durante el segundó vuelo 
extraterrestre que realice la 
nave, previsto para 1981.

Ei grupo, seleccionado 
entre más de 1.000 
solicitantes, incluye 47 
científicos norteamericanos 
y 12 británicos.

El "Autobus espacial", la 
nave diseñada para 
transportar el espacio 
pasajero y carga, realizó su 
primer vuelo en solitario el 
pasado 12 de agosto.

El Congreso comunista chino

TERMINA HOY
VIENA 19 (Efe).- En Pekin concluye hoy, viernes, el 

Congreso del Partido Comunista de la República Popular China 
informa la agencia yugoslava Tanjug. Se cuenta con la 
aprobación de diversos documentos respecto a la composición 
del comité central, del buró político y de la comisión 
permanente del buró político, así como relativos a la elección 
Óel jefe del partido y los vicepresidentes del partido.

y los vicepresidentes del partido.
Basándose en circuios bien informados, la agencia Tanjug 

asegura que se confirmaran en sus cargos a Hua Kuo Feng, 
presidente del comité central, al ministro de defensa, mariscal Ye 
Chien-Ying y al viceprimer ministro Teng Hsiao Ping, como 
vicepresidentes del comité central.

El "monstruo" del lago Ness 
PRODUCIRA ENERGIA 
ELECTRICA

LONDRES 19 (Efe)— 
Dos experimentos para 
mediv la posibilidad de 
generar electricidad 
medimnte la fuerza de las 
olas se están llevando a cabo 
en el Reino Unido.

El primero se realiza en 
el Lago Ness, “residencia” 
del famoso “monstruo ’, en 
Escocia, donde se ha erigido 
un poste de 20 metros de 
altura que reposa en el lecho 
deis lago y sobresale 4,5 
metros sobre ia superficie

El poste es de acero, de 
140 milimetros de diametro 
y sostiene unos ingenios que 
permiten medir ia variación 
del nivel del agua a medida 
que pasan las olas. La 
electricidad se generará

MUERE UN 
EX-CAMPEON 
CICLISTA

LES SABLESD'OLONNE 
(Francia), 19 (Alfil),- El 
ex—campeón ciclista francés 
Eloi Tassin murió ayer 
ahogado en una playa de Les 
Sables D'Olonnei el Oeste 
de Francia.

Tassin tenía en la 
actualidad 65 años de edad. 
Ciclista profesional fue 
campeón de Francia en 
1945.

mediajite una serie de 
cilíndros rotativos adjuntos 
a un eje central, que 
aprovecharán el movimiento 
relativo entre el eje y ios 
cilindros.

El segundo experimento 
se liev ia cabo ai sur de 
Southampton, en aguas 
proximas a la isla de Wight, 
donde se ha levantado otro 
poste metálico reforzado 
para soportar la corrosion 
del agua del mar, 
incluyendo una sierie de 
balsas unidas entre si a ios 
largo de un eje común.

Este ingenio pormita 
también medir el 
movimiento de las olas y 
contine un pequeño 
laboratorio para el análisis 
de la información recogida.
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LA CRISIS 
DE ORIENTE 

MEDIO, EMPEORA

Mejores perspectivas para el Canal de Panamá

LOS REPUBLICANOS 
ACEPTAN EL TRATADO

E Pide a los gobiernos árabes 
que no inhiban sus responsabilidades 
ante el "ataque israelí"

EL CAIRO, 19 (Efe).— El ministro de 
Asuntos Exteriores egipcio, Ismail Fahmi, 
dijo ayer que la decisión israelt de autorizar 
tres nuevas colonias judias en la margen oc
cidental del Jordan puede significar un nue
vo aumento de la violencia en Oriente Me
dio, según informa hoy el periódico semi- 
oficial cairo ta “Al Ahram”.

“Esth decisión muestra la verdadera men
talidad israelt, y es un intento de hacer fra
casar los recientes avances hacia un acuerdo 
de paz en la zona”, afirmó Fahmi.

“La decisión israelt —añade— representa 
una nueva escalada de la crisis y es un ata
que contra los derechos árabes”.

Fahmi pidió a los demás paises árabes 
que no eludiesen su responsabilidad, y di
jo que Egipto ya estaba consultando con 
estos países y la OLP sobre las medidas a 
tomar, informa el periódico.

En otro orden, de cosas, Fahmi invitó a 
los embajadores de los nueve países miem
bros de la Comunidad Económica Europea 
a una reunión, que se celebrará el próximo 
lunes, y en cuyo orden deFdía se incluirán 
tres temas: las nuevas colonias israelíes en 
la margen occidental del Jordán, los resul
tados de la visita del secretario de Estado 
norteamericano, Cyrus Vance, a Oriente 
Medio, y el papel europeo en un posible 
acuerdo de paz en esta zona.

VANCE INFORMA A LA URSS

WASHINGTON, 19 (Efe).- El Departa

mento de Estado norteamericano anunció 
ayer que el secretario de Estado, Cyrus 
Vance, había informado al embajador so
viético, Anatoly Doucrynin, sobre su misio'n 
mediadora en Oiente Medio.

Eí purtavoz del Departamento de Esta
do, Hodding Carter, hizo estas declaracio
nes a pre^ntas de los periodistas, ya que 
estos hablan visto el coche de Dovrynin en 
el garaje del edificio donde está situado el 
Departamento y no figuraba en la lista ofi
cial ninguna entrevista entre los dos diri
gentes.

La Unión Soviética es co-presidente, con 
Estados Unidos, de la conferencia de paz 
de Ginebra.

BHUTTO PARTICIPARA EN LAS 
PROXIMAS ELECCIONES

ISLAMABAD, 19 (Efe-Upi).-El ex pri
mer ministro Zulfikar Ali Bhutto participa
rá en las elecciones generales del próximo 
mes de octubre, aun cuando ha expresado 
sus dudas acerca de la imparcialidad del go
bierno militar.

Bhutto fue derrocado por el general Zia 
Ul Haq, en un golpe militar el 5 de julio, 
como consecuencia de las protestas que ha
bían surgido en el país por las supuestas 
manipulaciones efectuadas por el partido 

elecciones generales 
celebradas en el mes de marzo.

WASHINGTON, 19 
(Efe).— Dos a senadores 
norteamericanos anunciaron 
ayer su aprobación a los 
terminos del nuevo tratado 
del Canal de Panamá.

Los senadores Mark 
Hatfield y S.I. Hayakawa, 
conceden al tratado dos de 
los 67 votos que necesitará 
como mínimo, cuando sea. 
presentado a la ratificación 
del Senado.

El apoyo es significativo, 
dado que proviene de dos 
miembros del Partido 
Republicano, en el que 
militan la mayoría de los 
senadores opuestos al 
tratado.

Hatfield decidió aprobar 
el acuerdo porque, en su 
opinión, satisface con 
justicia las aspiraciones de 
los dos países.

Hayakawa también 
consideró adecuadas las 
clausulas del tratado, que, 
dijo, refleja “una nueva 
actitud en nuestras 
relaciones con toda 
Iberoamérica”.

La mayor parte de los 
100 miembros del Senado, 
que deberán ratificar el 
acuerdo por una mayoría de 
los tercios, han evitado 
manifestarse en público 
hasta conocer al detalle su 
contenido.

El tratado recibió el 
miércoles el pa oy o 
incondicional del 
ex-presidente Gerald Ford 
y del ex—secretario de 
Estado Henry Kissinger, dos 
influyente^ figuras dentro 
del Partido Republicano.

DECLARACIONES DE 
SANTIAGO

MONTEVIDEO, 19 
(Efe).- La “declaración de 
Santiago", ha servido de 
elemento sustantivo de 
referencia para la mayoría 
de los paises del mundo que 
luchs'.n por alcanzar los 
bienes del desarrollo, y que 
tienen los recursos dá mar 
una fuente real y potencial 
de perspectivas 
impredecibles, dijo ayer en 
la reuhión del Comité 
Ejee^tiyo de "Alalc”, el 
embajador de Ecuador, 
Miguel Antonio Vasco.

Hablando a nombre 
propio y en representación 
de sus colegas de Chile y 
Perú, el diplomático analizó 
la importancia de la 
“declaración de Santiago 
sobre zonas marítimas”, de 
la cual se acaban de cumplir 
25 años.

La “declaración”, dijo 
Vasco, fue el primer 
instrumento multilateral 
que estableció el precepto 
de la jurisdicción y 
soberanía del Estado 
Ribereño, en una distancia 
de 200 millas marinas sobre 
las aguas oceánicas.

‘ ‘Precursora de una 
tendencia que, no obstante 
las resistenciás iniciales va 
tornándose universal”, 
agregó.

El representante 
permanente ecuatoriano, 
ante el Consejo Ejecutivo de 
la Asociación Latinoameri
cana de Libre Comercio, 
indicó que “importa señalar 
que los fundamentos 
jurídicos y socioeconómicoi 
de la “declaración de 
Santiago”, tienen además.

TEMBLOR 
DE TIERRA
EIMTE^I

También se 
ha registrado 
un fuerte seísmo 
en el Pacífico
TERNI (Italia), 19 (Efe). 

Un temblor de tierra con ca
rácter ondulatorio afectó es
ta mañana a la promneia ita
liana de Temi y zonas dé al
rededor, sin que se registra
sen daños personales ni ma
teriales.

Los habitantes de Temi, 
situada a unos 100 kilóme
tros de Roma, fueron presa 
del pánico cuando los pisos 
superiores de las casas co
menzaron a temblar.

El terremoto alcanzó el 
cuarto grado de la escala de 
Mercalli y su duración fue 
de cinco segundos.

FUERTE SEISMO 
EN EL PACIFICO

ESTRASBURGO (Fran
cia), 19 (Efe).— Los sismó
grafos de la ciudad francesa 
de Estrasburgo registraron 
hoy un fuerte terremoto cu
yo epicentro se encuentra 
en el estrecho de la Sonda, 
entre Java y Sumatra (Ocea
no Pacífico).

El temblor fue registrado 
en Estrasburgo a las 07,23 
hora española y su intensi
dad alcanzó los 8,2 grados 
de la escala de Richter.

Este terremoto sería de 
la misma importancia que el 
de agosto del año pasado en 
Filipinas, el cual causó gran
des daños.

Hoy puede emitirse un comunicado oficial

BREZNEV - TITO
SE MANTENDRA
EL “STATU

MOSCU, 19 (Efe).- Un 
concierto de música puso punto 
final a la visita de Josip Broz 
Tito a la capital soviética.

El presidente yugoslavo, 
acompañado de Leonid Breznev, 
presidio anoche un concierto en 
el Palacio de la Música de 
Moscú. Hoy Tito abadonará la 
capital para dirigirse a Siberia, a 
Irkutsk, junto d lago Baikal, y 
reposar unos días hasta que el 
24 reanude viaie a Corea 

del Norte y después a Pekín.
En medios yugoslavos de la 

capital soviética se espera que el 
comunicado co.njunto 
yugoslavo-soviético, abordando 
el resumen de las conversaciones 
mantenidas entre Leonid 
Breznev y Josip Broz Tito, se 
haga público hoy en lugar de 
esperar según la costumbre a 
que el huésped de honor 
abandone definitivamente el 
territorio soviético.

Las relaciones entre los dos 
Eaises se hallan en un momento 

ueno. Tanto Breznev como 
í**?’ mostrado su 

satisfacción” si bien se ha 
insistido en tratar,- por parte 
soviética, ‘‘una mayor 
profundización en los contactos 
éntre el Partido Comunista de la 
Unión Soviética y la Liga de 
Comunistas Yugoslavos”, parece 
probable el mantenimiento del 
actual statu quo” y una mayor 
cooperación bilateral en el 
terreno comercial, técnico y 
cultural.

La prensa soviética ha 
adelantado que de este 
encuentro “surgirá un mayor

entendimiento” entre las partes 
mientras se califíea a la cumbre 
de “paso importante” hacia la 
coordinación de intereses de 
ambos pueblos y de la 
comunidad de países socialistas.

CAMPAÑA CONTRA
YOUNG

NUEVA YORK, 19 (Efe).- 
E1 gobernador del Estado, de 
New Hampshire, Meldrin 
Thompson jr. está dirigiendo 
una campaña nacional y 
recogiendo firmas pára una 
petición al presidente Jimmy 
Carter, a fin de que destituya al 
embajador en la ONU, Ajidrew 
Young.

Un grupo de dirigentes 
negros de Nueva York ha 
contrarrestado la campaña del 
gobernador Thompson, y 
también está recogiendo firmas 
en una declaración de 
solidaridad y respaldo a la labor 
que ha realizado Young en la 
organización internacional.

Thompson ha acusado a 
Young de tener relaciones con 
los comunistas y con los 
terroristas de extrema izquierda 
africanos, en particular con los 
de Suráfrica, y afirma que sus 
declaraciones “lo fian colocado 
en una posición desale la cual no 
Íiuede servir adecuadamente a 
os Estados Unidos, «orno su 

representante en la ONU”
Según algunos críticos de 

Young, su campaña en la ONU 
para atraer a los paises africanos, 
en particular, y en general a 
lodos los del (creer mundo

QUO”
—acaba de finalizar una gira por 
diez paises del Caribe— responde 
a su ambición de ser el primer 
presidente negro de los Estados

una motivación cientifín 
clara e irrefutable”.

La c o r i e n t es 
Humboldt, crea en el lito¿ 
del Pacifico sur, una grjj ! 
masa de espacio écologie^ 
de características espea^C 
en el cual se desarroH^, 
vastos recursos pesquero^ 
dependientes de uná 
singular riqueza natural -w ' 
vez sin par en el mundo- 
que proviene del acarreo dé 
sustancias nitrientes, pof 
aguas poco profundas, hada 
la superficie del mar 
especifico el embajadíi 
Vasco.

“Ratificada por Chüe 
Ecuador y Perú, jé 
“declaración de^ Santiago" 
se encuentra incorporad?, 
como derecho positivo a jos 
ordenamientos juridico^ 
internos de los tres Estados 
significó. ’

MEJICO NO VENDE 
SU PETROLEO MAS 
BARATO QUE LA OPEP; :

MEJICO, 19 (Efe).- ■ 
Méjico nunca venderá su ' 
crudo por debajo de los - 
precios de la Organización 
de Paises Exportadores de ' 
Petróleo (OPEP).

Asi lo manifestó ay& 
Jorge Diaz Serrano, director ; 
de la Empresa paraestatal 
“Petróleos Mejicanos” 
(Pemex), tras calificar de , 
dolosas y sin fundamento 
las afirmaciones de que 
Méjico vende crudo a 
Estados Unidos por debajo 
de los precios fijados por ja i 
OPEP. Méjico vende a 12,4G F 
dolares el barril de crudo, 
mientras que la OPEP lo 
hace a 12.70 dolares, indicó ' 
el funcionario.
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LAS Fl est;
Llegó anoche expulsado de Francia

PHILIP AGEE, EN BELGICA
□, bruselas, 19 (Efe).— Expulsado de Francia, llegó anochea 
Belgica, Philip Agee, ex-agente secreto de la C.I.A. en 
Latinoamérica y autor de varios libros sobre la actividad de los 
servicios de inteligencia norteamericanos.

Agee fue detenido en Boulogne Sur Mer (Francia) y 
conducido hasta la frontera belga porque su presencia en ese país 
era considerada ^indeseable".

El ministerio francés del Interior justificó la expulsión por las 
consecuencias que sus actividades podrían p provocar en las 
relaciones de Francia con algunos países amigos.

Los abogados de Agee se proponen presentar un recurso ante 
el tribunal administrativo de París, por abuso de poder para 
anular la medida de expulsión. *

segundo país, después de Inglaterra, que expulsa 
a Philip Agee de su territorio. En la actualidad el ex-agente de la 
C.I.A. reside en Holanda.

De los veintidós millorres de 
habitantes en los-países escandinavos

SOLO CIEN MIL SON CATOLICOS
ROMA, 19 (Europa 

Press).— De los 22.195.387 
habitantes de tos países 
escandinavos (Filandia, 
Dinamarca Islandia, 
Noruega y Suecia) solo 
117.091 son católicos, 
según datos del boletín de la 
Sagrada Congregación para 
la Evangelizacidn de los 
pueblos.

El mismo boletín señala 
la distribución de sacerdotes 
católicos en estos países que 
es la siguiente: Dinamarca, 
115 (36 diocesanos y 79 
religiosos), Filandia, 18 (3 y 
15); Islandia, 18 (3 y 15); 
Noruega, 59 (17 y 42) 
Suecia 97 (28 y 69).

Además, indica que 
existe una distribución de 
hermanos y hermanas én 
estos países de la siguiente 
manera: en Dinamarca, 8 
hermanos y 557 hermanas; 
en Finlandia, 3 hermanos y 
36 hermanas, en Islandia,

ningún hermano y 34 
hermanas; en Noruega, 3 
hermanos y 432 hermanas; 
en Suecia, 7 hermanos y 
229 hermanas.

En el mismo boletín se 
afirma que existen factores 
de esperanza sobre la 
presencia del catolicismo en 
estos países, ya que “la 
Iglesia tiene libertad de 
acción, es presentativa del 
pueblo y goza de estima 
entre otras cosas por sus 
obras de educación y de 
asistencia. El creciente 
prestigio de la Iglesia 
católica, muy superior al de 
su consistencia numérica, y 
el renovado interés que 
muestran hacia ella personas 
de cultura y la juventud, son 
factores de positiva 
esperanza”.

Más adelante, afirma que 
“la mayoría de los católicos 
de Escandinavia son 
inmigrados y las iglesias

locales, aleccionadas, por 
desacertadas experiencias 
pastorales con estos 
católicos, se esfuerzan cada 
vez mas en un trabajo 
pastoral de conjunto quo 
tenga en cuenta el diferente 
contexto en que debe 
moverse 1^ pastoral en los 
grupos indigenas y en los de 
la proveniencia de otros 
países, aun tendiendo a 
formar una sola comunidad 
católica integrada en cada 
país”.

esteA este propósito, este 
boletín recuerda que tras 
madura reflexión yy
occediendo al deseo de los 
obispos de Dinamarca, 
Noruega, Suecia, Finlandia, 
e Islandia, el Santo Padre 
Pablo VI ha decretado "^1 
pasado 9 de mayo de 1977-* 
al paso de los cinco países 
citados, del régimen <1^ 
^derecho misionero” al de 
“derecho común”
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Conclusiones de la jornada 
popular de Miravete de 
La Sierra 7 Por Terueí

a /a desesperada
ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres). 

El Centro de Iniciativas y Turismo Alto 
Guadalope (Miravete de La Sierra y Villa- 
nueva de Los Pinares) ha difundido un 
manifiesto dirigido a todo el pueblo de 
Aragón, que fue elaborado durante la jor
nada del pasado día catorce,celebrada en 
Miravete de La Sierra bajo el “slogan” de 
“Salvemos Teruel”. En el manifiesto se 
dice lo siguiente:

“Reunidos aragoneses de las tres pro
vincias y de la emigración, en Miravete de

la Sierra (Teruel), con ocasión de la jorna
da “Salvemos Teruel” (I Jornada del Re
surgir Turolense), como colofón de la ce
lebración de los diversos actos tuvo lugar 
una asamblea en la que se estudió la pro
blemática de la provincia considerando, 
entre otros, tos siguientes temas:

1.— La desesperada situación de la pro
vincia de Teruel, que como parte del terri
torio aragonés aparece actualmente como 
un ejemplo de la degradante situación a 
que ha conducido el arbitrario desarrollo

POR LA

Por José Luis ERCILLA

LAS FIESTAS DE SAN JOSE

Mañana sábado comienzan las 
fiestas de San José, ¡Cómo pasa 
el tiempo! Parece que fue ayer, y sin 

embargo han transcurrido ya 
trescientos sesenta y tantos dias, 
cuando “vivimos” muy de cerca todos 
los actos que se organizan en la 
populosa y simpática barriada que está 
enclavada en el mismo centro de 
nuestra ciudad, un barrio con .solera, 
con problemas enormes, pero con una 
personalidad poco común.

Porque desde hace muchos años, 
bajo la batuta indudablemente maestra 
de Antonio Mariñosa, las fiestas de San 
José están consiguiendo ser además de 
divertidas y alegres muy populares.

IMPOSICION DE BANDAS

Ayer por la tarde en el 
restaurante “Fuji—Yama” en 
una ceremonia tan sencilla como 

simbólica, tuvo lugar la imposición de 
bandas a las reinas y damas —mayores 
e infantiles— que van a presidir, como 
de costumbre, con su donaire y belleza 
todos los actos programados que son 
muchos, variados e interesantes. 
Porque arrancan desde las charangas 
bullangueras y ruidosas hasta terminar 
«n las emotivas ¡ornadas festivaleras 
por los ancianos de las Hermanitas de 
los Desamparados, pasando por 
actuaciones deportivas y culturales.

LAS REINAS

11 MERICA Ruiz, reina del año 
" pasado, impuso las clásicas 

“andas a las soberanas y damas de 
honor de 1977.

Lo hizo muy bien, pues por algo en 
■ a Comisión de Festejos le han 
otorgado un cargo de vicepresidente. 
De todas formas, ARAGON/expres, 
como de costumbre, recogerá en unas 
páginas especiales que publicaremos en 
•os próximos di as, proyectos, 
•oquietudes y opiniones de esta 
populosa barriada zaragozana. Hoy nos 
Vamos a limitar a contar algunas cosas 
oel acto de ayer en el que, dicho sea de 
P?so, la reina infantil, la encantadora 
niña Victoria Becerril, fue la auténtica 
protagonista de la fiesta, ya que a 
pesar de sus escasos años, demostró 
poseer una personalidad fuera de serie

ANDY
LOPE

FALTAN 
PASAPORTES

A verdad es que cada día es más 
complicado y difícil obtener algún

en todas sus intervenciones, hablando, 
cantando y recitanao —tuvo el detallé 
de dedicar un os versos a los medios 
informativos— fue la que llevó el peso 
de la reunión.

Por supuesto que también la 
guapísima reina de los mayores Pili 
Berlin y sus damas, acertaron 
plenamente en “saber estar”, poniendo 
el contrapunto de su juventud, majeza 
y simpatía, que al fin y ai cabo 
proporcionan, el verdadero colorido 
testero y festivo. ¡Qué suerte tienen 
los vecinos de San José al acertar en 
elegir unas reinas tan guapas!

ANTONIO MARIÑOSA

n E las palabras que nos dirigió a 
todos Antonio Mariñosa, vamos 

a recoger las siguientes frases:
— Hemos hecho un gran esfuerzo 

económico para traer la banda de 
tambores y cornetas, pero es que 
siempre buscamos que nuestros 
festejos sean populares.

— Los partidos políticos úbicados 
en el barrio se ofrecieron a colaborar 
con la Comisión voluntariamente. Ha 
sido un gesto bonito que nosotros 
hemos aceptado encantados.

— Hemos procurado preparar un 
buen programa y con poco dinero, lo 
que resulta muy difícil en esta época 
en que vivimos. Por eso esperamos y 
confiamos en la colaboración de todos 
los vecinos

CAMAREROS VOLUNTARIOS

TAMBIEN levó unas coplas Julio 
Ruete García, dedicadas a la 
Reina, que fueron las más directas 

protagonistas je la agradable velada en 
la que se sirvió un vino español. Por 
cierto que Mariñosa apostillo:

— Aunque áfortunadamente ya ha 
finalizado la huelga de Hostelería, hoy 
todavía no cuento con camareros, por 
lo que ruego que salgan voluntarios 
para servir las mesas.

Voluntarios que no le faltaron y 
que además lo hicieron muy bien.

de la economía española. En nuestra opi
nión, el desarrollismo español ha produ
cido complementariamente subzonas de 
subdesarrolto, de las que hoy constituye 
Teruel uno de sus ejemplos más sangran
tes.

La desesperante huida de sus hombres 
que junto a un escaso aprovechamiento 
de los recursos naturales han llevado a Te
ruel a una situación claramente regresiva 
haciendo incluso peligrar su existencia co
mo entidad provincial. La ausencia de un 
control de sus recursos financieros es uno 
de los factores fundamentales que contri
buyen a crear esta situación. Una situa
ción degradante que se nos muestra día a 
día en la escasez de servicios sociales con 
que cuentan nuestras comercas y nuestros 
pueblos (sanidad, educación, transportes, 
ocio...). La preocupante situación del Co
legio Universitario de Teruel fue objeto 
de un amplio debate entre los asistentes 
así como la urgente necesidad de aumen
tar una efectiva asistencia sanitaria en to
da la provincia, igualmente el luchar con
tra la concentración de servicios y fusión 
de municipios que supone la desaparición 
paulatina de los pueblos y la desvincula
ción de los hombres a sus tierras.

En definitiva, consideramos que en la 
afirmación de nuestra identidad aragone
sa está nuestra solución para poder luchar 
eficazmente contra la situación de opre
sión a que está sometido todo el pueblo 
turolense. Para salir de este estado, uni
mos nüestro esfuerzo a los del resto del 
pueblo aragonés por la consecución para 
nuestro territorio de .la autonomía po
lítica.

2.— Manifestamos nuestro desagrado 
por la ausencia de los parlamentarios tu- 
rolenses, excepto el senador José Luis Fi- 
guerola, asi como la falta del resto de los 
parlamentarios aragoneses con la excep
ción del diputado Emilio Gastón, activo 
participante, y de la adhesión del senador 
Ramon Sáinz de Veranda.

Durante la jornada se dió a conocer la 
próxima creación de una Sociedad de Pro
moción Turolense iniciada con la aporta
ción de dos millones de pesetas por dos 
turolenses ausentes cuyos nombres no se 
dieron a conocer.

Finalmente se acordó la convocatoria 
de unas próximas Jornadas de Estudio so
bre la problemática de Teruel. Fueron 
propuestas como organizadoras las enti
dades culturales turolenses asistentes a los 
actos: Centro de Iniciativas y Turismo 
“Alto Guadalope”,entidad promotora de 
la Jornada “Salvemos Teruel”; Asociación 
Cultural Teruel y su sección de la zona 
minera, y Deibate. Se propuso comenzar 
la celebración de estas Jornadas de Estu
dio el último domingo del próximo mes 
de septiembre en Escucha, para lo cual se 
acordó hacer una llamada de apoyo a las 
distintas fuerzas políticas y sociales turo
lenses y al resto de las aragonesas que es
tén interesadas en este Resurgir Turo
lense”.

documento oficial necesario, por ejemplo: el 
pasaporte. Desde hace varios días es 
imposible solicitarlo en el departamento 
correspondiente. Las largas colas que 
existían para solicitarlo han bajado 
considerablemente. Ayer,por la mañana, 
compañamos a una persona que quería ir de 
vacaciones al extranjero -a pesar de la 
devaluación de la peseta-. Sólo había otras 
cinco en cola, delante de nosotros.

-Así da gusto ir a los sitios —comenaba 
mi acompañante- en este mes todos están 
de fiesta y es una gloria resolver estos 
asuntos.

-Pero, ¿llevarás todos los papeles?
-Sí. claro. Mira antes me hice el 

pasaporte ipormedio de una gestoría, pero 
como te cobran tanto, esta vez he optado 
por hacerlo yo personalmente.

Poco a poco la fila fue avanzando y el 
joven que atendía al público, lo hacía con la 
máxima diligencia y educación.

-Mira, que digan jo que quieran con los 
jóvenes, pero estos son los más trabajadores 
y los que más paciencia tienen para resolver 
estos asuntos.

-Sin embargo -le dije- muy pronto no 
serán necesarios los pasaportes para salir al 
extranjero.

^¿Tú lo crees realmente? Mira eso viene 
publicándose en la prensa desde hace dos o 
tres años y cada vez que queremos ir al 
extranjero es obligatorio el pasaporte. Sin 
embargo, lo que no entiendo es cómo los 
franceses pueden entrar en España con su 
cartilla de identidad.

—Pero ahora, estamos en un país 
democrático y tenemos que ser igualitos a 
Europa en todo, si no ¿cómo queremos 
entrar en el Mercado Común? Mira, ahora 
te toca a ti -añadí—

-Llevo hasta la póliza esa que siempre 
falta en la instancia.

-¿Para qué desea usted el pasaporte? 
-preguntó el funcionario-

—Quiero ir de vacaciones y tengo que 
renovarlo, pues me caduca dentro de diez 
dias.

-Pues lo siento mucho, pero sólo 
admitimos solicitudes urgentes.

-Entonces, ¿cómo voy a salir ai 
extranjero?

—Vuelva dentro de una semana a ver si ya 
podemos solucionárselo.

-Pero, ¿a qué se debe esta anomalía en 
la expedición del pasaporte?

-Prácticamente durante este mes 
anterior se han terminado todos los 
pasaportes que había, y ¿hora hay que 
esperar que nos envíen de Madrid nuevos 
ejemplares.

-Bueno, bueno, pues ya volveré -añadió 
mi amigo—. Mira que si ahora me quedo sin 
vacaciones, por culpa de la burocracia.

Este diálogo con el funcionario de 
servicio se viene produciendo cada dia en la 
oficina de expedición de pasaportes. La falta 
de pasaportes, se debía haber previsto. ¿Será 
tal vez, porque ahora va a ser realidad que 
podamos salir al extranjero con nuestro 
documenta nacional de identidad? Pronto 
lo sabremos.

EN PAZ Y EN ARMONIA FARMACIAS DE GUARDIA

COMO punto final digamos que 
(en las fiestas de San José ,' ^ue van a 
comenzar mañana sábado va a reinar 

—no puede ser de otra manera—, una 
gran armonía. Sólo hace falta 
contemplar el programa para 
adivinarlo. En él junto al 
imprescindible saludo de la 
Comisión, también se insertan unas 
lineas de la Asociación de Cabezas de

Alfonso I, 40. Montis.
Compromiso de Caspe, 87. Montoto.
Coso, 131. Calvo Gil.
Hernan Cortés, 17. De la Iglesia.
Lapuyade, 6, Velasco
Lucas Gallego (Ciudad Jardin), 66. Serrano.
Ntra. Sra. del Saiz (Pare. Vicente), 13. Valero 
Ateca (Torrero), 34. Pardillos.

LEA
SIEMPRE

Familia d ef Barrio y de los
componentes del recien creado Grupo
Juvenil. 

San José en
todo en paz y en armonia. 

¡A divertirse tocan!

fiestas, pero sobre 3Z7712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

exprés ”

NUNCA LE
DECEPCIONARA
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No hace muchos dias, desde 
estas mismas columnas y por 
nuestra cuenta y çiesgo 
exclusivamente, defendíamos 
la candidatura de la ciudad de 
Jaca como la mas idónea para 
albergar el primer Casino de 
juego que se autorizara en 
Aragón..

Decíamos entonces que 
ningún interes de tipo 
material teníamos que 
defender en la Jacetania y 
que nuestra propuesta, basada 
en la laboriosidad y capacidad 
organizadora de sus gentes, 
significaba —caso de 
interesarles el establecimiento 
de esa especie de fábrica de 
hacer dinero que es un Casino 
de juegos algo así como un

GRANDES

DESTROZOS

Causó el viento 
en la bilbilitana 
ermita de San 
Roque,

premio al afán de superación 
de los Jacetanos del que 
muestran tan rotundas han 
dado en cuantas empresas han 
acometido.

Sobre aquellas tierras 
derramó pródigamente la 
madre Naturaleza los mejores 
motivos de su bien surtido 
repertorio y la adición de 
atractivos como el ^que 
comentamos, potenciaría al 
máximo los ya importantes 
valores turísticos de la 
comarca. Jaca cuenta ya con 
una valiosa corriente de 
visitantes en la época estival 
que se mantiene y aun se 
incrementa en invierno con 
las. estaciones de esquí y que 
con el Casino alcanzaría cotas 
muy elevadas. Es más, 
estamos convencidos que 
incluso repercutiría en la 
solución de m ;h os 
problemas que hoy parecen 
insolubles como es, por 
ejemplo el espinoso asunto 
del Canfranc.

Por otra parte deberíamos 
ser consecuentes con nuestras 
ideas y si clamamos por la 
desertizacion de Aragón por 
el desarrollo incontrolado de 
Zaragoza, no sería lógico que 
al instalar ese establecimiento 
de juego en las inmediaciones 
de la capital, agraváramos con 
nuestras propias decisiones 
tan dramáticos problemas.
Sólo apoyado en unas

Bonita perspectiva, el más valioso 
mento oscense, la catedral, en ori^ 
de García Luna

Sw torsüíB

Los fuertes vientos 
deterioraron notablemente la 
ermita de San Roque destruyendo 
gran parte del tejado y bóvedas 
del campanario peligrando la 
techumbre interior de escayola 
dentro de la ermita quedando la 
misma en tan deplorable estado 
Que ha sido necesario realizar 
costosas obras para dejarla en 
condiciones adecuadas para 
atender la devoción de los fieles y 
las necesidades del culto a San 
Roque. Todo ello y teniendo en 
cuenta el emplazamiento de la 
ermita de difícil acceso a los 
medios de transporte ha hecho 
que el importe de las obras hayan 
costado más de lo presumible. Y 
si a lo indicado se añade las 
mejoras llevadas a cabo en los 
últimos años (bancos,limpieza de 
lienzos, lámparas, faroles de 
hierro forjado y la mesa de altar 
en mármol próxima a colocarse) 
no es nada de extrañar que la 
Cofradía de San Roque, se vea 
obligada a solicitar la ayuda a 
todos los bilbilitanos y devotos 
del Santo. Los donativos se 
pueden depositar en las cajetas de 
la ermita o entregándolo 
personalmente a los miembros de 
la Cofradía de San Roque, que, de 
antemano, quedan sumamente' 
agradecidos a todos.

comarcas fuertes y 
progresivas alcanzaremos el 
gran Aragón que buscamos.

Evidentemente, Jaca 
debería haber decidido ya a 
estas alturas si le interesa o no 
acoger el Casino y, caso 
afirmativo, debería asimismo 
tener preparadas una serie de 
alternativas, cuanto más 
amplia mejor, para llevar el 
proyecto a la práctica. Por 
supuesto que Jaca no puede 
afrontar sola el problema y 
necesitaría el apoyo de 
Aragón, un apoyo que no se 
le puede regatear Digo yo, 
vamos. ¡Ah! No lo pensemos 
mucho porque si lo tomamos 
con calma es muy probable 
que el Casino de los Pirineos, 
al igual que ha ocurrido ya 
con e1 Aeropuerto, no se alce 
en tierra aragonesa.

CINCA

RELEVO DE MANDOS

La Cruz Roja Española 
Asamblea Local - nos comunica 
aber cesado como Presidente de 

la misma D. Salvador Ibarra 
Franco.por haber pasado a formar 
parte de la Asamblea Provincial. 
Para ocupar el puesto vacante en 
nuestra ciudad ha sido nombrado 
el prestigioso in dustrial 
farmacéutico, D. Mariano Dexeus
Baatti. A D. Salvador Ibarra
habremos de agradecerle su
máximo interés 
prestados al

en los servicios 
fren te de esta

Asamblea Local de la Cruz Roja 
Española y, a D. Mariano Dexeus 
le deseamos los mayores éxitos en 
su nuevo cometido. Para ambos, 
rtuestra más cordial enhorabuena.

J.M. JO VEN

Las fiestas ya han pasado, y la ciudad, recobró su 
fisorumía normal. Como cada uno cuenta la feria 
segúri le va, no diremos que han sido mejores ni peores 
que las de otros años aunque, eso sí. incluso los 
mismos festejos de siempre ofrecen en cada edición 
matices distintos. Por ejemplo.

En la cabalgata del día nueve una "peña" 
compuesta exclusivamente por gitanos causó sorpresa 
general. Con sus canciones y su especial forma de 
expresar su alegría pusieron una nota distinta en el 
festejo. Esperamos que la "pena" quede legalizada 
pese a las opciones en contra que nunca faltan.

Pero en algo hemos cambiado porque otras 
opiniones sostienen que. no solamente debe 
legalizarse la "peña" sino que, dando ejemplo en eso 
de la no discriminación, debería nombarse una 
mairalesa entre las gitanas de Huesca entre las que por 
cierto, hay chicas guapas de verdad.

ventiló en las pistas deis Hogar Castillo de Loarre, 
Colaboraron eficazmente muchachos del Club 
Hispan iad.

Un buen detalle porque aunque las fiestas sean para 
la gente joven, también los mayores tienen alegría en 
su corazoncico iqué caramba!

DEPRIMENTE CONTRASTE

LA JOTA Y MARIA ANGEL

Regresábamos del Festival de los Pirineos, de Jaca y 
al entrar en Huesca sentimos un contraste deprimente. 
Jaca vibraba envuelta en torrentes de luz, brillante, 
esplendedorosa, alegre. Huesca nos recibió casi en 
penumbra, sin adornos, ,ni perifollos ni el mepor 
indicativo de que comenzaban las fiestas patronales. 
Para ser exactos vimos unas banderas descoloridas, 
ajadas, que debían haberse jubilado hace años. Vivimos 
tiempos de austeridad, pero no tanto, no tanto. Al fin 
y al cabo, San Lorenzo sólo es una vez al año...

COMPLETAS Y ORQUESTA

Muy numerosos fueron los grupos folklóricos que 
actuaron a lo largo y ancho de las fiestas laurentinas. 

^Buenos cantantes, excelentes instrumentistas, 
'"entonados coros... Para todos hubo ovaciones y 

aplausos. Sin embargo, merece especial mención la 
jotera María Anael Sasot, una niña de ocho años que 
dejó sorprendidos a todos con su estupenda voz y su 
magnífico estilo.

Maria Angel, una gran promesa de nuestro cante 
regional, es alumna de la profesora de Canto,doña 
Camila Gracia. Felicitaciones para las dos.

TERCERA EDAD

Hasta ahora nadie se acordó de.los "abuelos" al 
programa los festejos de la ciudad. Este año, se 
rectificó el olvido y la Comisión organizó el I Trofeo 
de Petanca, para personas mayores, en especial, que se

Este año, las tradicionales "completas" del maestro 
Hernández volvieron a interpretarse acompañadas de 
orquesta. A pesar de la calidad artística indiscutible, 
de la Coral Oscense,, al no tener apoyo de orquesta 
resultaron "incompletas" en ef pasado año. En el 
presente alcanzaron nuevamente su antiguo esplendor 
bajó la experta dirección del maestro don Conrado 
Betrán. Fueron unas "completas" excelentes. La 
basílica laurentina, como es tradicional en esta fecha, 
aparecía repleta de fieles.

Y ahora, a esperar las fiestas de 1978. Somos de la 
opinión de que las fiestas las tiene que llevar uno 
dentro, pero si laComisiónayuda un poquito hay ma’s 
facilidad para exteriorizar esa alegría interior. 
Deseamos a los encargados del confeccionar el 
programa-78 imaginación y buen tino.

Pedro AGON TORNIL

CÁLATE COMISION DE FESTEJOS, ENERGICA

CESO AL REPRESENTANTE MUNICIPAL 
POR NO ASISTIR A LAS SESIONES
Determinadas informaciones oficiosas aparecidas en la prensa 

últimamente sobre acto.' supuesfamente organizados por la Comisión de 
Festejos para la feria de septiembre en Calatayud, y decuyaexistencia se 
han enterado los miembros de dicha comisión por los periódicos, obliga a 
aquélla, por medio de la Subcomisión de Prensa y Propaganda, a enviar 
notas oficiales con regularidad a los medios informativos para qué la 
ciudad sepa en todo momento la situación real de los diversos festejos, 
contrataciones e incidencias que puedan existir, y evitar asi una 
deformación en la opinión pública.

Al mismo tiempo se recuerda, que forma parte de la Comisión de 
Festejos un representante de la prensa elegido por el resto de sus 
compañeros, y f^r cuya mediación se puede recibir cualquier tipo de 
información a quien se le puede exponer cualquier sugerencia particular.

En esta primera comunicación oficial se puede concretar que las damas 
que han de acompañar a la Reina de las Fiestas, Elena Alvira Lechuz son 
las señoritas María .Jesus Aguarón García, Clara Andrés, Rosa María 
García Julvez, Luisa Maria Uñale, Begoña l’érez y Ana Sellares Riarte. 
Esta Comisión ha procurado que en ellas esté representada, además de la 
belleza innata en la mujer bilbilitana, la representatividad de las Peñas, 

' barrios, y estamentos ciudadanos.
La proclamación de la Reina se’liara en el .Salón (Congreso y sera 

mantenedor el director del Genlro Estudios Bilbilitanos y aL 
Alfredo Myñoz Gutiérrez.

Esos festejos nocturnos del Pabellón de Festejos y la organí 
la cena del día de la proclamación están organizado.s por i’> 
particular y a cargo del presupuesto de la Comisión-de Festijus tan sólo 
están los cubiertos de Reina Damas locales y comarcales y el 
mantenedc" " —> esta miaña noche del día 3 y en todas atjuellas en las

m de 
atidad

que haya por la noche actuación musical en el Pabellón, esta Comisión 
organizará bailes populares en el Recinto de la Fruta.

Igualmente se organizarán festejós populares por la noche en la 
aragonesa Plaza de España, cuyas actuaciones se anunciarán en cuanto 
sean firmes los contratos. Por las tardes están programados diversos actos 
culturales y musicales en el Pabellón, en los que para controlar el número 
de asistentes por lo limitado del aforo se coorará la simbólica entrada de 
25 pesetas. De momento .es firme la actuación el día 6 del Grupo Teatral 
La Taguara, representando la obra de Alfonso Zapater sobre El 
Compromiso de Caspe.

La ofrenda de frutos se hara a las ocho de la tarde del día 7 en la 
Colegiata de Santa Maria y en ella se espera que toda la ciudad de forma 
personal y espontánea deposite frutos y productos locales a los pies de la 
Virgen de la Peña, como agradecimiento a los beneficios y protecciones 
recibidas por su interceáón durante el año. Una comisión repartirá todo 
lo ofrendado entre familias necesitadas Se espera en este día un 
movimiento popular masivo de fe hacia ouien es motivo fundamental de 
las fiestas. A dicho acto asistirá el obispo ue la diócesis

lian sido dados de baja en esta Comisión de Festejos, el representante 
municipal Andrés .Jimenez Alonso por haber faltado sin justificación a las 
cinc o sesiones de trabajo que se llevan realizadas, y el representante 

de los sectores deportivos Benito Sánchez Sánchez por haberlo hecho en 
cuatro se sones,

Con regularidad esta Comisión estará en contacto con la ciudad a la 
que representa en todo momento y a la que quiere dar cuenta exacta de 
sus gestiones para afrontar responsabilidades de actuaciones reales y no 
de las oficiosas,

LA COMISION DE FESTEJOS
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M
añana se cumple el 37 aniversario del asesinato de León Trotsky, fe
cha que si durante muchos años ha ádo'Conmemorada por sus partida
rios en la clandestinidad, ahora va a ser celebrada con diversos actos, como

los programados en Cataluña donde tendrá lugar un mitin en el aula magna 
de la Universidad de Barcelona y otro en Hospitalet. Con este motivo se ha 
desplazado la famosa actriz británica Vanessa Redgrave, que intervendrá 
en dichos actos, y que ayer fue protagonista de una singular rueda de prensa.

Vanessa Redgrave, miembro del Comité 
Central del "Wokers Revolution Party" inglés, 
intervino ayer en una pretendida rueda de pren
sa convocada por la Liga Obrera Comunista, 
partido tfptskista. Y decimos pretendida 
rueda, porque en realidad no se celebró dado 
-ye todos los informadores, excepto uno de 
-'Mundo Diario" y otro de la agencia "Euro- 
oa Press" abandonaroh la sala del hotel donde 
fueron convocados porque les fue imposible 
hacer pregunta alguna a la famosa actriz ya que 
ésta prefirió dar una especie de conferencia 
sobre la represión llevada a cabo en los países 
capitalistas contra los que luchan por los inte
reses de los trabajadores. Uno de los motivos 
de su viaje era también explicar el estudio lle
vado a cabo por su partido sobre el asesinato 
de Trotsky. Vanessa Redgrave es partidaria de 
la dictadura del proletariado y ha intervenido 
en sentadas frente a Downing Street para pro
testar contra la guerra del Vietnam y asimismo 
ha participado en manifestaciones a favor de 
las reivindicaciones de los actores ingleses.

Trotsky, mortalmente herido en el hospital

PUGNA TROTSKY-STALIN

La muerte de Trotsky no sorprendió a nadie 
porque estaba "sentenciado" por su oponente y 
enemigo político José Stalin. A la muerte de 
Lenin surgió una fuerte lucha por la dirección 
de la nación rusa, sobre todo entre Stalin y 
Trotsky, que entendían de manera diferente la 
manera del tránsito al comunismo. Stalin era 
partidario del "sociaismo en un solo país", con 
el consiguiente abandono del internacionlismo 
proletario con el fin de qué los logros conse
guidos por el proletariado durante la revolución 
rusa no se malograsen. Asimismo, propugnaba 
una transición por etapas. Trotsky, por su parte 
defendía la "revolución permanente", en el sen
tido de no detenerse en la etapa democrático- 
burguesa, no limitarla a unas fronteras nacio
nales y constituirla por una serie de conmo
ciones revolucionarias. A la postre se impuso 
Stalin, y Trostsky fue expulsado del partido 
bolchevique, iniciando una etapa que conclu
yó con su destierro.

Mañana se celebrará el 
aniversario en Barcelona

37 ANOS DEl ASEHO
Instalado en Méjico, no dejó de ser el ene

migo numero uno de Stalin, quien no cesó en 
su empeño de desembarazarse de forma expe
ditiva y definitiva de quien, a pesar de la dis
tancia geográfica, tenía un peso oponente in
cuestionable. Tras un proyecto fallido de ase
sinato, el día 20 de agosto de 1937 tuvo lugar 
el atentado que segó la vida de León Trotsky.

ASESINATO DE TROTSKY

Trotsky, que vivía en una residencia que le 
había regalado el presidente mejicano Cárdenas, 
recibió el 20 de agosto de 1937 la visita de un 
tal Franck Jackson, que simuló ser un trotskys
ta auténtico. Mientras Trotsky estaba leyendo 
un artículo de su visitante, éste con un piolet, le 
golpeó durísimamente en el cráneo. Las heridas 
fueron mortales de neçesidad.

"Franck Jackson" era uno de los muchos

■

Así vió el cine la muerte de Trotsky a manos de su asesino. (Foto Archivo)

DE EROISKYISI
La actriz Vanessa Redgrave ha viajado 3 Barcelona para asistir a
los actos conmemorativos

nombres utilizados por un español que en rea
lidad se llamaba Ramon Mercader. Nacido en 
Barcelona en 1914, por influencia de su ma*

Up?

dre se hizo militante del PSUC. A la entrada de 
las tropas de Franco en Barcelona, Mercader y 
su madre huyeron ai extranjero. Recalado en

Méjico, Ramón Mercader entró en contacto 
con stalinistas que desde hacía tiempo planea
ban el asesinato de Trotsky, del que Mercader, 
al fin, seria» el ejecutor. Condenado a veinte 
años de prisión, en 1953 salió con libertad con
dicional y en 1960 recobró la libertad total; 
desde ese momento se dedicó a trabajar como 
inspector de sistemas penitenciarios y realizó 
frecuentes viajes a Praga y Cuba. En 1968 se 
instaló en la Casa de España de Moscú donde 
trabajaba como traductor y colabora con los 
exiliados españoles. En enero de 1968 el gobier
no de la URSS le impuso la "Estrella de Dro" 
y lo declaró "héroe nacional".

DRGANIZACIONESTRDTSKYSTAS

Dos años antes de morir, Trotsky fundó la 
IV Internacional sobre el presupuesto del pro
grama de transición redactado por él mismo. Pe
ro, de hecho, esta Internacional no tuvo gran re
percusión dado que muchos de sus partidarios 
se negaron a formar parte de la misma. Después 
de distintas divergencias y escisión entre los 
trotskystas así como de diversos congresos, en 
1963 tuvo lugar el Congreso de Reunificación, 

,en el que se creó el Secretariado Unificado. Ac
tualmente existen secciones de la IV Internacio
nal en varios países del mundo, y, aunque en 
España no hay secciones de dicha Internacional, 
existen organizaciones de carácter trotskysta 
que tienen una gran relación con ella. Así, la Li
ga Comunista Revolucionaria y la Liga Comu
nista nacida en el año 1972 como una escisión 
de la anterior, ahora se encuentran pendientes 
de legalización por parte 
del Ministerio de In
terior. Dtras organizacio-
nes enraizadas 
parcialmente en 
kysmo son el 
AC. y PDUM.

total o 
el trots- 

PDRE,
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ARCELONA, 
(Crónica por teléfono

1 9 
de

nuestro Corresponsal
Antonio MOLINOS.)

MEJORIA 
ZARAGOCISTA

mente por Insfran, sólo ante 
el portero en dos ocasiones 
con el meta batido, tirado
por los 
escapándose

suelos, y 
! unos tantos

Ya- ha quedado sentado 
el criterio de que estos 
torneos veraniegos sirven de 
rodaje solamente a los 
equipos, por lo que acudir al 
Real Zaragoza al trofeo 
“Ciudad de Barcelona 
“constituía una -buena 
piedra de toque para el 
equipo aragonés y un buen 
rodaje, cuyo cuadro de 
jugadores si bien decepcionó 
a la parroquia españolista 
ilusionada y deseosa de su 
victoria, no por eso dejaron 
de observarse aspectos 
positivos dentro de una 
deficiente actuación frente 
al Rapid de Viena. Y lo que 
es más digno de destacar 
esta noche contra el 
Grasshopper, acaso sea 
(dentro de la flojedad 
acusada por algunos

que parecían virtualmente 
hechos. Los fallos de la 
defensa suiza, eran claros y 
frecuentes y no se sacó 
fruto de ellos en la primera 
parte, en la que tampoco 
otros jugadores, además de 
Insfran, supieron obtener 
fruto de las ocasiones
presentadas. ¡Una 
un fallo de la 
zaragocista 
contragolpe

lástima! 
defensa

en un 
suizo

proporcionó el 1-0 para los 
hombres del Grasshopper. 
Una pena, como decimos, 
de la superioridad 
manifestada por el Zaragoza 
que no tuviese mejor reflejo 
en el marcador.

MAS DOMINIO 
ZARAGOCISTA TRAS 
EL DESCANSO

jugadores) la mejoría 
bloque de equipo.

El Real Zaragoza, 
quedado clasificado

del

ha 
en

último lugar del torneo, 
injustamente a mi modo de 
ver, mas Arsenio ya tiene 
base para saber que no debe 
contar con algunos
elementos para la Liaa que 

---:— aunque lese aproxima 
quieran colar
I lebre ’’ con

‘gato por 
absurd as

recomendaciones.
Parecía que el Zaragoza 

esta noche iba a ser goleado 
Ror el cuadro suizo con ese 

letzer en plan de maestro 
director y concertador. Mas 
lo cierto es que Nivelungo 
esta noche se encontraba sin 
fondo y pidió el relevo antes 
de que terminase el partido. 
Y miren por dónde fue el
equipo zaragocista el que 
---------- a los suizos. Ensupero 
todos los terrenos le
dominó casi totalmente y 
sobre todo le superó en 
ritmo y en juego; Diez 
saques de esquina lanzó el 
Zaragoza y sólo tres el 
Grasshopper. Buena 
consecuencia del mejor 
juego exhibido por el 
eguipo aragonés fueron las 
claras y abundantes 
oportunidades de gol 
despediciadas particular-

TENIS

EN EL TORNEO 
"OPEN" DE CANADA:

VICTORIA'DE 
ORANTES Y 
DERROTA DE 
MUÑOZ
TORONTO (Canadá),

Ignoro si lai filípica que 
proporcionó el mister 
zaragocista a sus jugadores 
en la caseta durante el 
descanso sirvió de mucho. 
La verdad es que el dominio 
del Zaragoza fue mucho más 
intenso en este segundo 
tiempo. Y para la nota de 
mejoría conviene destacar 
que González fue en la 
continuación el que 
sorprendió manteniendo su 
tono físico y su juego, 
haciéndole, junto a 
Salvatierra, convertirse en la 
figura y tampoco debemos 
olvidar a Rubial entre los 
más destacados hombres del 
partido. De un partido en el 
que los balones llegaban'con 
inusitada frecuencia al área 
suiza, sin que se 
aprovecharan por carecer de 
rematador eficiente 
haciendo que la sombra del 
jugador aragonés Forta 
pasara por Sarriá. Un 
recuerdo digno de tener en 
cuenta también. Llegó el 
empate; teniendo que ser 
González quien, metiéndose 
valientemente en el área 
chica, en un córner lanzado 
por Simarro, rematara 
consiguiendo un buen gol 
insuficiente, puesto que así 
se llegó al final del partido, 
y la serie de penaltys fue 
quien decidió.

Se tiene que recurrir a 
esas tandas absurdas, en 
estos torneos, de 
lanzamiento de lo que se 
denomina máximo castigo 
que aquí en esta ocasión 
puede que tenga la mejor 
aplicación de la frase que el 
Reglamento del “Ciudad de 
Barcelona” y estipula y que 
sólo habría prórroga en la 
final y en la primera se 
encargaron de transformar 
sus respectivos lanzamientos

por el conjunto aragonés 
Fepe González, Juanjo, 
Camacho y Rubial, mientras 
que Simarro envió el balón 
al poste. For el Grasshopper 
transformaron Bauer, 
Sul ser, Meyer y Elsenes, 
mientras que falló Fonte. 
Segunda tanda de penaltys 
que hay que lanzar y 
consiguiendo gol para el 
equipo español Blanco, 
Salvatierra, Heredia, India e 
Irazusta. Y por los suizos 
transformaron Vikant, 
Montandon, Jarman, Jaim y 
Michel. Otro empate 
nuevamente y tercera serie 
de penaltys con éxito para 
los que los lanzaron por 
Ítarte de Fepe González, 
uanjo, Camacho y Rubial 

que por cierto recibió la 
ovación enorme del público 
cuando se disponía a 
lanzarlo por el deseo que 
tenían los aficionados de 
Sarriá que el partido fuese 
para los aragoneses. For otra 
parte, Rubial que hacia 
acreedor a los aplausos en 
sus jugadas en otras 
ocasiones. Falló en esta 
oportunidad el lanzamiento 
el jugador Oñaederra. For el 
Grasshopper no consiguen 
marcar su guardameta pero 
lo hizo Bauer, Sulzer, Meyer 
y EIsenert. Y en la cuarta 
tanda de penaltis comienza 
lanzando el suizo Fonte 
errando, quien lo iba a decir 
Cacho Blanco, por lo que el 
tercer puesto, era, por fin, 
para los suizos. A partir de 
la primera serie de 
lanzamientos perdía quien 
fallara el primer penalti, ya 
hemos visto que fue un 
injusto resultado, pero es 
triste tener que recalcar que 
la ausencia de rematadores 
pudo decidir en favor del 
Zaragoza mucho antes.

Hemos de reconocer que 
aun faltan partidos de 
rodaje y que los miembros 
quetiene en la mano 
Arsenio, ya están vistos y 
revistos. Se sabe lo que 
pueden dar de sí y aunque 
naya existido una mejoría, 
sin llegar a satisfacer 
totalmente el juego del 
Zaragoza, no deja de ser una 
nota favorable muy digna de 
atención. No llegó a 
satisfacer efectivamente, el 
Zaragoza. Fero se ha 
mejorado en fondo y juego 
y esto también es plausible
EL ESFAÑOL, 
JUSTO GANADOR 
DE SU TORNEO

Español mantiene una 
puesta a punto mejor que la 
de otros equipos que hemos 
visto en la actualidad en la 
primera división, en estos 
partidos amistosos que 
sirven como ya hemos dicho 
dp preparación el Rapid de 
Viena resultó otra vez lento 
aunque imprimió superior 
velocidad a su juego que' en 
la noche anterior frente al 
Zaragoza pero, el Español 
tiene ritmo y superó en el 
juego y en- el rendimiento a 
lo hechd en la noche 
anterior contra los suizos y 
marcando goles Marañon, 3, 
eficaz siempre Flores, Flores 
y Jeremías, pusieron un 5-0 
rotundo que dice mucho en 
favor del cuadro que dirige

Pepe Santamaría al qn, 
auguran una buena campan 
en lapróxima liga.

El publico españolista 
para mi es quien merece | 
nota mas destacad 
favorable del TorneJ 
porque, justo es reconocerlo 
como zaragozanos y como 
zaragocistas, nunc¡ 
dejaremos de olvidar e» 
aliento constante de ia 
afición amiga de club amioo 
para el Zaragoza en todas 
sus evoluciones mientras ha 
tenido que jugar en e 
torneo este y demostración 
clara de equipo y club 
amigos, repetimos, paf, 
nosotros inolvidable.La verdad es que

«

19
(Alfil). El español Manuel 
Orantes venció, sin 
dificultades, en la segunda 
ronda del torneo ''open" de 
tenis Canadá que se disputa 
en Toronto al boliviano 
Ramiro Benavides, por el 
reailtado de 6—1, 6 1

Por su parte, Antonio 
Muñoz fue derrotado por el 
norteamericano Pofister, 
apuradamente por 6 4, 

4-6, 6-1.

LOS DIVOS AUSENTES

No faltan opiniones en 
las que se argumenta^ que 
con Flanelles, Arrúa y 
Jordao el equipo funcionará 
de otra manera. ¿De qué 
manera?

—Sin ánimo de negarlo 
hay que convenir en que 
Flanelles, Arrúa y Jordao 
han de recuperarse de sus 
lesiones. La del primero no 
tendrá pronta solución. El 
paraguayo y el portugués, 
de quien nos dijo Obiols, el 
popular hombre de negocios 
que tiene compromiso 
verbal de ir al Oporto; han 
demostrado sus deseos de 
jugar en otros clubs y en 
otras divisiones que no son 
las que actúa el Zaragoza. 
Motivo suficiente para 
dudar de su eficaz 
aportación rematadora en 
esta ocasión que se avecina 
al equipo que tanto la 
precisa como el aragonés.

t
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BOXEO

CONFIRMADO EL JEROME 
ARTIS - ALEXIS ARGÜELLO

MANAGUA 19 (Alfi).
El norteamericano, Jerome 
Artis, será rival del 
nicaragüense Alexis 
Arguello, en pelea a 
celebrarse en el “Madison 
Square (íarden de Nueva 
York, la noche del 29 de 
septiembre, como semi

FUTBOL
ESTADIO ENTRERRIOS

TROFEO BOOAS DE ORO ARENAS, S. 0.

Sábado, día 20, a las 18,30 horas

ARAGON C.D. C.F. TERUEL

estelar al combate 
All — Sheavers en la 
decimonovena defensa del 
monarca peso pesado.

La ■ tercera aparición de 
Arguello ex—campeón 
mundial de los plumas en el 
Madison, fue confirmada 
anoche a “Alfil pos su 
apoderado Eduardo Román, 
quien agregó que el pugil 
centroamericano devengará 
uru bolsa de 25.000 dólares, 
mas cuatro pasajeros y gastos 
de hospedaje.

Arguello noqueó en sus 
dos anteriores -aparicione.s 
subie el ring newvorkino, a 
los dominicanos Ezequiel 
“Cocoa” Sánchez y a . .losé 
Fernández.

Antes, el 27 de agosto 
deberá cumplir compromiso 
en Sanjuan, Puerto Rico, en 
donde se medirá con el 
porlorriíjueño Benjamín 
Ortiz.

Hay que solucionar lo de Jordao y Arrúa

COMO SM
LO que se sospechaba se ha confirmado. El 

problema principal del Zaragoza reside en 
la delantera. Esto no quiere decir que no 

existan otros también, pero de menor cuantía 
aparentemente. Por otra parte, no hay equipo 
que a principios de temporada no tenga 
planteados distintos interrogantes que 
resolver.

Pero los demás, allá se las compongan con 
sus distintas dificultades. Es problema de ellos 
exclusivamente. Nosotros Jtenemos que 
arrimar el ascua a la sardina de nuestra 
vanguardia. Por lo pronto en su primer
partido, ante 
mareaje más 
tendrá en el 
Coruña, tiró 
Rapid vienes.

un equipo con menos dureza y 
liberal que seguramente el que 
primer partido liguero de La 
poco y mal a la portería del

Y eso, como decimos, es un mal síntoma 
que se tendrá que remediar, cuanto antes 
mejor. No podemos salir a la palestra 
competitiva con lunares de importancia. Con 
esas ausencias que protagonizan los máximos 
goleadores de la temporada anterior.

Habrá que tratar de solucionar 
suasoriamente o por la tremenda, por el 
sistema más conveniente, el que Arrúa y 
Jordao, se incorporen cuanto antes a la 
plantilla. Los dos van mejorando de sus 
lesiones. La espalda de Jordao ha progresado 
en sentido positivo. Pero más que la lesión en 
sí, lo que importa es que el angoleño traté de 
convencerse, de mentalizarse, que tiene un 
contrato por cumplir y no puede decidir 
unilateralmente. Lo correcto es llegar a los 
entrenamientos puntualmente para que no 
tenga, que sufrir ningún correctivo que aleje

todavía más las posibilidades de 
entendimiento.

Lo de Arrúa es distinto. Los doctores de 
Zaragoza y Barcelona han diagnosticado que 
existe efectivamente lesión en la rodilla. En 
esto existe perfecto acuerdo. Pero mientras 
uno es partidario de la intervención 
quirúrgica, el otro opina que con un 
tratamiento adecuado será suficiente para 
ponerlo en condiciones de actuar. O en el 
peor de los casos someter al jugador a una 
suave y sencilla intervención.

Uno piensa que lo ideal habría sido haber 
aprovechado los meses del verano para que 
Arrúa hubiese llegado con su rodilla en 
perfectas condiciones, puesto que se trataba 
de una lesión de la temporada pasada. Lo 
contrario ha supuesto una lamentable pérdida 
de tiempo.

En estos momentos estamos pensando que 
el Gijón sin Quini no hubiese recuperado la 
categoría perdida, en la siguiente temporada 
Pero el propio jugador puntualizó que 
moralmente estaba comprometido para 
intentar colaborar para el ascenso del equipo, 
de la misma forma que había intervenido en el 
descenso.

Planteamiento lógico. Y sobre todo de una 
profesionalidad rigurosa. Puesto que tanto 
Arrúa como Jordao fueron partícipes directos 
del descenso del Zaragoza, lo mas ético y 
congruente debe ‘de ser que cumpliendo sus 
respectivos contratos en vigor intenten con su 
esfuerzo contribuir a dejar al equipo en la 
categoría que lo encontraron. Es un claro 
problema deontolÓgico.

Antonio SARRIA
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laría al 
uena campan, 
iga.

ELLY Savalas es noticia fresca para los que vivimos de ella: ha 
entregado la importante suma de ciento cincuenta mil dólares a 

un asilo de inválidos.
Ciento cincuenta mil dolares, es mucho dinero aquí,en Estados 

Undos, y en cualquier rincon del mundo. Y en España, por ejemplo, 
son trece millones cincuenta mil pesetas.

Si en nuestro pais existe un actor fácil de localizar, ese se llama Tely 
Savalas. Y n es porque carezca de trabajo, sino que “no tiene complejo 
de divo y siempre está dispuesto a conversar con los de la prensa*’

Cuando llamé a su casa fue él miaño el que contestó el teléfono-Le 
explique mi intención y me contestó:

“Nos vemos en el Bar Candilejas a las siete, ¿te parece hien?^'
Eras las dos y media de la tarde cuando nos pusimos al habla 

telefónicamente

o espaftolist, 
¡en merece I,

Torneo 
es reconocerlo 
anos y como 
as, nuncj 

! olvidar ese 
stante de |, 
de club amigo 
02a en todas 
s mientras ha 
Jugar en e| 

demostración 
uipo y club 
«timos, para 
dable.

-gane TRESCIENTOS 
mil dolares en 
las VEGAS Y
CUMPLI UNA PROMESA"

Quizá muchos desconozcan que la., 
vida de este actor transcurre de la 
forma más normal del mundo. Todas 
esas virtudes de horñbre sincero, 
humano y cordial que lanza a través 
de la pequeña pantalla en su serie 
"Kojak ", tas ejerce en su vida 
cotidiana ^y sin costarle ningún 
trabajo. Como padre tiene una fama 
increíble. Siempre que tiene 
oportunidad habla del amor que 
siente hacia sus mejores amigos 
son sus propios hijos.

-¿Qué te apetece beber?

que

-Los dos nos vamos a beber un 
"Cuba-Libre* y pago yo.

Se rib y llamó al camarero.
-Telly, ¿por qué ese; gesto de 

donar tanto dinero a un asilo de 
inválidos?

-Porque gane trescientos mil 
dólares en 
promesa.

-¿Una 
promesa?

-Mira, 

Las Vegas y cumplí una

promesa? ¿Qué tipo de

yo le tengo terror a la
invalidez. Siempre he pensado que mi 
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final será ese. Desde hace algún 
tiempo vengo padeciendo de 
problema circulatorio. Jengo dos 
médicos especialistas que siguen mi 
en^rmedad, y sin embargo, no puedo 
ab jonar la idea de que con el 
tiempo, quedaré inválido. Es mi 

lo más grande, quiza más que a la 
m ;ma muerte. Entonces hice la 
pr mesa de donar una buena 
ca (dad de dinero si ganaba el 
par-lo fin de semana en Las Vegas. 
Gai esa cantidad que te digo, y, por 
supuesto, tengo que cumplir ¿no?

-Algunos han publicado que todo 
'0 has hecho con carácter 
publicitario, ¿qué dices?

-Tú me conoces desde hace 
tiempo, ¿cees que yo sea capaz de 
semejante cosa?

"SOY CATOLICO Y 
CREO PROFUNDAMENTE 
EN DIOS "

I SARRIA

Telly Savalas, es uno de los actores 
’fás ricos de la farándula 
estadounidense. Cuenta con una 
¡^bor cinematográfica muy 
•suportante. Pero sin embargo 
confiesa "La televisión ha sido la 
Pue me ha dado el puesto que 
tealmente he merecido como actor.

Es por eso que para mí tiene tanta 
importancia la pequeña pantalla"

-Y volviendo a eso de tu 
promesa: ¿Eres católico?

-Sí, soy católico y creo 
profundamente en Dios.

Eres un hombre rico, tanto que 

lEur
MLMS

se sabe que has recibido amenazas de 
secuestrarte a tu hijo. ¿Esa fortuna 
que hoy posees, la ganaste en el cine 
o en la televisión?

-Para ser sincero, te dire que en 
ninguno de los dos sitios. Le he 
ganado en el juego; en los casinos de 
Las Vegas.

-¿Eres un jugador con mucha 
suerte?

—Sí, mucha, nomepuedo quejar.

Pero tienes que haber perdido 
también, ¿verdad?

Por supuesto como todo el que 
juega.

¿A que es lo que más juegas?
-A la ruleta, me atrae 

enormemente este juego
En una ocasión, este actor cobró 

un millón de dólares por su labor en 
la serie "Kojak. No fue a su casa, 
sino que se marchó a Las Vegas con 

Donó 150.000 dólares 
(13.500.000 Pts.) a un 
asilo de inválidos •

 Hizo esa promesa si ganaba 
en la ruleta de Las Vegas donde 
ganó 300.000 dólares

unos amigos que tienen su avión 
particular, y allí duplicó aquel millón 
de dólares. "Si lo hubiese perdido no 
estuviera contándotelo ahora pues 
entonces le había prometido a mi 
mujer un viaje a Grecia con el dinero 
que iba a cobrar'"

¿Se realizó aquel A/iajé? 
-Sí y con todos los crios.

"UN BRUJO ME DIJO 
QUE ME QUEDAN DOS 
AÑOS DE VIDA"

Cuando se está hablando con 
Telly Savalas, uno piensa a veces que 
lo está haciendo con un muchacho 
que no tiene experiencia de la vida, y 
mucho menos esa maldad que suelen 
tener la mayoría de la gente en la 
ciudad de Nueva York. Mas de una 
vez lo han llamado "El Niño grande 
de Grecia". Y es que, aunque él nació 
en Nueva York se considera griego. 

ya que sus padres y todos sus 
antecesores lo son» Ha visitado 
muchas veces la tierra de sus padres y 
alli cuenta con docenas de buenos 
amigos.

-Telly, yo sé que a ti te ha 
sucedido algo muy especial en los 
últimos dias. Me lo ha contado un 
intimo amigo tuyo. ¿Por qué no me 
lo cuentas tu?

-¿Qué quieres que cuente...?
-Algo sobre cierto brujo 

puertorriqueño que te pronosticó...
-Ah sí, un brujo que me dijo que 

me quedan dos años de vida..
¿Y te Itrcrees?, ¿Estas metido 

en eso del espiritismo y la brujería 
que ahora aburfda en Hollywood?

—No, pero es que aquí, en Nueva 
York, con dar un paso te encuentras 
con uno de esos brujos.

-¿Te aterra la muerte?
-Sí claro, pero te repito, mucho 

más el quedarme invalido. Creo que 
cometería una locura....

-¿Aun creyendo en -Dioscomo 
dices?

Tomó el vaso entre sus manos y 
bebió por un tiempo. Saco un 
pañuelo y lo pasó por su afeitada 
cabeza. Luego dijo con cierta 
emoción:

-Es cierto^ perdóname, no sé lo 
que digo.

' KOJAK", NO 
TERMINARA JAMAS"

La serie "Kojak se dejó de grabar 
un mes. Hubo problemas entre el 
director de dicha serie y los 
productores, pero ya están todos 
trabajando en ella-

-Telly, ¿se ha pensado dejar la 
serie?

-No, ' 'Kojak" no terminará 
jamas rh i entras siga teniendo el 
puesto que. tiene entre nuestros 
televidentes.

-¿Podríamos afirmar que el cine 
te ha perdido?

-No, nunca dejaré de hacer cine. 
Aunque la televisión me ha dado más, 
no puedo olvidar que comencé 
haciendo cine.

¿Cómo ves nuestra televisión?
-Muy bien. Creo que estamos en 

la mejor época.
¿Sabes que están premiando a 

los actores que de una u otra forma 
dignifican a la policía 
estadounidense? Es que no te 
tienen preparado ningún homenaje 
como el que recientemente le 
ofrecieron a George Kennedy?

-Si lo tienen pensado a mí aún 
no me lo han comunicado.

-¿Cuál es tu opinión respecto a 
estos homenajes?

-Me parece una gran cosa. Creo 
que es hora de que se tenga más en 
cuenta la labor que hemos y estamos 

. llevando a cabo los actores de 
Hollywood.

¿Has pensado que harías sin el 
personaje de Kojak?

-No no lo he pensado- Es un tipo 
que lo tengo mucha simpatía y un 
carino extraordinario.

Hay una gran verdad y el propio 
Telly está convencido de ella: no se 
hizo realmente internacional hasta 
que la serie "Kojak" se ha 
proyectado en todo el mundo.
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CON "LA JAULA DE LAS LOCAS”

Ucearon los Iraicsiis
MADRID, 19 (Crónica de Arcadio especiales de la agencia Efe).- Año

RAQUERO, de los servicios tras año, la temporada teatral

CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES, 5-7-9-11
(May. 18). 5.* semana: Ca
sanova. Senta Berger, Tina 
Aumont.

ARGENSOLA. 5-7-9 y 11. 
(May. 18 y menores acom
pañados). 13/ semana. Roc
ky (Tres Oscar de Holly
wood 1977). Sylvester Stallo
ne, Talla Shire.

AVENIDA. — 5-7-9 y 11 (To
dos públicos). 2." semana: 
Los caballeros de la mesa 
cuadrada y sus locos segui
dores.* Graham Chapman, 
John Cleese.

CERVANTES. Sala especial. 
4’45-6'45-9 y 11 (May. 18). 
17.* semana: Portero de 
noche. Un film de Liliana 
Cavani, con Dirk Bogarde. 
Charlotte Rampling.

COLISEO. — 5-^15 y 10’45
(May. 14 y menores acom
pañados). Elisa, vida mía. 
Un film de Carlos Saura, con 
Femando Rey, Geraldine 
Chaplin.

COSO. — 6-7’15 y 10’45 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Gran jugada 
en la Costa Azul. Eastman
color. Jean Gavin, Alain 
Delon,

DON QUIJOTE. — 4'45-7’15 y
10’45 (May de 18 años y de 
14 acompañados). 2.* sema
na: EI fuera de la ley. Ci
nemascope - Color de Luxe. 
Clint Eastwood. Chief Dan 
George.

DORADO. — 5’30 y 9’30 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
4.* semana: Doctor Zhivago. 
Un film de David Lean, corr 
Geraldine Chaplin, Julie 
Christie, Omar Shariff. Pa- 
navisión. Metrocolor.

FLETA. — 4’45-7-9 y 11 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2." semana: Aero- 
pn»to 77. Panavisión-Tech
nicolor. Jack Lemmon. Ja
mes Stewart. Lee Grant, 
Brenda Vafccaro.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Escándalo en la residencia. 
Stuart Whitman, John Se- 
xon, Martin Landau.

MO^ — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). ¡Hemos encon
trado a la 7.* compañía! 
Eastmancolor. Jeux Lefeb
vre, Pierre Mondy.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 3.* semana: La 
violación. Eastmancolor. Si
món Andreu. Mary Francis, 
Beatriz Rossat.

REX. — 6-7-9-11 (May. 18). 
EI cuerpo. Eastmancolor. 
Enrico Maria Salemo, Zeudi 
Araya.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Los magníficos del 
karate. Cinemascope - Tech
nicolor. Hung Chad, Lau 
Tak Yin.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7'15 y 10’46 

(May. 18). El caso MatteottL 
Eastmancolor. Franco Ñero, 
Damiano Damiani.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Delicias turcas. Mó- 
nique Van do Ven, Rutger 
Hauer.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Me

nores acompañados). Un ca
radura simpático. 'Technico
lor. Burt Reynolds, Conny 
Van Dyke.

GRAN VIA. — 5-7-9-lL (Ma
yores 18). 2.» semana: 
Cambio de sexo. Eastman
color. Victoria Abril, Lou 
Castell

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Rojo oscuro. David 
Hemming, Darla Nicolodl.

MADRID. — SALA 1: 5-7- 
9-11 (May. 18). Los produc
tores. Technicolor. Gene 
Wilder, Zero Mostel.
SALA 2: (May. 18): Wang 
Yu, furia china. Eastman
color. Wang Yu,

NORTE. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Viaje al centro de 
la Tierra. Kenneth Moore, 
Ivonne Sentís.

OLIVER. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Corrupción en el 
internado. Lilli Palmer, Ro
my Schneider.

PARIS. — 4’30-7’15 y 10’45. 
(Todos públicos). La con
quista del Oeste. Cinemas
cope - Technicolor. Grego
ry Peck, Carroll Baker, Ja
mes Stewart.

PAX. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Aventuras de Tar ■ 
zán: Silencio de muerte. 
Technicolor. Ron Ely, Ma
nuel Padilla.

ROXY. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Espartaco y los diez 
gladiadores. Eastmancolor. 
Dan Davis, Helga Line.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Nosotros los de
centes. Carmen Sevilla, J. L. 
López Vázquez.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La primera vez so
bre la hierba. Anna Hay
wood, Mark Lester.

VÁéeníe Parra, Antonio Cerro, fíamón Corroto y Josefína da la Torra, en una escena de “La /aula de los locos"

madrileña va ganando fechas al 
verano. Es decir, aquello de que en el 
otoño era cuando se estrenaba, paso a 
la historia... Se adelantaron las fechas 
a septiembre. Y... últimamente, a 
finales de agosto, incluso. Pero este 
año, este verano, la anticipación ha 
sorprendido a todos porque en pleno 
mes de agosto, a mediados, ha dado 
comienzo la citada temporada teatral, 
con un estreno en el Barceló.

LA OBRA

La obra dada a conocer se titula 
"La jaula de las locas". Su autor, el 
francés Jean Poiret, la estrenó en el 
Palais Royal de Paris, hará unos cinco 
años. La interpreta el propio Poiret 
con Michel Serrault... y "La gage aux 
folies" —su título original— ha 
constituido un éxito extraordinario 
en la capital gala...

Ahora, en cuidadísima versión de 
Juan José Alonso Millán, llega a un 
escenario español. Bajo la dirección 
de Jaime Azpilicueta, y con un 
cuidado reparto: Vicente Parra, 
Ramón Corroto, Julio Gasset, 
Josefina de la Torre, Antonio Cerro' 
Irene Foster, Lone Fleming.

Como recordarán, uno de los 
últimos éxitos teatrales fue "Los 
chicos de la banda", —que dirigía 
también Azpilicueta a interpretaba, 
también. Corroto- obra en la que 

trataba, en profundidad y en tono 
dramático, el problema de los 
homosexuales. Al parecer, esto esta 
de moda... y, en el caso de "La jaula 
de las locas", lo que se trata —en 
forma totalmente cómica- es el 
problema de los "travestis”, algunos, 
homosexuales, y otros, no tanto.

GENTE SERIA

Se parte de una situación 
divertida, en la que el espectador 
puede adentrarse en la vida hogareña 
y artística de un "matrimonio de 
travestis”, propietarios de un cabaret 
dedicado a promocionarlos... pero 
uno de estos protagonistas -el que 
interpreta Vicente Parra- tiene un 
hijo, que se va a casar, y que tiene 
que presentar a su familia a sus 
futuros suegros... personas serias, 
moralistas, y severas. Hay que fingir. 
Hay que presentar el hogar de los 
travestis, como si alli no pasara 
nada.- y se crea la nueva situación 
cómica y equívoca..

En fin, gags de vodevil, carreras, 
puertas que se abren y se cierran, 
desnudos integrales de dos actrices, y 
baile desaforado del can-can, como 
número final...

En definitiva, una obra 
disparatada, que en,general divierte y 
hace reir al público, y que permite

contemplar la buena labor de un 
Ramón Corroto eficaz y gracioso, asi 
como el perfecto trabajo 
interpretativo de julio Cassette.

Vicente Parra, el veterano galán 
del teatro y del cine, hace un travesti, 
poco convincente. Quizá le falta fs en 
su papel, o acaso le falten 
representaciones para afianzarse en su 
difícil tipo.

MADRUGADORES

Resumiendo: los travestís han 
llegado ya al primer escenario teatro 
que ha abierto esta nueva temporada. 
Los travestís, como todos sabemos, 
ya actúan con libertad en gran 
cantidad de salas de fiestas y de 
cabarets de Madrid. Y de fuera de 
Madrid. Y los travestis,8 asi mismo, 
salen a la calle y van a los 
espectáculos... La noche misma del 
estreno, entre los espectadores, tan 
sólo habla una dama vestida de 
largo... no era una dama, era un 
travesti. Y.,, hasta parecía lógico y 
natural, teniendo en cuenta de que 
trataba la obra que estrenaba.

De momento, esta novedad del 
Barceló ha sido el único estreno. 
Pero... casi todos los teatros se 
preparan ya. La próxima semana 
procuraremos adelantar datos sobre 
lo que va a ser esta inmediata 
temporada teatral.

CANCELAEL PAPAGAYO"

Í1800 SENECA

Sala de fiestas, Royo, >5, 
Teléfono 21 12 59. Siempre tas 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia en su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13; Teléfono 
21 48 56.

Recuerde los éxitos de ayer, 
viva, loe actuales y conozca los 
ituros, viuando a travée de la 
múaica. Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del inomento. Ya se dice. “Eso 
es Séneca y su ambiente”.
La Ripa, .5

CADA TARDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Nueva dirección por 
universitarios. Donde el 
ambiente lo hacemos entre • 
todos OS INVITAMOS A 
ESCUCHAR A LOS 
CANTAUTORES NOVELES 
ARAGONESES... TODOS LOS 
JUEVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita). Abierto: Jueves y 
viernes noche. Sábado, tarde y 
noche. Domingo, tarde. Camino 
de las Torres, 96.

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto 
Recientemente inuuuurudu: ch 
San .luán de la Cruz, 28.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que usted desea. Liñán, 8 
(detrás de Telefónica, San' 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de 
noche P»ra matrimonios* 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLESTON,. 
Extraordinariamente reformada 
Dirección y Teléfono: 39 69 52

STORK - CLUB
Tarde: especial pareiaa. Noche 
discoteca-club hasta fas 3 de la ' 
madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tél. 
21 48 04

PARSIFAL

DESDE HOY 
La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferen..
Calle Moncayo. CASETAS.

IGUANA-
juventud, ritme?., diveraión.. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.
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Los ríos "Nalón"

15,35.-
Etcétera

Uitima hora

14,31.-
Gente

T e I e d i a r i
Primera edición

avances

16,45.-
Cuarteto en

" M ás-menos ,

Festival de losBeethoven.

TV en el recuerdo
"El conde de
Montecristo

14,30.-
Apertura

presentación.

noche etras.

K digan lo que digan, 
hasta los menos

hanle

LaDramático.
luz del faro

del
diez OJOS.menos

sus

ambos. El
hermano está en la cárcel

Blanca...
vavaque, 

coincidencia

14,00.-

simultáneo.
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dos
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HOY... MAÑANA

Programa regional
20,30.-
Dibujos

animados. Correca-

Hoy en la 
programación de noche, 
"Los Ríos" nos ofrecerá 
su espacio semanal, 
dedicado al Nalón. Poco 
más tarde, podremos ver 
una de las jornadas del
Fdstival de 
en Jaca, 
puesto que 
sabemos, se 
pasados.

los Pirineos 
en diferido, 
como todos 

celebró días

ción. Marco se queda 
solo y va a ver a Moreti, 
el único que puede darle 
información de su madre.

En "Sesión de tarde" 
veremos " Digan lo que 
digan" de Mario Camús, 
con Raphael de 
protagonista. Después las 
finales del Campeonato 
de Europa de Natación y 
"Cantando se hace d

21,00.-
T e 1 e d i a r i o .

Segunda Edición.

Festival Folklórico de los nrineos

En cuanto a la extensa 
programación de 
mañana, merece la pena 

I destacar lo siguiente: 
I "Marco" con "Mamá no 
I está ahí", en la que 

I Marco llega a Bahíú 
I Blanca. Enterándose 
I Peppino de que los 
I mineros bajarán esa 
I misma noche a gastar, 

organiza un representa-

.•M

e.
■5!

Doris Day

La película que mañana noche podremos ver dentro de 
"Sábado, cine". Está dirigida por Frank Tashiin y protagonizada 
por Doris Day y Richard Harris. Es una comedia americana 
basada en el espionaje industrial y tiene algunos golpes, 
graciosos.

15,00.-
Incluye el programa
económico

dirigido por Luis 
Angel de la Viuda.

menor. Op. 95. 22,15.-

Pirineos. Desde Jaca.
17,00.-

18,25.-
Campeonato de

23,50.-

0,10.-

camino", que hoy nos 
lleva por las rutas y 
"sendas del cante 
minero". Las "noticias" 
darán paso a "Sábado.. 
Cine", con la película 
"Capricho", protagoni-'- 
zada por Doris Day y 
Richard Harris.

Con las "Ultimas 
noticias" se cerrará el 
amplio programa del 
sábado.

DIGAN LO
QUE DIGAN

Rinhaol, (ahora)

Simpatizantes del “niño
de Linares”, tendrán que
verlo en su “peliculita”, 
si se quiere pasar la tarde 
del sábado en casa. Y

digan lo que digan cada 
tele”tendra por lo

pertenecientes a 
correspondientes 
admiradores,(y
admiradoras, cómo no).

Patricia Foster, diseñadora de productos de alta cosmética, se 
>7 ve tentada por una fuerte suma de dinero, que la convierte en 
... una espía industrial. Conoce a un hombre, Cristopher, ayudante 

del más poderoso fabricante de cremas. El también vende 
secretos a cambio de otros, así entre ambos surge el amor y 
siguen con el negocio, hasta que se ven implicados en un asunto 
de drogas. Patricia es objeto de una persecución en Suiza, en 
unas pistas de esquí y salvada por Cristopher. Entonces aclararan 

■■ todo-

Europa de natación. Poesía e imagen.

13,30.-
Presentación y

21,50.-

21,00.- 22,30.-

Una película divertida, bien llevada por su director y por 
Doris Day, que entonces era la base de la comedia americana. 
Refleja la sátira de personajes a lo 007, que ayuda al 
planteamiento cómico y ameno del fflm. Para reír, verla.

Y ‘‘Digan lo que 
digan es un “rollo 
peliculero” q^^ 
endosará la TVE can este
argumento: A un puerto 

llega unargentino 
cantante español, en
busca de su hermano
Miguel, para hacer

fortuna con su acompaña ■ 
miento al piano. Miguel no 
aparece y Rafael conoc? a 
su secretaria, Blanca, que p^
sa el día con él y
enamoran

y Blanca tendra que 
elegir entre los dos.
Rafael encuentra

Miguel en un antro y le 
anima a que busque a

y así queda el bueno 
Rafael destrozado, 

cediéndola a su hermano, 
pero al final... ¡ah, el 
final! , dichoso final, 
i cuándo llegará ?
que la película aparte de
algunos paisajes, 
(Bariloche y cataratas de 
Uguazú) no tiene nada 
de nada, digan lo que

Redacción de Encuentro con las

PUES SI
Y algunos sa quejaran 

mañana de aquello de
derechos de autor, que si

copiado el
argumento, que si parece 
que sean iguales. ¿Les 
cuento lo que pasa? .

Pues sí. Ib que pasa es 
............... leque el pobre “Marco 

sale competencia mañana 
y el mismísimo 
Rapahaei, (inmediata
mente después), se irá a
la Argentina, pero no en 
busca de su mamá, pero 
sí a por su hermano. Y 
que una vez allí pues no 
lo encontrará y será 
ayudado por una chica.

vamos.

imaginan a Raphael 
vestido de Marco y
cantando aquello de “Mi 
mono Amelio y yo”?

Pues sí. lo que pasa 
siempre esta noche el 

cine.que quiera 
tendré que elegir entre 

“ o IngmarDoris Day
I Bergman).,
desenfadado y divertido
de una o lo polémico del
asunto del otro (“Venir 
al mundo’’, de

LO QUE PA

LIv Ullmann, la actriz preferida de íngmar Bergman

Y todos se preguntan 
por qué TVE se empeña 
en apretar en el espacio 
de dos horas hasta traec
películas, mientras que 
algunas veces, (las tardes 

sábado), nosxleja
cuatro horas muertas, ■
con programas sin ningún 
interés, o al menos sin

gancho”. Y yo creo que
será porque son muy

y las ponen
todas a la vez para que
las vean los que tienen

'teles” y los (jue 
una digan! ' Es 

tantasque ponen -----  
películas..." Pues si, eso 
es lo que pasa.

SGCB2021



A ias pocas horas de ia apertura de los establecimientos

sewrUHi
ANTAS fuerzas han gastado losser- 

y I S? vicios policiales en intervenir teléfo- 
I nos, violar correspondencia, perse-
L guir ideologías y capturar fantas-
V . mas, que apenas les quedan resuellos 

para organizar con la máxima garantía la seguridad 
de nuestros primeros hombres públicos.

El Rey, por ejemplo, pasa sus vacaciones veis- .. 
niegas en el palacio mallorquín de Marivent a sóiop <
unos metros de tos gigantescos depósitos de gaso^ ^y 
tina que la Campsa tiene para abastecer a te isla, 
vista de tirador desde unos próximos edificios de 
apartamentos, en lugar accesible desde el mar y se
parado de la carretera por un muro de algo má dfi^ 
tres metros. ¿Es eso senilidad?

Ayer tos periódicos resefiaban la et^rmañ 
cia del batlazgo de unes explosivosï^ôlG 
tros del muelle donde estaba previSto ,^^ 
det yate real en el qüe viejeban Don^o^w 
el presidenté del GobiemO. Afortuï 
quedó en el susto y es posible que ef 
único objetivo de los terroristts 
es, de pretender más efecUW 
co sencillo desde cualqüi 
vulnerables.

A pesar de la. cn ^duscutible en 
de los miembros del Cüer^General de 
la Policía Armada o de la Guardia Civil, pa 
dente que sus recursos y medios materiales fT 
tan a la altura de lo que las circunstancias deman
dan. De otra parte parece aconsejable la creación 
de centros de formación profesional para los océ-; 
vos agentes, de mayor exigencia, más amplio áem-^^ 
po de preparación y dotación suficiente de profe- / ? 
sores y medios de todo tipo que permitan a teso- y 
ciedad española disponer de unas fuerzas de poli
cía adecuadas a la necesidad actual. Pasó ya el 
tiempo de los rateros, y tos delincuentes de hoy es
tán preparados, tecnificados y dotados de recursos 
que exigen técnicas más avanzadas de represión.

Las exhibiciones de inseguridad que ofrecen de
lincuentes comunes y ios que el presidente Suárez 
ha calificado como "grupos que intentan automar- 
ginarse constantemente" exige ia adopción de me
didas urgentes para que ia seguridad no sea, entre : 
nosotros, un concepto exótico.

Martín Ferrand

Cuatro despedidos en la 
hostelería de Zaragoza

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).— Coincidiendo 
con la reapertura de los establecimientos de hostelería de 
Zaragoza, que se produjo ayer jueves al finalizar la huel
ga xle trece días, fuentes laborales del sector informan 
que se han producido cuatro despidos en las últimas ho
ras, despidos que afectan a un trabajador de cada una de 
estas empresas: Hotel "Daroca", Cafetería "San Remo", 
cafetería de Hacienda y "Rinconada de Lorenzo".

La comisión gestora de los trabajadores de hostelería 
ha asegurado que en las próximas horas piensa mantener

contactos con las empresas donde se han producido estosí 
despidos, dado que el hecho de que se hayan producidoi 
supone un incumplimiento en el pacto rubricacio por traj 
bajadores y empresarios en la madrugada de ayer, pacto! 
en el que se especificaba claramente que no habría despi-^ 
dos ni sanciones en relación con la huelga recien conclui
da. Si fuera necesario —aseguran las fuentes consulta 
das— se emprendería un contacto directo con la Delega 
ción del Ministerio de Trabajo al objeto de lograr la 
readmisión de estos despedidos.

-¿agT-o: SITUACION GRAVISIMA
LUGO, 19 (Cifra).- La 

gravísima situación por |a 
que atraviesa la empresa de 
autobuses urbanos de 
Lugo, ha sido planteada hoy 
por los empresarios ai 
alcalde de la ciudad, en 
reunión celebrada en la Casa 
Consistorial.

La empresa ha expuesto 
al alcalde lucense ia

situación económica por la 
que atraviesa mostrando los 
balances mensuales. Las 
pérdidas se registran desde 
hace más de un aRo y ahora 
se incrementarán a raiz del 
aumento de salarios 
acordado anoche para los 
trabajadores del sector.

Como soluciones a 
adoptar i a empresa propone

que el Ayuntamiento lleve a 
cabo una ordenación del 
tráfico que, aliviando 
distancias que actualmente 
tienen que recorrer los 

autobuses comocon secuencia 
de direcciones en sentido 
único o prohibidas, 
otorguen a la ciudad dentro 
de murallas el carácter 
peatonal que se configuraba

En relación con la desaparición de un policía

NUEVA LLAMADA
TELEFONICA

* Esta vez el anónimo comunicante dijo ser un policía 
compañero del desaparecido del que ofreció datos 
y detalles

BARCELONA, 19 (Europa Press).— Una nueva llamada telefónica ha recibido 
‘Mundo Diario” en relación con el caso, explicado ayer, preferente a una supuesta 

desaparición de un : miembro de la Policía Armada y gue una llamada anterior 
habui reivindicitdo como un secuestro a cargo del GRAPO,

Esta vez la voz anónima dijo ser policía y afirmó un redactor de “Mundo 
Diario” que era cierta la noticia de la desaparición de un poltcia llamado José López 
Carballeira, de 24 años, natural de Galicia.

Según la misma fuente fose López se hallaba destinado en la cuarta compañía 
•de la 45 Bandera Móvil que tiene su acuartelamiento en la calle Guipúzcoa en la 
barrmda de La Vemeda. El comunicante dijo que aun cuando júentes policiales 
habuin señalado que no teman noticias de tal desaparición, “los compañeros 
quieren que se diga que es verdad

Siguió diciendo que fose López desapareció hace ocho días. La última vez que se 
le vio abandonaba entre siete y media y ocho de la mañana su pensión para dirigirse 
al cuartel. Y ya no se presentó”. Al día siguiente, su documentación apareció en 
un buzón de Correos situado entre la Plaza de Palacio y la Via Layetana. El agente 
desaparecido había participado en detenciones de hombres del FRAP así como de 
un presunto miembro del GRAPO, que ha reivindicado su secuestro .

en el plan general de tráfico 
aprobado por el pleno 
municipal en noviembre de 
1974, con lo cual la empresa 
espera que descienda 
sensiblemente el tráfico de 
automóviles ligeros por el 
interior de la ciudad y 
incremente el de los 
transportes públicos.

Paralelamente a esta 
acción, ia empresa propone 
al Ayuntamiento que $« 
haga cargo de las diferencias 
que puedan producirse entre 
los precios de costo de la 
explotación y los gastos que 
ésta origina. De llevarse a 
cabo la reestructuración del 
tráfico es posible que a 
finales de año se produzcan 
ganancias, que revertirían a 
partes iguales en las 
haciendas del Ayuntamiento 
y de la empresa.

En caso de que ninguna 
de estas acciones se lleve a 
cabo, la empresa pondría los 
servicios, en manos de los 
trabajadores que podrían 
explotarlo en régimen 
cooperativo, pero en el caso 
de que éstos tampoco 
quisieran aceptar esta 
propuesta, dadas las 
pérdidas de la explotación, 
la empresa concesionaria 
presentará expediente de 
crisis el día 31 de este mes.

El alcalde de Lugo, señor 
Notario Vacas se reunió 
posteriormente con los 
asesores juridicos del 
Ayuntamiento.

MULTA DE DOS MILLONES
SANTANDER, 19 (Cifra).— Una multa de dos millones de 

pesetas ha sido impuesta por el Gobierno Civil al presidente de la 
Asociación de Transportes de Santander, señor Puras Besanilla, 
como presunto autor de pinchazos en la carretera.

También han sido multados con SOO.OOO pesetas por el- 
mismo motivo los señores Noriega, Fernández Cobo, Perojo Gil, 
Hoyo de Cos y García Ruiz.

20.000 TRABAJADDRES DE LA CDNSTRUCCIDN 
DE CADIZ, EN HUELGA _________________

JEREZ DE LA FRONTERA, 19 (“Europa Press”).— Más de 
veinte mil trabajadores de la construcción han iniciado hoy una 
huelga en toda la provincia. Los huelguistas solicitan que se 
apruebe la plataforma reivindicativa presentada, readmisión de 
los despedidos, así como la no validez de las sanciones impuestas.

SOLICITAN 2.500 MILLONES PARA MITIGAR 
EL PARO

SEVILLA, 19 (Cifra).— La Diputación provincial, en el 
transcurso de un pleno ordinario, ha solicitado del Gobierno que 
la cifra de Inversiones que se realicen en la provincia de Sevilla 
para mitigar el paro hasta finales de año, no sea inferior a ios 
2.500 millones de pesetas.

UN ARTICULO DE "ARRIBA" PLANTEA UNA 
REFLEXION SOBRE EL PAPEL DE LA PRENSA 
AL DIVULGAR LOS ATENTADOS TERRORISTAS

MADRID, 19 (“Europa Près;”).- Bajo el título «La Prensa 
y los atentados”, el diario Arriba publica un artículo, firmado 
por F.O., en el que se hace una reflexión sobre el papel que 
desempeña la Prensa en los actos terroristas.

Afirma que ante hechos de la magnitud del intento terrorista 
da atentar contra el Rey y el presidente del Gobierno, a la Prensa 
se le plantea un dilema «ia autocensura o el autocontrol”. La 
prensa tiene el deber de Informar —dice el articulista— pero no se 
puede olvidar que al cumplir ese deber de informar le está danqo 
a los actos terroristas —que son a los que nos referimos en estos 
casos— una dimensión universal.

¡ÉBam
últimas noticias últimas noticias
PIDEN LA LIBERTAD DE "XPALA"

SAN SEBASTIAN, 19 (Cifra).— Cinco personas continúan 
encerradas en la parroquia de Santa María de San Sebastián, y 
permanecen en huelga de hambre desde ayer por la mañana.

El grupo de encerrados ha hecho público un comunicado en el 
que protestan por la situación en que se encuentra “Apala”, y 
han convocado una manifestación para el próximo día 20 
pidiendo su libertad.

TRES FAMILIAS INFORMAN AL REY DE SU 
ANGUSTIOSA SITUACION

VIGO, 19 (Cifra).— Tres familias viguesas, con seis hijos 
menores de doce años, han enviado un telegrama al Rey, ai que 
informan de la angustiosa situación por la que atraviesan.

Estas tres familias habitan las casas números 14 y 16 de la 
calle Valladolid, viviendas afectadas de expropiación por el 
trazado de la Avenida de Ronda.

Ayer se personó en el lugar un ingeniero de obras del 
Ayuntamiento, dos miembros de la policía así como un grupo de 
catorce obreros en dos camiones, con objeto de proceder al 
desalojo de las viviendas.

PIDEN EL RETDRND DE LISTER
SANTIAGO DE COMPOSTELA, 19 (Cifra).- Una campaña 

de recogida de firmas para pedir el retorno de Enrique Lister 
secretario general del Partido Comunista Obrero Español, se es|i 
llevando a cabo en Galicia. El escrito va dirigido a los 
parlame.-itarios de Galicia.

Las visitas del primer ministro maltes y 
del ministro de Exteriores mauritano

CONFIRMADAS OFICIALMENTE
MADRID, 19 (Europa

Press).— La oficina de 
información diplomática, 
del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, ha confirmado 
oficialmente la visita del 
ministro mauritano de 
Asuntos Exteriores, señor 
Mouknass, y del primer 
ministro de Malta, Dom 
Mintoff.

El señor Mouknass 
llegará a Madrid el próximo 
martes, invitado por su 
colega español, señor Oreja. 
El ministro mauritano se 
e n t r evistará con el 
presidente del Gobierno don

Adolfo Suarez, y con el 
ministro español de Asuntos 
Exteriores. La visita se 
prolongará hasta el día 
siguiente, miércoles.

El primer ministro y 
ministro de Asuntos 
Exteriores de Malta, Dom 
Mintoff, visitará España el 
próximo miércoles, invitado 
o f iciai mente por el 
presidente del Gobierno, 
señor Suárez, Oom Mintoff 
mantendrá entrevistas con el 
presidente del Gobierno, 
quien le ofrecerá u" 
almuerzo, y co” 
personalidades de la vida 
política oficial española.

^ENREJADOS METALICO?!
De simple y triple torsión para cercados y protecciones

• CHAPAS PER FORADAS
• TELAS METALICAS
• ALAMBRES
• MALLAS SOLDADAS
• SOLDADURAS DE ESTAÑO-PLOMO
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